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Уважаемые наши клиенты, друзья!
Поздравляем Вас с наступающим Новым годом! 

Желаем Вам здоровья, счастья и процветания в делах!
А еще хочется выразить Вам нашу благодарность. 

Благодарность за внимание к нам, за интерес к нашему делу, 
за Ваше бесконечное доверие! 

«СТРОЙКОНТИНЕНТ»-ключ к Вашему комфорту!
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г. Ставрополь, ул. Ленина, 417/4
тел.: 8 (8652) 74-13-13

с проектной декларацией можно ознакомиться на сайте:

www.stk26.ru

КЛУБНЫЙ ДОМ «СТАТУС»
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ЮридическоеЮридическое
АгентствоАгентство
«СРВ»«СРВ»
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Юридическое Агентство "СРВ" Юридическое Агентство "СРВ" 
поздравляет своих клиентов, партнеров поздравляет своих клиентов, партнеров 

и всех жителей Ставрополья и всех жителей Ставрополья 
с Новым годом и Рождеством! с Новым годом и Рождеством! 

Пусть никакие экономические кризисы Пусть никакие экономические кризисы 
не повлияют на Ваше благополучие! не повлияют на Ваше благополучие! 

Пусть Ваше любимое дело развивается и процветает! Пусть Ваше любимое дело развивается и процветает! 
Мы искренне желаем, чтобы Ваши даже самые Мы искренне желаем, чтобы Ваши даже самые 

амбициозные планы воплотились в жизнь! амбициозные планы воплотились в жизнь! 
Мы хотим, чтобы близкие люди любили и уважали Вас! Мы хотим, чтобы близкие люди любили и уважали Вас! 

И пусть Новый год принесет много поводов И пусть Новый год принесет много поводов 
для хорошего настроения и позитива! для хорошего настроения и позитива! 

Счастья и здоровья Вам и дорогим Вам людям! Счастья и здоровья Вам и дорогим Вам людям! 

Юридическое Агентство "СРВ" Юридическое Агентство "СРВ" 
поздравляет своих клиентов, партнеров поздравляет своих клиентов, партнеров 

и всех жителей Ставрополья и всех жителей Ставрополья 
с Новым годом и Рождеством! с Новым годом и Рождеством! 

Пусть никакие экономические кризисы Пусть никакие экономические кризисы 
не повлияют на Ваше благополучие! не повлияют на Ваше благополучие! 

Пусть Ваше любимое дело развивается и процветает! Пусть Ваше любимое дело развивается и процветает! 
Мы искренне желаем, чтобы Ваши даже самые Мы искренне желаем, чтобы Ваши даже самые 

амбициозные планы воплотились в жизнь! амбициозные планы воплотились в жизнь! 
Мы хотим, чтобы близкие люди любили и уважали Вас! Мы хотим, чтобы близкие люди любили и уважали Вас! 

И пусть Новый год принесет много поводов И пусть Новый год принесет много поводов 
для хорошего настроения и позитива! для хорошего настроения и позитива! 

Счастья и здоровья Вам и дорогим Вам людям! Счастья и здоровья Вам и дорогим Вам людям! 
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Â Ñ Å  Ð À Á Î Ò Û  Ï Î  Ê À Ì Í Þ
мы создаем истинную красоту 

ã. Ñòàâðîïîëü, óë. Îáúåçäíàÿ, 18à
òåë. 8 (8652) 90 56 72
www.mramorimaster.ru

реставрация и восстановление 
мраморных, гранитных 

полов

ñòåíû • ïîëû • êîëîííû • ëåñòíèöû
êàìèíû • ôàñàäû • ñêóëüïòóðû

ïîäîêîííèêè • ôîíòàíû • ñòîëåøíèöû
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ПЯТИГОРСК

ул.  Ессент укская,  31а 

ТРЦ «Вершина»,  1 этаж
Те л.  +7 905 496 -74 -21

Franchisee:  MA X&Co.

maxandco.com
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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Мы сами творим волшебство 

Дорогие друзь�! Ведь дл� нас вы все не просто партнеры, 
читатели, а именно друзь�! Коллектив журнала Pro от всей 
души поздравл�ет вас с Новым годом! Пусть исполн�тс� 
все ваши желани� и сбудутс� мечты! Пусть в бизнесе, 
работе вас сопровождает успех, в семье цар�т мир и 
благополучие, а здоровье всегда остаетс� идеальным! 
В конце года большинство людей подвод�т итоги, стро�т 
планы. Вообще, многим из нас свойственно прив�зывать 
изменени� в жизни к определенным вехам. Например, 
начать заниматьс� спортом с понедельника, научитьс� 
мыслить позитивно с боем курантов... Но стоп! Может, 
лучше не жить ожидани�ми, а творить свою судьбу здесь 
и сейчас? Не откладывать прин�тие решений, 
не забывать говорить теплые слова родным и друзь�м, 
помогать нуждающимс�… Ведь ценна кажда� минута, 
кажда� секунда уникальной человеческой жизни. 
Да, жизнь любого человека уникальна! Не зр� считаетс�, 
что неважно, насколько ты богат и знаменит, главное – 
насколько ты счастлив именно в этот момент. 
В детстве мы ждали подарков от Деда Мороза, 
а потом узнали, что сказку нам дарили близкие люди. 
И это прекрасно! Именно друзь�, родители, семь� нас 
люб�т, поддерживают и придают силы даже 
в трудных ситуаци�х. Но � хочу пожелать, чтобы трудных 
ситуаций было как можно меньше, а дорогих людей, 
положительных эмоций – больше! И не об�зательно, 
повзрослев, переставать верить в сказку. Ведь волшебство 
в своей жизни творим мы сами! 

Главный редактор журнала Pro
*нна Учаева
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Уважаемые Уважаемые 
ставропольцы!ставропольцы!

Дорогие земляки!Дорогие земляки!

Сердечно поздравляю вас с Новым годом и Рождеством!Сердечно поздравляю вас с Новым годом и Рождеством!
Мы встречаем эти любимые зимние праздники, ожидая добрыхМы встречаем эти любимые зимние праздники, ожидая добрых
перемен и исполнения заветных желаний. Вспоминаем яркие событияперемен и исполнения заветных желаний. Вспоминаем яркие события
уходящего года и строим планы на будущее.уходящего года и строим планы на будущее.
Пусть наступающий 2019 год бережно сохранит все самое лучшее,Пусть наступающий 2019 год бережно сохранит все самое лучшее,
оправдает надежды, подарит много счастливых и радостных дней.оправдает надежды, подарит много счастливых и радостных дней.
Пусть он будет годом новых свершений для каждой ставропольской семьи,Пусть он будет годом новых свершений для каждой ставропольской семьи,
родной земли и всей России.родной земли и всей России.
Искренне желаю вам крепкого здоровья, мира, благополучия иИскренне желаю вам крепкого здоровья, мира, благополучия и
прекрасного новогоднего настроения!прекрасного новогоднего настроения!
С праздником!С праздником!

 Губернатор Ставропольского края  Губернатор Ставропольского края 
 В.  В. ВЛАДИМИРОВВЛАДИМИРОВ
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• ШИРОКИЙ ВЫБОР СПЕЦТЕХНИКИ В АРЕНДУ• ШИРОКИЙ ВЫБОР СПЕЦТЕХНИКИ В АРЕНДУ

• РАСЧИСТКА ВОДОЕМОВ: КАНАЛОВ, ОЗЕР, БОЛОТ И РУСЕЛ РЕК• РАСЧИСТКА ВОДОЕМОВ: КАНАЛОВ, ОЗЕР, БОЛОТ И РУСЕЛ РЕК

• СНОС/ДЕМОНТАЖ ЗДАНИЙ И СООРУЖЕНИЙ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ• СНОС/ДЕМОНТАЖ ЗДАНИЙ И СООРУЖЕНИЙ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ

• ПЕРЕВОЗКИ НЕГАБАРИТНЫХ ГРУЗОВ, ТЯЖЕЛОВЕСНЫХ ГРУЗОВ ОТ 5 ДО 250 ТОНН, ДЛИНОЙ ДО 50 МЕТРОВ• ПЕРЕВОЗКИ НЕГАБАРИТНЫХ ГРУЗОВ, ТЯЖЕЛОВЕСНЫХ ГРУЗОВ ОТ 5 ДО 250 ТОНН, ДЛИНОЙ ДО 50 МЕТРОВ

•  БУРОВЫЕ РАБОТЫ ГЛУБИНОЙ БУРЕНИЯ ДО 5 МЕТРОВ, ДИАМЕТРОМ ДО 1600 ММ•  БУРОВЫЕ РАБОТЫ ГЛУБИНОЙ БУРЕНИЯ ДО 5 МЕТРОВ, ДИАМЕТРОМ ДО 1600 ММ

• ПОГРУЖЕНИЕ В ГРУНТ ПРИЗМАТИЧЕСКИХ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ СВАЙ, СТАЛЬНЫХ ТРУБ И ТРУБОШПУНТОВ • ПОГРУЖЕНИЕ В ГРУНТ ПРИЗМАТИЧЕСКИХ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ СВАЙ, СТАЛЬНЫХ ТРУБ И ТРУБОШПУНТОВ 

 СЕЧЕНИЕМ 300*300 ММ, 350*350 ММ, 400*400 ММ СЕЧЕНИЕМ 300*300 ММ, 350*350 ММ, 400*400 ММ

СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙСТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ
Г. МИХАЙЛОВСК, УЛ. ВОКЗАЛЬНАЯ, 98, ТЕЛ. 8 (8652) 60-00-00Г. МИХАЙЛОВСК, УЛ. ВОКЗАЛЬНАЯ, 98, ТЕЛ. 8 (8652) 60-00-00

specavto26@mail.ru
www.specavto26.ru 
specavto_26
Specavto Stavropol



[17]

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

ре
кл

ам
а

ре
кл

ам
а

  декабрь 2018  www.stav-pro.ru

Все в наших руках
Наверное, жизнь правильно устроена так, что холодной зимой мы отмечаем эти самые 
теплые, самые душевные праздники. Новый год и Рождество – прекрасная возможность 
вновь, как в детстве, поверить в волшебство, собрать за праздничным столом всю семью 
и сказать каждому родному человеку о том, как мы любим его и как дорожим им.

И хотя мы уже давно стали взрослыми, вера в чудо никуда не делась! Просто сейчас мы 
знаем, что сами способны творить новогоднюю магию – дарить подарки, помогать делом и 
добрым словом, а самое главное – помогать сбываться самым светлым и заветным мечтам 
тех, от кого зависит будущее нашей огромной страны – наших детей.

Верьте в чудеса, дарите своим близким любовь и поддержку! Пусть каждый из нас помнит, 
что мы способны сделать жизнь хоть чуточку лучше. 

Счастья и радости вам в наступающем Новом году!
Депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев
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22 Престо

24 Календарь

30 Эксперт PRO

34 Персона

Деловое предложение
48 Про бизнес
Тренды – 2019 в digital

52 Про закон
Юридический «Оскар» для «Триумфа»

72 Про деньги
Приглашаем деньги в дом                                                                                                       

СОДЕРЖАНИЕ
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Пятигорск, ул. Октябрьская, 3
ТЦ «Весна», 2-й этаж. 
Тел. 8 (988) 757-82-85. 

 shop_baza26

Широкий  ассортимент  для 
женщин любого возраста.
У нас Вы можете найти каче-
ственную одежду по доступ-
ным ценам, которые Вас при-
ятно удивят.
Опытные консультанты подбе-
рут для Вас любые образы – и 
для повседневного выхода, и 
для торжественных случаев.
Все последние тренды город-
ской моды и стиля Вы найдете 
именно у нас ! Одежда , в ко-
торой дерзкий дизайн соче-
тается с максимальным ком-
фортом, точно не оставит Вас 
равнодушными.

ре
кл

ам
а

#BAZA
ПЕРВЫЙ НА КМВ МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ В СТИЛЕ CASUALL
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Стиль жизни
78 Красота
Словно после лучших курортов

80 Дискуссионный клуб
С Новым годом! С легким паром!

90 Модный базар
Русский бал
 

96 Про дизайн
Холод и снег? Нет, тепло и уют!

Выход в свет
108 Прославившиеся
Михаил Звездинский: «Прежде всего, я поэт»

110 Событие
 Чудо, которое доступно каждому

СОДЕРЖАНИЕ
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ПОРТРЕТЫ

ВЛАДИМИР КЛИМЕНКОВ:
О новых реализованных проектах и развитии существующих, 
об основных критериях стабильности,   и, по секрету,  о 
планах на будущий год -  в нашем интервью с ресторатором 
Владимиром Клименковым (стр. 104).            

ОЛЬГА ШАПИНСКАЯ:
На страничке нашего журнала в 
«Инстаграм» @journal_pro_ прошел 
конкурс «Вы в Pro». Победительницей 
и обладательницей приза от Pro стала 
Ольга Шапинская. Талантливый 
человек талантлив во всем, а если 
говорить о нашей сегодняшней 
героине, то это определение как нельзя 
кстати.  Давайте знакомиться (стр. 88).

ВИКТОР ЖУКОВ:
Чтобы бизнес динамично развивался, 
нужно хорошо понимать, в каком 
направлении движется отрасль, 
следить за обновлениями и 
быть в курсе грядущих трендов. 
Руководитель digital-студии 
WEBELEMENT Виктор Жуков 
рассказывает о том, какие тренды 
ждут нас в 2019 году в сфере интернет-
маркетинга, как это отразится на 
бизнесе и на том, что мы видим в 
наших браузерах и лентах (стр. 60).

КРИСТИНА ДЕМИНА:
В канун долгожданных праздников 
мы заглянули в клинику «Зубная 
фея»,  чтобы узнать, что нового 
появилось в Королевстве Здоровых 
Зубов и с какими подарками идет 
Новый год.  О том, как  Главная 
волшебница семейной стоматологии 
Кристина Демина старается, чтобы  у 
ее пациентов было все самое лучшее, 
мы расскажем в нашем новогоднем 
репортаже (стр. 84).
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Дорогие друзья, коллеги, партнеры! Дорогие друзья, коллеги, партнеры! 
Весь коллектив сети салонов «РубинОВВ» Весь коллектив сети салонов «РубинОВВ» 
и я лично поздравляем Вас с Новым годом и я лично поздравляем Вас с Новым годом 

и Рождеством! Мы желаем, чтобы каждая и Рождеством! Мы желаем, чтобы каждая 
минута Вашей жизни была настоящей минута Вашей жизни была настоящей 

драгоценностью: такой же яркой, драгоценностью: такой же яркой, 
запоминающейся и приносящей массу запоминающейся и приносящей массу 

положительных эмоций! Пусть неприятности положительных эмоций! Пусть неприятности 
обходят Вас стороной, а искренняя любовь обходят Вас стороной, а искренняя любовь 

и крепкая дружба станут Вашими постоянными и крепкая дружба станут Вашими постоянными 
спутниками! Желаем Вам, чтобы новогодняя спутниками! Желаем Вам, чтобы новогодняя 

сказка не заканчивалась с боем курантов, сказка не заканчивалась с боем курантов, 
а продолжалась весь год! Мы благодарны всем, а продолжалась весь год! Мы благодарны всем, 

кто был с нами в уходящем году и будет кто был с нами в уходящем году и будет 
в следующем! Пусть удача сопровождает Вас во в следующем! Пусть удача сопровождает Вас во 

всем, сбудутся все мечты и исполнятся желания!всем, сбудутся все мечты и исполнятся желания!

Ãåíåðàëüíûé 
äèðåêòîð êîìïàíèè 

«ÐóáèíÎÂÂ» 

Вадим Владимирович 
Онищенко
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ПРЕСТО

ПОДОЖДИТЕ ОСЛИКА! 
О чем: О ПРОНИКНОВЕНИИ В ДОМ
Когда: НАШИ ДНИ
В нашей стране Дед Мороз обычно приносит подарки 
детишкам, пока они спят, и прилетает к ним на санях. 
В Германии в рождественскую ночь на ослике приезжает 
Вайнахтсман – немецкая копия Деда Мороза. Перед сном 
дети ставят на стол тарелку для подарков, а в башмаки 
кладут сено – угощение для ослика. Кстати, Корбобо в Уз-
бекистане тоже приезжает в 
кишлаки на ослике. Итальян-
ский Баббо Натале остав-
ляет сани на крыше и через 
печную трубу проникает в 
дом. Кроме него, в Италии 
ребятня ждет фею Бефану. 
Итальянцы верят, что ее при-
носят звезды, а в дома она 
попадает через печную трубу 
и кладет подарки в чулочки, 
подвешенные к вытяжным 
колпакам очагов. По другой 
версии, фея прибывает 
вполне земным способом – 
опять-таки на навьюченном 
ослике. Синтер Клаас в Гол-
ландии приплывает в страну 
на корабле в сопровождении 
верных чернокожих слуг.

ГОРИ, СВИСТИ, ВЫБРАСЫВАЙ! 
О чем: О ПРОВОДАХ СТАРОГО ГОДА
Когда: НАШИ ДНИ
Встреча Нового года – это, конечно, весело. Но ведь 
нужно и достойно проводить уходящий. Главная традиция 
экспрессивных итальянцев – избавление от старых и не-
нужных вещей, техники, мебели. Причем выкидыванием в 
окно. Так что прогулки в новогоднюю ночь здесь – удо-
вольствие сомнительное. В Венгрии провожают старый 
год свистом. Им же, кстати, и встречают новый. Англичане 
обязательно под бой курантов открывают настежь двери 
своих жилищ. Так они выпускают старый год и встречают 
новый. Чтобы уничтожить уходящий год и пригласить сле-
дующий, шотландцы под национальные песни поджигают 
деготь в бочке и катят ее по улице. Если идете в гости, 
обязательно возьмите с собой кусочек угля и бросьте в 
камин хозяевам. Î

, 
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ÒÅÌÀÒÅÌÀ

Пятигорск, ул. Октябрьская, 3
ТЦ «ВЕСНА» (2-й этаж)
Тел. 8 (962) 440-40-06   @coffee_cook_

COFFEE COOK – 
ЭТО УНИКАЛЬНЫЙ СТАНДАРТ 
КАЧЕСТВА И СЕРВИСА, ДЛЯ ЛЮДЕЙ 
КОТОРЫЕ ЛЮБЯТ НАСТОЯЩИЙ КОФЕ
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«Я ВАМ ПИШУ» 
Когда: 3 ДЕКАБРЯ 1992 ГОДА
Где: ВЕЛИКОБРИТАНИЯ
В этот день состоялась первая в мире передача СМС-
сообщения. Идея создания сервиса возникла еще в 
середине 1980-х годов, когда велись работы по созданию 
стандарта GSM. Группа европейских инженеров из разных 
стран разработала и внедрила службу коротких сообще-
ний – SMS (от англ. Short Message Service). Первая 
СМС-ка была отправлена с компьютера на мобильный 
телефон инженером Нейлом Папуортом. Содержание 
сообщения являлось классическим поздравлением с Рож-
деством: «Merry Christmas!». Спустя 10 лет возможность 
отправки и приема коротких текстовых сообщений при 
помощи мобильного телефона практически полностью 
вытеснила с рынка пейджеры.

КТО ПРИДУМАЛ «ЛЮДЕЙ В ЧЕРНОМ»
Когда: 18 ДЕКАБРЯ 1946 ГОДА
Где: ЦИНЦИННАТИ, США
Это день рождения Стивена Аллана Спилберга – одного из 
самых успешных американских кинорежиссеров в истории, 
трехкратного лауреата премии «Оскар». Увлечение кинои-
скусством у Спилберга началось с раннего детства, когда 
отец подарил ему 8-миллиметровую кинокамеру. 
В 12 лет Стивен впервые представил на суд жюри 40-ми-
нутный фильм «Побег в никуда», который занял первое 
место в калифорнийском конкурсе любительских фильмов. 
При этом Спилберга не приняли в киношколу Университета 
Южной Калифорнии, куда он пытался поступить дважды. 
Будущему режиссеру пришлось учиться в техническом кол-
ледже, а на досуге – снимать фильмы. И кто же знал, что 
потом при участии Спилберга будет выпущено более ста 
блокбастеров. За свои заслуги режиссер был награжден 
Елизаветой II званием почетного Рыцаря-Командора ордена 
Британской империи.

ОТ ПЛАТЬЕВ ДО ПАРФЮМА 
Когда: 16 ДЕКАБРЯ 1946 ГОДА
Где: ПАРИЖ, ФРАНЦИЯ
В этот день 
41-летний 
Кристиан Диор 
открыл в Париже 
модный дом со 
штатом из 85 
сотрудников 
и стартовым 
капиталом 6 
млн франков. В 
феврале 1947 
года была пред-
ставлена первая 
и самая знаме-
нитая коллекция 
легендарного кутюрье. По подиуму шли очаровательные 
манекенщицы в пышных платьях с затянутой талией и 
высоко поднятым бюстом. Образ «прекрасной дамы» от 
Диора кардинально отличался от аскетичной моды военной 
поры. Вскоре у Диора пожелали одеваться самые богатые 
и знаменитые клиентки – от членов европейских монарших 
фамилий до голливудских звезд. В этом же году Диор 
запустил парфюмерный бренд Christian Dior Parfum. Пер-
вый аромат дизайнер назвал «Мисс Диор» в честь своей 
сестры. Сейчас обороты компании составляют более 
20 миллиардов евро в год, а число сотрудников – более 
76 тысяч человек. 

ЕГО НАЗЫВАЛИ ПРОРОКОМ
Когда: 14 ДЕКАБРЯ 1503 ГОДА
Где: САН-РЕМИ, ФРАНЦИЯ

Многие до сих пор верят 
в его пророчества, другие 
считают шарлатаном. 
В этот день родился 
Мишель де Нострдам, 
известный как Нострада-
мус. Кстати, образован-
ный человек, получивший 
степень магистра ис-
кусств, а после – доктор-
скую степень. Его долго 
преследовали несчастья. 
Эпидемия чумы унесла 
жизни жены и двоих 
детей Мишеля. А потом 
его обвинили в ереси, и 
Нострадамусу пришлось 
скрываться от инквизи-
ции. Те годы он провел в 
Италии, и именно тогда у 
него проявился проро-
ческий дар. Он вернулся 
на родину в разгар эпи-
демии чумы, переезжал 

из города в город, спасал жизни. Это принесло ему славу 
национального героя, почести и деньги. Личная жизнь тоже 
наладилась. Нострадамус женился снова, от этого брака у 
него было шестеро детей. В то же время он решил публико-
вать ежегодные альманахи предсказаний. Кстати, одной из 
ярых поклонниц Мишеля была Екатерина Медичи.
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г. Пятигорск,  ТРЦ «ВЕРШИНА PLAZA» 
+7(962) 433 66 88
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– Делать свою 
жизнь насыщеннее и 

ярче – значит, прилагать 
усилия, для того чтобы  она 

стала максимально наполненной 
смыслом, радостью и приносила 

мне удовлетворение. Хотя волшебно-
го средства, позволяющего мгновенно 

изменить жизнь, не существует, это 
можно сделать постепенно, шаг за 

шагом – обогащать ее новым опытом, 
знаниями и учиться ценить то, что 

уже имеешь.  Моя большая дружная 
семья, интересная, прогрессивно 

развивающаяся работа, надежные 
друзья – это то, что дает воз-
можность двигаться вперед и 

делать жизнь еще более 
удивительной.

 – Конечно же, 
путешествия! 

И обязательно с друзья-
ми! Новые страны, города, 

культура, архитектура, кухня – 
все это оставляет массу впе-

чатлений. Особенно сейчас, ког-
да под рукой есть смартфон, и 

не нужно носить с собой фотоап-
парат, пытаешься запечатлеть 
абсолютно все, чтобы потом, 
через время, просматривать 

в кругу все тех же друзей 
и вспоминать, как нам 

было весело!

Кристина
ДЕМИНА

Владимир 
КОШЕЛЬ

Анна 
БОЧАРНИКОВА

– Сопричаст-
ность к позитивным 
изменениям, проис-

ходящим в крае и стране. 
Динамичное развитие 

университета, тот факт, что 
мы стали лидерами в Рос-

сийской Федерации по мно-
гим позициям. Надежда на 
новое поколение студен-
тов, талантливых и ув-
леченных медициной. 

Семья и близкие 
люди.

ПЕРСОНАльная жизньПЕРСОНАльная жизнь
Радость, нежность, предвкушение чуда, хорошее настроение.  Радость, нежность, предвкушение чуда, хорошее настроение.  
Все это нам дарят не только важные события, но и повседневные Все это нам дарят не только важные события, но и повседневные 
«мелочи». Мы спросили у Персон нашего журнала, а что делает их «мелочи». Мы спросили у Персон нашего журнала, а что делает их 
жизнь   яркой и насыщенной?жизнь   яркой и насыщенной?

мгновенно 
твует, это 
о, шаг за 
м опытом, 
ь то, что 

я дружная 
ессивно 
адежные 
т воз-

еред и 
лее 
р

Александр 
ЧЕРНОГОРОВ

– Возможность 
каждый день при-

носить стране пользу, а 
людям – счастье и благопо-

лучие. К сожалению, сегодня 
все чаще приходится сталкиваться 
с материализацией добра, когда 
люди относятся к нему с позиции 
возможного обогащения. Поэтому 
я охотно занимаюсь общественной 

работой, зная и веря, что добро, 
наконец, победит зло, с которым 

следует бороться в правовом поле, 
не оставляя ни единого шанса 
для завладения умами тех, кто 

забыл, во имя чего должен 
жить каждый уважаю-

щий себя человек.
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г. Ставрополь,  п-т Карла Маркса 7/1, тел.:  +7-9624-443-461;  +7-9624-553-067

pahomovmaster.ru
pakhomovmaster.com

pahomovmaster@mail.ru
pakhomov_master
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 – Семья, 
дети, работа. 

Это то, что есть в 
моей жизни и за что я 
бесконечно благодар-
на судьбе, то, что по-
могает мне двигаться 
вперед и наполняет 
каждое мгновенье 

смыслом.

 
– Конечно, люди, 

которые меня окружа-
ют! Самые яркие и интерес-

ные события в жизни связаны 
с моими близкими – членами боль-
шой и дружной семьи. Я от всего 

сердца желаю им быть здоровыми и 
счастливыми. Я высоко ценю каждого 
сотрудника нашего санатория, моих 

помощников во всем, добросовестных 
и трудолюбивых людей, без которых не 

удалось бы достичь успеха. Каждый 
день благодарю Бога за возможность 

помогать людям, которые в этом 
нуждаются. Это и есть самое боль-

шое счастье!
С праздником! Пусть у всех в 

наступающем году сбу-
дутся заветные же-

лания!

– Созидание. 
Новые дела и новые идеи. 
Достижение поставленных 

целей. Мною движет огромное же-
лание сделать свой вклад в преобра-

жение родного Ставрополья. Ярким при-
мером тому служит строительство жилого 

района «Гармония», который планировался 
именно как сочетание достоинств городской 
среды и загородного малоэтажного жилья по 
доступным ценам. В итоге возведен уникаль-

ный район и созданы новые производственные 
предприятия, продукция которых стала востре-
бованной. И мы увидели огромный потенциал 

развития в других сферах, помимо строи-
тельства, который уже работает на благо 
людей, делая их жизнь лучше. Впереди 

предстоит еще больше работы в но-
вых направлениях, и именно новые 

вызовы и горизонты делают 
жизнь ярче и интереснее.

Виктория 
НИКУРАДЗЕ

Татьяна 
ЧУМАКОВА

Сергей 
ЗАХАРЧЕНКО

Дмитрий 
ПЛЯШКО

 
– Вера 

в будущее, 
четкое понимание 
последующих ша-

гов для достижения 
поставленных це-
лей. Семья и мои 
близкие друзья. 

Работа. 

 – Все самые 
яркие, самые 

лучшие вещи в 
жизни – бесплатные: 

объятия, улыбки, друзья, 
мама, семья, любовь, 

смех, мечты... Именно это 
делает мою жизнь яркой 

и интересной всегда! 
Каждый может себе 

это позволить, но 
не каждый 

ценит. 

Лера 
КОРНИЛОВА

лей. Семья и мои 
близкие друзья. 

Работа. 
ру
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Косметологический центр «Галерея красоты» поздравляет всех 
своих клиентов, а также партнеров и читателей журнала 

Pro с Новым годом и Рождеством!

Радости, красоты и молодости 
Вам в наступающем году!

Ре
кл

ам
а

г. Ставрополь, 
ул. Дзержинского, д. 138-140

тел.:+7 962-454-68-32
      +7  (8652)22-13-52

gk_26.ru
gk-26.ru
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 – Что 
делает жизнь 

яркой и интересной? 
Конечно же семья, отноше-

ния с близкими людьми. Сначала 
это родители. Когда мы становимся 
взрослее и мудрее, нам хочется, что-
бы мамы меньше переживали, чтобы 
было у них меньше морщинок, чтобы 
жили долго-долго. Мы понимаем, что 

отцы верили в нас и надеялись на то, что 
мы будем похожи на них своими характе-
рами и поступками. А сегодня мы стре-
мимся к тому, чтобы дети не разочаро-
вались в нас, чтобы внуки были нашим 

продолжением. И выбрали правиль-
ный путь, по которому надо идти с 

верой, надеждой и любовью. В 
них – наша жизнь, с ними у 

нас есть будущее.

 – Вы 
никогда не за-

думывались, почему 
дети всегда улыбаются, 
счастливы и позитивны? 

Они испытывают детские ис-
кренние чувства: благодарность 

за подарок от родителей, ра-
дость, когда видят салют, жажду 
прокатиться на велосипеде, даже 

если не умеют держать равно-
весие, отсутствие страха перед 
любыми сложными задачами… 
Вот я и есть именно тот непо-

средственный 26-летний 
ребенок, который ценит 

и ловит каждую 
эмоцию.

 – Ка-
залось бы, очень 

простой, но всегда бес-
конечно сложный для меня 

вопрос... Интересной мою жизнь 
делает многогранность, неодно-

родность и сложность поставленных 
рабочих задач, над выполнением кото-

рых приходится работать круглосуточно. 
А яркой – новые эмоции, ощущения, 

переживания, и это не связано с работой. 
Взяв курс на общественную деятельность, 
я ощутила в себе огромный потенциал со-
чувствия, любви и счастья! На этой ноте я 

продолжила свое обучение, поступив в 
магистратуру, а чувство абсолютно но-
вого витка в судьбе дает совершенно 
неизведанные и от этого  еще более 

влекущие впечатления! Сейчас 
я – счастливая женщина с ин-

тересной и насыщенной 
жизнью!

Валерий 
ЗЕРЕНКОВ

Александр 
ДЫРЕНКО

Кристина 
ЦЫБИНА

Анна 
ВОРОНКОВА

– Конечно же, 
дело, которым я 

занимаюсь, и люди, кото-
рые меня окружают. Я рабо-

таю с удивительной командой, 
настоящими профессионалами. 

И нам посчастливилось развивать 
наше дело в очень интересном 

регионе с огромным потенциалом 
и совершенно невероятной энерге-
тикой. А что касается личного, то 
самые яркие моменты в жизни 

связаны с моей семьей и са-
мыми близкими друзьями – 
именно это делает каждое 

прожитое мгновение 
бесценным.

ми у 
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Уходящий год оставляет нам «в 
наследство» много полезного и умного 
во всех областях нашей жизни. И сфера 
дизайна – не исключение. Экостиль стал 
одним из самых трендовых интерьерных 
решений в 2018 году и буквально 
вытеснил такие некогда популярные 
стили, как модерн и хай-тек. О том, как 
внести частицу природы в интерьер, 
рассказывает эксперт Pro – дизайнер-
архитектор Наталья Грабова. 

 designer013nat

Еще один важный аспект – правильно подобранный текстиль. 
Ткани в экостиле, как и все остальное, должны быть натуральны-
ми. Для штор – лен, для обивки мебели – рогожа. Вместо ковров 
использовать плетеные циновки из лианы, джута, ротанга.
Не стоит забывать и о мелочах, которые создают необходимую 
атмосферу. Наиболее уместными предметами интерьера в эко-
стиле будут камин, свечи, аквариумы, «льющиеся» стены, инте-
рьерные фонтаны, вертикальное озеленение и отдельно стоящие 
комнатные растения.
Натуральный дизайн подразумевает простор, но если вы – об-
ладатель небольшой квартиры, то приблизить интерьер к эко-
стилю возможно в комнате со светлой отделкой. Этого можно 
достичь за счет правильно подобранной мебели. Она может быть 
массивной, выполненной из цельного куска дерева или более воз-
душной, плетенной из ротанга. Экостиль чудесно подходит для 
дизайна ванной комнаты. Можно установить раковину из бам-
бука или из оникса. Элементами экостиля в ванной могут быть 
шкафы с деревянными влагостойкими фасадами, плетеная кор-
зина для белья и разные аксессуары из натуральных материалов. 
Особенное внимание стоит обратить на освещение. Наилучшим 
вариантом в экостиле станет встроенное освещение, так как ос-
новная роль света – в данном случае выгодно подчеркивать эле-
менты отделки и мебели.
Прислушивайтесь к себе и своим желаниям, ведь гармония – 
главное, что делает нашу жизнь прекрасной! 

– Натуральный дизайн как раз и создавался, для того чтобы 
«спасать» жителей больших городов от напряжения и негати-
ва, вызванных ускоренным ритмом жизни. Экостиль выбирают 
люди, которые заботятся о собственном здоровье, окружаю-
щей среде, гармонии внутри и вокруг себя. Я считаю, что этот 
стиль очень актуален для нашего региона, так как множество 
туристов приезжает в наши края, чтобы подлечиться и про-
вести время на чистом воздухе, в лоне природы. Очень важно 
поддерживать экостиль как неотъемлемую характерную часть 
внешнего облика края.
Отделка в экостиле подразумевает использование натураль-
ных материалов. Для пола – массив дерева, камень, имитация 
природных фактур. В качестве отделки одной из стен можно 
использовать натуральную зелень, предусмотрев систему дре-
нажа, полива и освещения. Хорошо будут смотреться панели 
из стабилизированного мха, камня и древесины: например, 
3D-стена из натурального дерева с мягкой скрытой подсветкой. 
При создании экостиля лучше не использовать материалы, со-
держащие химические или искусственные компоненты, а также 
не дышащие поверхности. Лишними будут искусственные рас-
тения и ковровые покрытия. 
Цветовая палитра для данного стиля должна быть близкой к 
природной: все оттенки песочного, серого, коричневого, белый, 
экрю, небесно-голубой, зеленый. Яркие акценты-штрихи могут 
быть кораллового, оранжевого, лилового, вишневого цветов.

ЭКОСТИЛЬ:   
ИМИТАЦИЯ  
ПРИРОДЫ В 
ИНТЕРЬЕРЕ

ЭКСПЕРТ PRO
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Как правильно встретить наступающий 
год, открыть свое сердце позитивным 
переменам? Прежде всего, нужно подвести 
итог прожитому. Детально вспомнить, чем 
были для вас эти двенадцать месяцев? Что 
вы хотели бы взять с собой, а что оставить в 
уходящем году? Как это сделать правильно, 
рассказывает эксперт Pro Виктория Ужахова. 

– Подвести итоги можно, заполнив простой опросник. Я хочу поде-
литсья с вами алгоритмом, которым пользуюсь уже несколько лет. В 
20-х числах декабря я всегда письменно подробно отвечаю на вопросы 
о событиях прошедшего года, о собственных достижениях и самых 
ярких впечатлениях. Вот примерный перечень вопросов, которые я 
для этого использую. Вы можете дополнить его любыми пунктами:
1) Три ярких события этого года, которые я запомню надолго.
2) Что было для меня самым трудным в этом году?
3) Что стало неожиданностью?
4) Какая главная цель была мною достигнута? А чего не удалось добиться?
5) Чему научил меня этот год?
6) Какая книга/фильм стали для меня открытием?
7) Сколько новых знакомых появилось в моей жизни? С кем при-
шлось попрощаться?
8) Какие новые места я посетила?
9) Что особенного было в каждом месяце? (Вспоминать удобно, ис-
пользуя фото в телефоне). 
10) Что я хочу оставить в уходящем году?
11) Что хочу взять с собой в следующий год?
12) Написать фразу-напутствие, которая станет моим девизом в 
новом 2019 году! 
А теперь давайте разберемся, для чего нужен такой опросник. Что 
навскидку вы можете сказать о прожитом годе? Как правило, ни-
чего особенного. Мы редко бываем удовлетворены собственной 
жизнью. Кажется, что за год не произошло ничего необычного, 
интересного; можно было больше, лучше. В повседневной суете 
мы забываем о том, сколько труда мы потратили на достижение 
своих целей, чего удалось достичь. Результаты, на первый взгляд, не 
кажутся нам выдающимися. Но, возможно, даже незначительные 
усилия станут фундаментом будущих побед.
Когда вы отвечаете на вопросы, детально вспоминаете все важное и 
хорошее. Понимаете, сколько работы было проделано за год, сколь-
ко радостных событий он вам подарил. Подводя такой личный итог, 
осознаете: ого-го, сколько всего было! А я-то, оказывается, молодец! 
Когда итоги подведены, можно ставить цели. Кто-то делает это так же 
письменно или составляет «колесо жизненного баланса». Лично я делаю 
карту желаний. Это прекрасно помогает расставить приоритеты и сфор-
мировать в подсознании вектор движения. 
Для тех, кто хочет освоить волшебный механизм осуществле-
ния желаний, в конце декабря в своем профиле «Инстаграм» @
victoria_morena я буду проводить недельный марафон под назва-
нием «Мечты в реальность», во время которого расскажу о том, 
как правильно осуществлять мечты!
Подводите итоги! Ставьте цели! Берите с собой в Новый год только 
лучшее!

ЭКСПЕРТ PRO

СПАСИБО 
ТЕБЕ, 
УХОДЯЩИЙ 
ГОД!
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Директор компании Директор компании 
«БИЗНЕС-КЛАСС» «БИЗНЕС-КЛАСС»   
Наталья ЧуйкоНаталья Чуйко

Дорогие друзья!Дорогие друзья!

С Новым 2019 годом. С Новым 2019 годом. 
Пусть год несет любовь, Пусть год несет любовь, 
дарит счастье, дарит счастье, 
радость и свет. радость и свет. 

семинары и тренинги



[38]

  декабрь 2018  www.stav-pro.ru



[39]

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

ре
кл

ам
а

  декабрь 2018  www.stav-pro.ru

Александр Ложкин 
Нередко в ходе исследования доказательств 
в судебных процессах по гражданским, 
уголовным, административным или 
арбитражным делам, при производстве 
предварительного расследования по уголовным 
делам или в ходе осуществления выездных 
налоговых проверок по налоговым спорам 
возникают вопросы, ответы на которые могут 
дать только профессионалы, обладающие 
специальными познаниями в конкретной 
области. Именно поэтому заключения 
экспертов становятся одними из важнейших 
доказательств, которые используются в 
разрешении самых сложных ситуаций.

текст ПОЛИНЫ ЛИСИЦЫНОЙ, фото СЕРГЕЯ ГНЕЗДИЛОВА, из личного архива

Александр Ложкин: 
«Несправедливость где бы то ни 
было – угроза справедливости 
повсюду» 
Обо всем этом нам удалось поговорить с Александром Юрьевичем Ложкиным – ди-
ректором некоммерческого партнерства «Центр независимых судебных экспертиз, 
криминалистики и права».
О делах и успехах, о рабочем и личном – в нашем эксклюзивном интервью.

– Александр Юрьевич, сегодня Вы возглавляете одно из самых крупных незави-
симых судебно-экспертных учреждений на Юге России –  некоммерческое пар-
тнерство  «Центр независимых судебных экспертиз, криминалистики и права». 
А как возникла сама идея его создания?
– Негосударственная судебно-экспертная деятельность активно развивается нарав-
не с многочисленными адвокатскими образованиями, различного рода юридиче-
скими компаниями и частнопрактикующими юристами. Причем, такое ощущение, 
что Ставрополье в этом смысле – «впереди планеты всей». Ведь на сегодняшний 
день Закон не запрещает проведение экспертиз специалистами, которые не явля-
ются государственными судебными экспертами, и чей уровень профессиональных 
компетенций позволяет им выполнять порученную работу. Количество таких уч-
реждений неуклонно растет.
Однако тенденция такова, что авторитет негосударственной судебной экспертизы 
сегодня, увы, невелик, а уровень доверия к таким учреждениям оставляет желать 
лучшего. Суды, органы предварительного расследования по-прежнему предпочита-
ют в ходе осуществления своей деятельности преимущественно прибегать к услу-
гам государственных судебно-экспертных учреждений, являющихся структурными 
подразделениями, в основном, силовых ведомств, а также учреждений здраво-
охранения и юстиции. Связано это в первую очередь с тем, что качество работ таких 
экспертных организаций обеспечивается налаженной системой образования, серти-
фикации и подтверждением высокого уровня компетенций профильных специали-
стов, чем не всегда могут похвастаться их негосударственные конкуренты.

Кроме того, количество квалифициро-
ванных специалистов, которых можно 
назвать негосударственными судебны-
ми экспертами, способных на высоком 
уровне выполнять судебные экспертизы, 
да и зачастую вообще специалистов, 
имеющих хотя бы общее представление 
о судебно-экспертной деятельности и 
соответствующую специальную подго-
товку, катастрофически не хватает.
А ведь речь идет не просто об услуге. 
Результаты экспертизы в виде вполне 
определенного документа ложатся в 
основу решений правоохранительных 
органов и очень даже не косвенно вер-
шат судьбы людей. Судебная эксперти-
за – строго урегулированное действие. 
Закон определяет не только правовой 
статус эксперта, устанавливает всю со-
вокупность его прав и обязанностей, 
определяет высокий уровень личной 
ответственности, но и четко регламен-
тирует взаимоотношения и статус всех 
участников процесса.
Более того, вопреки позиции высших 
судов негосударственные судебно-экс-
пертные учреждения продолжают   
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регистрироваться в форме коммерческих организаций, основной целью которых, 
по сути, является лишь извлечение прибыли, а никак не защита прав граждан и ор-
ганизаций, объективность, всесторонность и полнота исследований. Тем не менее, 
свой «кусок пирога» на рынке таких услуг они тоже получают.
К сожалению, сегодня негосударственная судебно-экспертная деятельность в своей 
массе представлена совокупностью «бумажных» посредников, которые характери-
зуются не только отсутствием собственного штата специалистов, но и отсутствием 
всякой методической и научной работы и тем более какого-либо специального обо-
рудования, что, по определению, исключает всякие гарантии независимости, вну-
треннего процессуального контроля и ответственности, предусмотренных законом.
А ведь в силу характера деятельности, ее сложности и многогранности, потребите-
лю услуги практически невозможно самостоятельно объективно оценить участни-
ков такого рынка.
О какой непредвзятости вообще может идти речь, когда зачастую смысл деятель-
ности таких экспертных учреждений заключается в угодных для заказчика резуль-
татах и постоянных поисках работы? 
Ряд организаций вообще можно считать «однодневками» или «конторами от слу-
чая к случаю», которые фактически созданы «для себя» практикующими юристами 
и используются не только «под результат», но еще и для того, чтобы лишний раз 
заработать и не платить «на сторону». Какая разница – что там посредник, что тут 
посредник. Ведь стоимость проведения экспертизы ничуть не меньше стоимости 
юридических услуг.
И полбеды, когда такие экспертные исследования выполняются по гражданско-пра-
вовым договорам в досудебном порядке в виде письменных заключений специали-
стов по поставленным заказчиком вопросам; беда в том, что и судебные экспертизы 
среди сотен строк научных тонкостей часто нарочно не отражают объективных вы-
водов на фоне сомнительных исследований, вводя при этом в заблуждение участ-
ников процесса. 

Анализируя все это и имея уже на тот 
момент неплохой профессиональный 
опыт работы, я и задумал создать дей-
ствительно независимое негосудар-
ственное судебно-экспертное учрежде-
ние, основной задачей которого станет 
не извлечение прибыли, а содействие в 
обеспечении законности, соблюдения и 
защиты прав и свобод человека и граж-
данина, прав юридических лиц, объек-
тивности, всесторонности и полноты ис-
следований. Так и появился наш Центр.

– Приходилось ли Вам сталкиваться 
с недовольством по поводу работы 
Вашего Центра?
– Такие случаи бывали, и не раз. На нас 
часто обижаются, мы всегда для кого-то 
плохие. Когда две противоборствующие, 
например, в суде стороны пытаются до-
казать свою правоту, редко бывает так, 
что они обе остаются довольны. Кто-то 
не понимает сути, кто-то недоволен, по-
тому что считает, что эксперты попросту 
ошиблись, кто-то вообще обвиняет в 
предвзятости. А ведь независимая экс-
пертиза часто становится единственно 
возможным способом получения  дока-
зательств, что говорит о ее особой зна-
чимости для принятия законного, обо-
снованного, а значит, и справедливого 
решения. 
Уголовным законом предусмотрена от-
ветственность эксперта за дачу заведо-
мо ложного заключения, однако данный 
состав объективно трудно доказуем, а 
методика расследования преступлений 
данной категории мало проработана. 
Этот факт, кстати, становится хорошим 
подспорьем для той самой недоволь-
ной стороны процесса, которой не уда-
лось защитить свою позицию, и которая 
нередко пытается любыми способами 
признать экспертное заключение недо-
пустимым доказательством и добиться 
пересмотра дела. Конечно, она старает-
ся обосновать необходимость проведе-
ния повторной или дополнительной экс-
пертизы, в том числе признать решение 
суда незаконным, путем признания за-
ключения эксперта заведомо ложным, 
пусть если даже это и не так. Здесь воз-
никает и другая проблема – проблема 
правовой защиты и правовых гарантий 
негосударственных судебных экспертов.
Именно поэтому одним из приоритет-
ных направлений Центра сегодня также 
является обобщение передового опыта 
и знаний в области судебной эксперти-
зы, организация собственной научной 
работы, содействие совершенствованию 
системы подготовки, повышения ква-
лификации, консультационного и ин-
формационного обеспечения судебных 
экспертов, что обеспечивает высокие 
стандарты профессиональной деятель-
ности в области судебной экспертизы, 
профессиональной этики судебных экс-
пертов, иных форм регулирования дея-
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тельности, а также процедур осущест-
вления контроля над их соблюдением.

– Как много экспертиз провело Ваше 
учреждение, есть ли какие-нибудь 
уникальные виды исследований?
– На сегодняшний день это уже сотни и 
сотни экспертиз. По некоторым видам 
исследований – в частности, в области 
экологии – мы имеем уникальный опыт 
работы, касающийся именно нашей 
сферы. Это влияет и на формирование 
географии нашей деятельности. Без 
ложной скромности могу сказать, что 
наша репутация позволяет нам работать 
с оперативными подразделениями пра-
воохранительных органов, судами всех 
уровней, органами государственной и 
муниципальной власти, крупнейшими 
предприятиями не только в Ставрополь-
ском крае, но и по всей России. Чтобы 
было понятнее, приведу некоторые 

статистические данные: из всей массы обращений к нам – лишь 30% краевые. Все 
остальное – другие регионы Российской Федерации: республики СКФО, Москва и 
Московская область, Санкт-Петербург, Тверь, Волгоград, Ростов-на-Дону, Находка и 
другие.

– Какие виды экспертиз проводит Ваш Центр?
– «Центр независимых судебных экспертиз, криминалистики и права» в своей де-
ятельности руководствуется положениями Федерального закона от 31 мая 2001 г. 
№ 73-ФЗ «О государственной судебно-экспертной деятельности в Российской Феде-
рации», а также неукоснительно следует принципу единства научно-методического 
подхода к производству судебных экспертиз, поэтому спектр достаточно широкий: 

•  АВТОРОВЕДЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  БУХГАЛТЕРСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  ЗЕМЛЕУСТРОИТЕЛЬНАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ
•  СТРОИТЕЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  ЛИНГВИСТИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  ОЦЕНОЧНАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА

•  ПОЧЕРКОВЕДЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  КОМПЬЮТЕРНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  ТЕХНИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА ДОКУМЕНТОВ
•  ТОВАРОВЕДЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  ФОНОСКОПИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  КУЛЬТУРОЛОГИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
•  ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
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Федерации, обладающих необходи-
мыми профессиональными знаниями, 
стратегическим мышлением и потен-
циалом профессионального и личност-
ного развития для привлечения их на 
управленческие должности в органах 
государственной власти Ставрополь-
ского края, органах местного само-
управления краевых муниципальных 
образований, а также на руководящие 
должности в подведомственных им 
организациях. Это однозначно очень 
приятно и также отмечает мои личные 
профессиональные компетенции и эф-
фективность как управленца.

– Александр Юрьевич, в мае этого года 
постановлением Губернатора Став-
рополья Владимира Владимирова Вы 
включены в состав комиссии Став-
ропольского края по вопросам поми-
лования. Чем для Вас стало это на-
значение, и какие задачи стоят перед 
комиссией?
– Безусловно, это стало для меня неким 
признанием моей профессиональной и 
общественной деятельности, и я принял 
его с абсолютным пониманием всей от-
ветственности такой работы. Согласно 
Указу Президента от 28 декабря 2001 
года №1500, членом комиссии может 
быть гражданин Российской Федерации, 
имеющий высшее образование, пользу-
ющийся уважением у граждан и имею-
щий безупречную репутацию. 
В целях совершенствования механизма 
реализации конституционных полно-
мочий Президента Российской Федера-
ции по осуществлению помилования, 
обеспечения участия органов государ-
ственной власти субъектов Российской 
Федерации и общественности в рассмо-
трении вопросов, связанных с помило-
ванием, к основным задачам комиссии 
относится предварительное рассмотре-
ние ходатайств о помиловании осуж-
денных, отбывающих наказание в уч-
реждениях уголовно-исполнительной 
системы, осужденных, содержащихся 
в следственных изоляторах, привле-
ченных к участию в следственных дей-
ствиях или в судебном разбирательстве, 
а также лиц, отбывших назначенное 
судом наказание и имеющих несня-
тую судимость, подготовка заключе-
ний по материалам о помиловании для 
дальнейшего представления высшему 
должностному лицу субъекта Россий-
ской Федерации, осуществление обще-
ственного контроля над своевременным 
и правильным исполнением на терри-
тории субъекта Российской Федерации 
указов Президента Российской Федера-
ции по вопросам помилования, а также 
над условиями содержания осужден-
ных; подготовка предложений о повы-
шении эффективности деятельности 
учреждений и органов уголовно-испол-
нительной системы, иных государствен-

– Ваша деятельность уже оценена по достоинству обществом – у  «Центра 
независимых судебных экспертиз, криминалистики и права» огромное количе-
ство наград. А какие для Вас наиболее важны, наиболее ценны?
– Я бы не делил награды на «важные» и «неважные». Каждая из них – подтверж-
дение того, что мы на правильном пути. Тут как на велосипеде – либо едешь, либо 
падаешь.
Например, в 2016 году была победа в открытом конкурсе «Бизнес года», учрежден-
ном Министерством экономического развития Ставропольского края и посвященном 
Дню российского предпринимательства в номинации «Молодой руководитель года», 
что особенно приятно, потому как свидетельствует не только о заслугах Центра, но и о 
моих личных профессиональных достижениях в сфере управления.
«Центр независимых судебных экспертиз, криминалистики и права» также стал побе-
дителем конкурса национальной премии «Золотой Меркурий» в номинации «Надеж-
ный партнер в области права». Ну, а самая свежая наша победа в уходящем году была 
одержана в региональном конкурсе «Бренд Ставрополья» в номинации «Безупречная 
репутация», что особенно ценно с учетом характера нашей деятельности.
Да и в целом, наша работа отмечена множеством благодарностей не только опе-
ративно-следственных подразделений органов внутренних дел, руководства 
Управления Федеральной службы судебных приставов по Ставропольскому краю, 
различными адвокатскими образованиями, юридическими компаниями, но и круп-
нейшими предприятиями региона.
Еще из личных достижений: я являюсь лауреатом проекта «Новая энергия. Про-
фессиональная команда Ставропольского края» и включен в резерв управленче-
ских кадров Ставрополья. Цель этого проекта – выявление граждан Российской 
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ных органов, находящихся на террито-
рии субъекта Российской Федерации, 
по вопросам помилования осужденных, 
а также социальной адаптации лиц, от-
бывших наказание.

– Какими качествами, по-Вашему, дол-
жен обладать юрист?
– Во-первых, высоким уровнем теорети-
ческих знаний – без этого ничего не полу-
чится. Я очень много времени посвящаю 
изучению новостей, судебной практики, 
изменений в законодательстве, научной 
литературы. Это необходимо делать ре-
гулярно. Убежден, что порой нужно не 
просто читать, а буквально заучивать, 
как в школьные и университетские годы. 
Все помнить, конечно, невозможно, но 
оперативно сориентироваться и найти 
нужную информацию профессиональ-
ный юрист обязан в любом случае.
Профессионал все время должен раз-
виваться. Можно иметь хоть 50-летний 
опыт работы и все время всем об этом 
напоминать в качестве последнего до-
вода, а при этом оставаться на том же 
уровне компетенций, что и полвека на-
зад. Это недопустимо.
Некоторые недоумевают: зачем юристу 
в его практике, например, философия, 
логика, история и теория государства и 
права и прочее? Да это базовые вещи! 
Именно они делают юриста юристом, 
а не механизмом, заполняющим доку-
менты по готовым формам из Интерне-
та. Помните известную фразу: «Забудьте 

все, чему вас учили в университете! На практике все будет по-другому!»? Так вот: 
это глупости.
Юрист должен уметь анализировать большие объемы информации, нестандартно 
мыслить. Хотя, впрочем, все эти качества и отличают профессионала в любой сфере 
деятельности от просто человека с дипломом. Думаю, для юристов здесь нет ниче-
го уникального. Свою работу нужно любить.

– Какой Александр Ложкин в неформальной обстановке? Что любит? Чем увле-
кается?
– Увлечений, на самом деле, много. Например, бильярд, шахматы. Казалось бы, 
с шахматами все понятно – стратегия, тактика… Бильярд многие несправедливо счи-
тают лишь азартным времяпровождением. Безусловно, игра весьма увлекательная – 
я часто играю с друзьями и коллегами, порой по много часов. И дело не только 
в азарте. Не всегда побеждает тот, кто ловко попадает по шару и точно кладет его 
в лузу: понять соперника, его слабые и сильные стороны, его настрой и эмоцио-
нальное состояние в процессе игры – вот главные элементы успеха. Если ты уступил 
эмоционально, если поддался давлению – может не помочь и высокая техническая 
подготовка!
Ну, и есть пара коллег, которые все время норовят обыграть меня в шахматы. Мне 
в семье еще с детства привили любовь к этой игре.

– А что-то более эмоциональное, более экстремальное Вам свойственно?
– Конечно! С удовольствием играю на гитаре, неплохо пою (наверное). Вообще лю-
блю музыку. Провожу время на рыбалке, охоте, коллекционирую старинные моне-
ты, бумажные деньги, документы. За годы собралась приличная коллекция.
А из экстремального – лыжи: я катаюсь уже четвертый сезон и буквально заболел 
этим видом спорта. Здесь тоже много удивительного: например, твое мастерство в 
итоге напрямую зависит от твоего умения преодолевать страх, иначе ничему не на-
учишься. Тут важно четко понимать границу между бесстрашием и безрассудством, 
при этом соизмерять свои текущие умения и опыт с уровнем риска на выбранном 
маршруте, иначе в лучшем случае можно остаться без лыж, а в худшем – без ног.

– Как поддерживаете форму – спортивную и интеллектуальную?
– Спортивную поддерживаю посредством спортзала и велопрогулок, хотя здесь я, 
если честно, немного прогульщик. А интеллектуальную – я действительно очень 
много читаю.  

 
ПЕРСОНА
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деловое предложение
ПАНОРАМА

Ипотека выгоднее,
недвижимость 
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сервис 
по оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита в офисах 
компании. Это великолепная возможность сэкономить время на походах и 
очередях в банках для клиентов, желающих приобрести недвижимость в 
городе Ставрополе.

Ирина 
Александровна

ШУЛЬГИНА,
агент по ипотечному 

кредитованию 
АН «РБР»

www.rbr-info.ru

г. Ставрополь
ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8 (8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8 (8652) 94-01-21 

Приз от TIFFANI 
Хотите принять участие в проекте по снижению веса от «Центра кра-
соты и здоровья» и приобрести стройную фигуру к Новому году?  За-
писывайтесь на «Марафон стройности 90-60-90» , который стартовал 
16 ноября 2018 г. и завершится 16 января 2019 г. Участницу, которая по 
итогам проекта добьется наивысших результатов, ждет главный приз 
от мирового бренда TIFFANI.   
Следите за новостями!

 marafon90*60*90
8 (938) 990-60-90
г. Пятигорск, ул. Оранжерейная, 22а

Благое дело
23 ноября состоялась закладка капсулы с посланием потомкам в основа-
ние часовни Косьмы и Дамиана, которая возводится в поселке Инозем-
цево, рядом со 2-й поликлиникой на улице 8 Марта. На данный момент 
уже поставлен деревянный сруб, идут работы по монтажу крыши, на ко-
торую уже закуплено дерево и расходные материалы. Дело движется, 
но еще нужно немало средств, чтобы завершить начатое. Все зависит 
только от вас: если душа и благородство для вас – не просто слова, то 
не откажите в поддержке этому благотворительному проекту. Часовня 
очень нужна людям! По всем интересующим вас вопросам можете об-
ращаться по телефону: +7 (928) 369-36-55 (Анна).

ŠKODA 
любит хоккей

«ŠKODA AUTO Россия» представляет линейку Hockey Edition для 
моделей KODIAQ, OCTAVIA и RAPID. Спецверсия, посвященная хок-
кею, излюбленному виду спорта чешской марки, отличается бо-
гатым выбором оснащения, оригинальными элементами дизайна 
экстерьера и элегантными решениями в интерьере. Внешний об-
лик моделей серии отличают оригинальные наклейки на кузове 
с фирменным логотипом и декоративные накладки на порогах. 
Узнать подробнее о новой серии клиенты могут у официального 
дилера ŠKODA «Модус-Ставрополь» по адресу: ул. Октябрьская, 
204 и по тел. 8 (8652) 50-00-26.

Местная религиозная организация православного прихода храма Иконы Божией Матери 
Утоли Моя Печали пос. Иноземцево г. Железноводска Ставропольского края Пятигорской и 
Черкесской Епархии Русской Православной Церкви (Московский Патриархат)
ИНН: 2627750045  /  КПП: 262701001  /  ОГРН: 1112600002470  /  ОКПО: 30442882
Расчетный счет: 40703810508000000009  /  Банк: Ставропольский ф-л ПАО «Промсвязьбанк» 
г. Ставрополь  /  БИК: 040702773  /  Корр. счет: 30101810500000000773
Юридический адрес: 357432, Ставропольский край, г. Железноводск, пос. Иноземцево, 
ул. Кирова, дом №6.  Настоятель: Переверзев Александр Павлович
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1 299 000Tiguan от

1Указанная стоимость достигается при покупке атомобиля Volkswagen Tiguan в комплектации Trendline (Трендлайн) 
при покупке по Программе trade-in (обмен старого автомобиля на новый).
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Для реализации проекта предприятие воспользовалось про-
граммой льготного кредитования Минсельхоза России, пар-
тнером инвестора стал банк ВТБ. Стоимость проекта составила 
более миллиарда рублей, из которых значительную долю соста-
вили заемные средства. Александр Дыренко, руководитель кор-
поративного бизнеса ВТБ в СКФО, отметил: «Открытие столь 

крупного тепличного комбината будет способствовать обеспе-
чению населения не только Северного Кавказа, но и всего Юга 
России доступной, свежей и экологически чистой овощной про-
дукцией круглый год. ВТБ поддерживает данный проект с само-
го начала его строительства. Мы имели возможность наблюдать 
за всеми этапами его реализации».

В сентябре 2018 года в поселке Подкумок Предгорного района Ставропольского края 
был открыт новый тепличный комплекс площадью 9 гектаров. В начале декабря 

новый комплекс посетил губернатор Владимир Владимиров.

Серьезный банк 
для серьезного проекта
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г. Ставрополь, переулок Восточный, 2
тел.: 8 (8652) 55-33-38, 8 (8652) 99-05-43, +7 962 451 07 02 / факс: +7 8652-55-33-38

e-mail: info@stavlex.ru; razumov_pavel@bk.ru stavlex.ru razumov.company

Поздравляем Поздравляем 
с Новым годом 
с Новым годом 
и Рождеством!и Рождеством!
Расслабьтесь...

...
Расслабьтесь...

...

мы рядом!мы рядом!
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Оценить возможности новой 

галереи на примере первой 

экспозиции «Дикая природа 

России» от журнала «National 

Geographic Россия» собрались 

первые лица края и города, 

руководство медиахолдинга 

«Симпэкс» и местный бомонд. 

На протяжении восьми лет по 

итогам ежегодного конкурса 

редакция журнала создает 

экспозицию, которая потом 

демонстрируется в разных 

городах страны.

До середины января выставка 

будет проходить и в Ессенту-

ках. Ее гостям представится 

уникальная возможность одно-

временно побывать у айсберга 

Арктики и вулкана Камчатки, 

на бескрайних просторах Бай-

кала и Колымы, понаблюдать 

за жизнью стрекоз и трепет-

ным отношением мамы-мед-

ведицы к своим детенышам, 

ощутить ароматную сырость 

туманов и насладиться за-

катами. Все это – в макросъ-

емке или монохроме, с высоты 

птичьего полета, с невероятных 

ракурсов, но исключительно в 

авторском видении и на высо-

ком профессиональном уровне.

В дальнейшем жители и гости 

КМВ смогут посещать экспози-

ции в ЦК «Симпэкс», ради кото-

рых раньше приходилось ехать 

в другие города. Особенность 

новой локации в том, что здание 

изначально строилось именно 

для серьезных фото-, художе-

ственных и специализированных 

выставок. В каждом павильоне 

предусмотрено правильное 

освещение, грамотно организо-

вано пространство – одним сло-

вом, Центр полностью отвечает 

всем требованиям даже самых 

взыскательных художников и 

галеристов.

«Симпэкс» планирует регуляр-

но представлять своим гостям 

разнообразные экспозиции, 

культурные и образовательные 

проекты, чтобы стать точкой 

притяжения для всех, кто инте-

ресуется искусством. Выставоч-

но-коммуникационный центр 

«Симпэкс» станет уникальным 

объектом на территории КМВ, 

который привлечет не только 

жителей региона, но и всех 

гостей Ставропольского края. 

ЦК «Симпэкс» находится по 

адресу: г. Ессентуки, ул. Пяти-

горская, 143.

Выставка «Дикая Природа 

России – 2017» ждет гостей и 

жителей Кавказских Минераль-

ных Вод со вторника по воскре-

сенье, с 10 до 18 часов. 

Все подробности можно узнать 

на официальном сайте компа-

нии «Симпэкс» www.simpex.ru 

Секрет открыт! Широкой публике ответили на вопрос, для чего построили трехэтажное 
здание на въезде в Ессентуки. Новый выставочный комплекс ЦК «Симпэкс» призван 
стать настоящим средоточием культурной жизни региона Кавказских Минеральных 
Вод. ЦК «Симпэкс» – многозадачное и многозначное явление на карте региона. 

Центр коммуникаций, 
компетенций и культуры
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8 962 459 48 88  |  8 906 479 38 18

8 652 56 43 10  |  8 928 321 37 18

СЕРВИС  |  ЗАПЧАСТИ

СЕРВИС  |  ЗАПЧАСТИ

Участник программы FordPartner по реализации оригинальных запчастей Ford и Motorcraft

ПРОСПЕКТ КУЛАКОВА, 10А

 drivemotors

 stavmotors
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– Юрий Анатольевич, два 
года Вашей депутатской 
работы в Думе Ставрополь-
ского Края пришлись на не-
простое для региона время. 
Изменился ли Ваш взгляд на 
депутатскую деятельность, 
не пожалели, что взвалили 
на себя эту ношу?
– Конечно же, нет. Я искренне 

благодарен своим избирателям 

за оказанное мне доверие. 

Идти на выборы было взвешен-

ным и обдуманным решением. 

Я знаю экономику региона, его 

социальную сферу и уже тогда 

понимал, с какими проблемами 

придется столкнуться. Еще в 

ходе предвыборной кампании 

сформулировал для себя прин-

цип: слышать людей, и время 

показало, что в депутатской 

работе это самое главное.

 

– С какими проблемами к Вам 
чаще всего обращаются?
– Со всеми возможными 

бедами: от конфликтов с ком-

мунальщиками до несправед-

ливости со стороны работода-

телей. Количество обращений 

растет. Дело не только в том, 

что люди все еще мало знают 

о своих правах. Мне кажется, 

им важно видеть перед собой 

человека, а не просто чиновни-

ка. Добиться положительного 

решения их проблем порой бы-

вает сложнее, чем кажется на 

первый взгляд. Эмоциональ-

ный накал большой, особенно 

если человек обратился ко мне, 

до этого уже столкнувшись с 

безразличием, бездействием 

должностных лиц. Мало просто 

выслушать его и посочувство-

вать, хотя иногда и это очень 

важно. Нужно добиться поло-

жительного результата.

– Как депутат Вы работаете 
в самом серьезном комитете 
Думы СК, являясь замести-
телем председателя коми-

тета по бюджету, налогам 
и финансово-кредитной 
политике. Расскажите, пожа-
луйста, об основных резуль-
татах этой работы.
– На самом деле работа всех ко-

митетов серьезна и важна. Ра-

бота над бюджетом, безусловно, 

тоже требует ответственности. 

Для меня это возможность при-

менить и опыт работы в органах 

власти, и знание экономики, и 

понимание социальных про-

цессов, которые всегда влияют 

на процессы экономические. 

Край у нас большой, районы 

очень разные, и у каждого свои 

запросы. Важно не упустить ни 

одну из актуальных на данный 

момент проблем, но еще 

важнее смотреть в будущее, 

закладывать возможности для 

развития. Сложно? Конечно! 

Но для меня очень интересно. 

Особенно, когда видишь по-

ложительные результаты. Так, 

бюджет, принятый на 2019 год, 

социально ориентирован, при 

этом он стимулирует эконо-

мический рост и развитие 

Ставрополья. По доходам наш 

край перешагнул рубеж в 100 

миллиардов рублей с профи-

цитом в 1,4 миллиарда. Это хо-

роший результат, итог большой 

совместной работы думцев и 

краевого правительства.

– Вы – заместитель руково-
дителя депутатской группы 
«Кавказские Минеральные 
Воды». Какие проблемы 
решаете в этом качестве?

В проекте бюджета на 2020-21 гг. 200 млн. рублей заложено на благоустройство 
городов-курортов. Правительство края и министерство финансов распределили 
эти средства пропорционально размеру курортного сбора и, соответственно, ко-
личеству приезжающих в каждый город. Это очень важный момент: теперь у го-
родов-курортов есть дополнительный стимул бороться за каждого отдыхающего.

текст АЛЕНЫ СТЕПИНОЙ, фото АЛЕКСАНДРА КОВЫЛИНА

Два года назад в разгар предвыборной кампании мы беседовали с 
Юрием Анатольевичем. А сейчас встретились снова, чтобы подвести 
промежуточный итог: ведь позади немало решенных проблем, а впереди 
– еще более серьезные планы. Лишь одно осталось неизменным: 
действующий депутат Думы Ставропольского края Юрий Ходжаев 
по-прежнему полон решимости помогать людям.

Юрий Ходжаев: 
«Я желаю себе новых задач 
и много интересной работы»
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 – Само создание такой де-

путатской группы – знаковое 

явление для региона, призна-

ние специфики наших горо-

дов, необходимости особого 

отношения к Кавказским Ми-

неральным Водам со стороны 

властей всех уровней.

При всей своей самобытности, 

города курорты, не только 

похожи, но и влияют друг на 

друга. Я уже не раз говорил, 

что нам нужна единая страте-

гия развития и комплексные 

программы.

Есть немало проблем, в осо-

бенности экологических. В их 

числе – и неорганизованная 

утилизация технических и бы-

товых отходов, и загрязнение 

воздуха. Требуется тщатель-

ный контроль над строитель-

ством новых зданий, особенно 

вблизи природоохранных зон. 

На мой взгляд, было бы ра-

ционально ограничить въезд 

иногороднего транспорта 

в города-курорты: их уни-

кальный климат страдает от 

переизбытка выхлопных газов. 

Можно организовать систему 

перехватывающих автопар-

ковок, удобное передвижение 

общественного транспорта. И 

все будут дышать чистым воз-

духом. Эти и другие задачи в 

одиночку ни одному из городов 

КМВ не решить, а вместе мы 

справимся.

Цель создания депутатской 

группы как раз состоит в 

совместном решении общих 

проблем, выработке единой 

позиции по важным для наших 

городов вопросам. И, конечно, 

работе над законом о КМВ, 

принятие которого жизненно 

необходимо. 

В зоне внимания нашей 

депутатской группы – любые 

вопросы, связанные с деятель-

ностью санаторно-курортного 

комплекса. Сегодня на КМВ 

работают 135 санаториев. 

Ежегодно к нам в регион 

приезжают более 1 миллиона 

человек. Санаторно-курортная 

отрасль – структурообразу-

ющая для экономики реги-

она. Ее функционирование 

вызывает мультипликативный 

эффект и стимулирует разви-

тие других отраслей эконо-

мики. Среди них пищевая 

и перерабатывающая про-

мышленность, автотранспорт, 

экскурсионное обслуживание, 

сувенирное производство, 

народные промыслы, обще-

ственное питание и многие 

другие. 

Совместными усилиями мы 

сможем эффективнее рабо-

тать, сделать еще больше, для 

того чтобы туристический реги-

он КМВ соответствовал самым 

высоким мировым стандартам. 

Ведь у нас есть все необходи-

мое: уникальные природные 

факторы, рекреационные 

возможности, отличные специ-

алисты в области курортологии 

и здравоохранения.

 

– Но на обновление мате-
риальной базы санаториев 
нужно время и заинтересо-
ванность в этом собствен-
ников… 
– Все верно. Многие здравни-

цы построены еще в советскую 

эпоху, и процесс их рекон-

струкции сегодня очень акту-

ален. Однако есть и хорошие 

примеры строительства новых 

и реконструкции действующих 

санаториев, соответствующие 

высоким международным 

стандартам 

– Удалось ли за текущий год 
сделать какие-то полезные 
преобразования в сфере 
туризма?
– Безусловно. И в первую оче-

редь, это введение курортного 

сбора. За неполный год собрано 

достаточно денег для поддер-

жания инфраструктуры городов 

КМВ. К примеру, в Ессентуках 

за счет этих средств проводит-

ся реконструкция Курортного 

бульвара – пешеходной зоны по 

улице Семашко от санатория 

«Москва» общей площадью 

более 17 тысяч квадратных 

метров. На ней будут разби-

ты клумбы, фонтаны, создан 

гармоничный архитектурный 

ансамбль. И все это – без на-

грузки на городской бюджет.

 Немалые средства на раз-

витие курортов также выделя-

ются в рамках федеральных 

программ, партийных проектов 

«Единой России». Важно пони-

мать, что, развивая курортную 

сферу, мы заботимся, прежде 

всего, о жителях городов-ку-

рортов.

– Юрий Анатольевич, что Вы 
как депутат считаете своим 
личным успехом в уходящем 
году?
– Это непростой вопрос. Как 

экономист я понимаю, что и ку-

рортный сбор, и работа над за-

коном о КМВ – это важные для 

региона шаги, то, что опреде-

лит развитие наших городов-

курортов на десятилетия впе-

ред. Участвуя в формирования 

краевого бюджета, я понимаю, 

что каждое решение коснется 

жителей Ставрополья. Быть 

причастным к этим и другим 

важным процессам – большой 

профессиональный успех.

Но по-человечески больше 

всего, конечно, радует когда, 

удается помочь конкретным 

людям. Их искренняя благо-

дарность, доверие – то, что 

вдохновляет работать дальше 

с удвоенной силой.

– Юрий Анатольевич, мы 
поговорили о Вашей депу-
татской деятельности. А как 
прошел год в Банке, филиал 
которого Вы возглавляете в 
нашем регионе?
 – Прекрасно прошел! Банк 

«МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФИ-

НАНСОВЫЙ КЛУБ» является 

инвестиционно-корпоратив-

ным институтом, предостав-

ляющим своим клиентам 

полный спектр классических 

банковских продуктов. Мы 

работаем во всех отраслях 

экономики: среди них при-

оритетными для нас являются 

такие, как агропромышлен-

ный комплекс, здравоохра-

нение (в том числе санатор-

но-курортный комплекс), 

энергетика, строительство, 

связь, торговля и другие. 

Обратите внимание: среди 

приоритетных для Банка 

отраслей есть и те, которые 

являются основой экономики 

Ставропольского края.

Банк МФК стремится к разви-

тию партнерских взаимоотно-

шений со своими клиентами: 

готов взвешенно подходить к 

потребностям бизнеса и пред-

лагать эффективные страте-

гические модели финансово-

го развития.

Поэтому оценивая итоги 

уходящего года, мы, в первую 

очередь, смотрим, как обстоят 

дела у партнеров Банка. 

Хочу сказать, что результа-

ты развития бизнеса наших 

клиентов впечатляющие. А 

это и есть главный показатель 

эффективности работы на-

шего МФК.

– Близится Новый год. Как 
Вы обычно его отмечаете, 
какие надежды на него воз-
лагаете? 
– В эту ночь я, как всегда, 

в кругу семьи. С огромным 

удовольствием погружаюсь 

в предпраздничную суету: 

украшение дома, выбор по-

дарков, семейное застолье и 

встречи с друзьями. 

Главные надежды, конечно, 

связаны с дорогими мне 

людьми – успехами, здо-

ровьем, счастьем детей и 

внуков, их будущим. 

Для себя в наступающем году 

я жду много работы, много 

новых проектов, сложных 

задач и возможности решать 

их. Хочется видеть результа-

ты своего труда, чтобы мой 

родной город Ессентуки и 

вообще весь регион Кавмин-

вод стали еще комфортнее, 

краше и чище. 

Желаю всем читателям журнала Pro крепкого здоровья, тепла, понимания 
близких, счастья и успехов во всех начинаниях. С Новым годом, друзья!
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– Павел Борисович, в про-
шлой нашей беседе Вы 
упоминали о том, что при-
обрели ООО «Автомаги-
страль СК» (Ессентукский 
асфальтный завод). Как 
сейчас обстоят дела на 
производстве? 
– Уходящий год для нашего 

холдинга в этой отрасли 

был первым. И так как найти 

достойного кандидата на 

пост генерального дирек-

тора нам пока не удалось, 

оперативное управление 

мне пришлось взять на себя. 

Это дело для меня новое и 

непростое: все равно, что ху-

дожнику вдруг взяться за ре-

шение линейных уравнений. 

Несмотря на мой высокий 

уровень самокритики резуль-

татами первого года рабо-

ты завода я доволен. Все 

контракты были выполнены 

в срок: мы обновили дорож-

ное покрытие в Ессентуках 

и Железноводске, поселке 

Иноземцево, в Кировском и 

Предгорном районах. 

К концу декабря мы за-

вершаем большой проект в 

Ессентуках по благоустрой-

ству сквера около санатория 

«Москва» – так называемая 

«Партерная группа», – кото-

рый был реализован бла-

годаря курортному сбору. 

Надеюсь, что жители и гости 

города оценят его по досто-

инству. 

 

– Вы планировали рас-
ширение поставок мине-
ральной воды с завода 
«Аква-Вайт». Удалось 
осуществить задуманное? 

–  Все удалось. Завод работа-

ет в активном режиме. Обо-

рот увеличивается в рамках 

прогнозируемого плана – 

10-15% в месяц в сравнении с 

предыдущим годом. Мы зани-

маем практически 6% рынка 

минеральной воды в России. 

Продукция в прошлые годы 

и в этом получила золотые 

медали различных выставок 

за  безупречное качество.  

 

– Расскажите о проекте, 
за которым следит каж-
дый, без исключения, 
ессентучанин – строитель-
стве торгово-развлека-
тельного центра «Метро-
полис» близ Театральной 
площади.  
– Для завершения про-

екта нужно пройти немало 

бюрократических процедур, 

экспертиз, это занимает 

много времени. Но работа 

по обустройству торговой 

галереи и гостиницы активно 

продолжается. Это один из 

магистральных проектов, 

которому мы уделяем очень 

серьезное внимание. Рабочее 

название – дань прошлому: 

раньше гостиница, которая 

располагалась на этом месте, 

тоже носила название «Ме-

трополь». Фасадные элемен-

ты будут максимально сохра-

нены и восстановлены. Это 

охраняемое государством 

здание. Мы несем обязатель-

ства по его содержанию и 

реставрации.  

 

– Вы продолжаете зани-
маться сельским хозяй-
ством? 

текст АЛЕНЫ СТЕПИНОЙ

Сложно представить поприще, на котором наш собеседник еще не пробовал 
свои силы: он в равной степени успешно управляет асфальтобетонным 
заводом, контролирует строительство торгово-развлекательного центра, 
занимается сельским хозяйством и производит одну из лучших минеральных 
вод в стране. Но самое главное – продолжает совершать добрые дела… 
Итоги уходящего года подводит бенефициар  холдинга «АБП» Павел Айтов.  

Павел Айтов: 
«Уходящий год был 
достаточно успешным» 
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– Да, расширяем это на-

правление. Мы приобрели 

еще одно сельхозпредприя-

тие в Андроповском райо-

не – наш земельный фонд 

увеличился на 4 тысячи 

гектаров. 

Также в рамках государ-

ственной программы Мини-

стерства сельского хозяйства 

было закуплено 450 голов 

коров молочной породы. В 

следующем при хороших 

результатах текущего по-

головья планируется увели-

чение до 1200 голов. Сырье 

мы поставляем на различные 

молочные заводы КМВ.  

 

– Ваша семья извест-
на в регионе благодаря 
многочисленным добрым 
делам. Что было сделано 
в этом году? 
– В этом году в городе Ев-

патории Республики Крым 

торжественно открыли 

памятник евпаторийскому 

городскому голове Николаю 

Мамуне, правившему на 

рубеже XIX -XX веков. Со-

бытие стало настоящим го-

родским праздником. Граф 

Николай Андреевич Мамуна  

один из наиболее ярких 

представителей местного 

самоуправления. Он руково-

дил Евпаторией на протя-

жении двадцати лет. Этот 

период в истории города от-

мечен подъемом экономики, 

расцветом градостроитель-

ства, оживлением культур-

ной жизни, началом станов-

ления города как курорта. 

Идея увековечить память 

градоначальника, грека по 

национальности, принадле-

жит местной национально-

культурной греческой авто-

номии, которая обратилась 

к нам за финансированием 

этой благородной инициати-

вы. Скульптура выполнена 

из бронзы, ее высота – 2,4 м 

без постамента. Изготовле-

ние и установка памятника 

были реализованы исключи-

тельно на средства Благо-

творительного Фонда Б.П. 

Айтова. 

В этом году также 

завершено стро-

ительство храма 

святой блаженной 

Матроны Москов-

ской в поселке 

Горном Пред-

горного района. 

Храм располо-

жен на высоте 

1500 метров над 

уровнем моря, 

благоустроена 

территория, и 

установлена 

единственная в 

поселке детская 

площадка. Всех 

читателей пригла-

шаю его посетить. 

В селе Солуно-Дмитриев-

ском Андроповского района, 

где мы приобрели сельхоз-

предприятие, уже заложили 

первый камень часовни Свя-

того Дмитрия Солунского. 

Со времен революции жи-

телям поселка негде было 

молиться, а в 2019 году у 

них появится собственный 

маленький приход. 

 

– Вы продолжаете под-
держивать центр иппоте-
рапии для детей с ограни-
ченными возможностями 
«Целебные Ессентуки»? 
– Да, конечно. На сегодняш-

ний день в нем проходят 

реабилитацию около 60 ребят 

с диагнозом ДЦП, еще 40 

деток стоят в очереди, так 

как не хватает подготовлен-

ных лошадей и специалистов. 

На данный момент центр в 

Ессентуках нуждается в кры-

том манеже, где дети смогут 

заниматься в зимнее время. 

Надеюсь, общими силами ме-

ценатов удастся его постро-

ить в ближайшее время. 

 – Как Вы обычно встре-
чаете Новый год? Какие 
планы с ним связываете? 
 – Праздники я обычно про-

водил со всей своей семьей, 

на КМВ. Но этот Новый год 

мы с супругой встретим в 

Москве.  

Что касается планов, я 

считаю, что уходящий год 

был достаточно успешным. 

В будущем мы продолжим 

реализацию проекта гости-

ницы и торгового центра 

«Метрополис», попытаем-

ся расширить географию 

работы асфальтного заво-

да и увеличить продажи 

минеральной воды. Мои 

большие надежды связаны 

с долгожданным запуском 

винно-коньячного завода 

«Кавказ»: даст Бог, в гряду-

щем году это предприятие 

заработает. Также один из 

больших проектов будущего 

года – посадка интенсивных 

яблоневых садов. Надеюсь, 

что 2019 год будет благопри-

ятным для осуществления 

всех планов. 
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– подводит итог Иван Спиридо-
нович. – Так что в наступающем 
2019 году в рамках расширения 
этого микрорайона планируем 
поэтапно начать возведение еще 
двух элитных жилых комплек-
сов. Все новые объекты будут 
выдержаны в едином стиле, 
здесь будет своя автомойка, 
удобные паркинги, в том числе и 
один подземный, детские пло-
щадки, фитнес-центр, прачеч-
ная, а также собственная часов-
ня. По желанию новых жильцов 
«Ермоловского» мы уже произ-
вели объединение нескольких 
квартир в единые апартаменты, 
так что теперь будем сразу делать 
больше просторных квартир, 
спрос на которые, как выясни-
лось, растет.
 
«СЕВЕРНЫЙ»: 
ЕВРОПЕЙСКОЕ КАЧЕСТВО
Полностью завершены продажи 
жилья по адресу улица Предгор-
ная, 12 в Ессентуках – знакомь-
тесь: жилой комплекс «Север-
ный» в перспективном районе 
города-курорта. Это современ-
ная монолитно-кирпичная но-
востройка, возведение которой 
ведется по индивидуальному 
разработанному проекту с ис-
пользованием высококачествен-
ных, экологически чистых стро-
ительных материалов. 
Владельцы новеньких квартир 
уже успели оценить, что ЖК «Се-
верный» оснащен всеми необхо-
димыми для полноценной жиз-
ни инженерными и коммуника-
ционными системами, имеется 
собственная наземная парковка 
и благоустроенная придомовая 
территория. В доме есть подклю-
чение ко всем коммуникациям, 
во всех квартирах установлены 
двухконтурные котлы, двойные 
стеклопакеты. Планировки 
квартир позволяют владельцам 
обустраивать пространство в со-

ка Ессентуков с минеральными 
источниками. 
Здесь во благо счастливых обла-
дателей новых квартир все про-
думано до мелочей, начиная от 
окружающего многоквартир-
ный дом массива уникальных 
голубых елей с благоустроенным 
внутренним двориком, и закан-
чивая полным набором самых 
современных технологических 
возможностей для жильцов. Из-
начально именно это место на 
территории знаменитого курор-
та было выбрано застройщиком 
по критериям доступности и 
развития всей современной ин-
фраструктуры. В шаговой до-
ступности – детские сады, мага-
зины, супермаркеты, кинотеатр, 
а также одно из лучших на Кав-
минводах общеобразователь-
ных учреждений – ессентукская 
средняя школа № 9. 
– Продажи квартир в «Ермолов-
ском» превзошли все ожидания, 

По словам одного из руководи-
телей ООО «РиМ» Ивана Афана-
сова, особых секретов нет, а есть 
принципы, среди которых один 
из основных – найти к каждому 
клиенту эксклюзивный подход, 
понять и постараться воплотить 
в жизнь его представления о том, 
каким должно быть жилье:
– Это касается любых возводи-
мых нами объектов – как совре-
менных многоквартирных до-
мов со всей инфраструктурой, 
так и индивидуальных коттед-
жей с прилегающими земельны-
ми участками.

«ЕРМОЛОВСКИЙ», 
ГДЕ СБЫВАЮТСЯ МЕЧТЫ
Более 70% квартир в ессентук-
ском девятиэтажном элитном 
жилом комплексе «Ермолов-
ский» на сегодня уже проданы. И 
это неудивительно: «Ермолов-
ский» расположен в пешей до-
ступности от Центрального пар-

ответствии со своими вкусами и 
потребностями. 
В районе находятся дошкольные 
образовательные заведения, 
школы, банки, отделения связи, 
сервисные и ремонтные центры, 
государственные медицинские 
учреждения, аптеки.

«ВИКТОРИЯ»: 
ПРЕМИУМ-КЛАСС
Обрели своих счастливых вла-
дельцев и апартаменты на улице 
Садовой в Ессентуках, а также в 
жилом комплексе премиум-
класса «Виктория», расположен-
ном в одном из самых тихих и 
живописных районов в центре 
ессентукской курортной зоны. 
Удобная транспортная доступ-
ность обеспечивается благодаря 
удачному расположению на ули-
це 60 лет Победы.
Дом выстроен на собственной за-
крытой территории с отдельно 
стоящим крытым паркингом, 
техническими помещениями и 
детской площадкой. С пятого 
этажа открывается бесподоб-
ный вид на парк и город. Высокие 
потолки и частичное панорам-
ное остекление придают ощуще-
ние дополнительного объема. 
 Дом возведен из экологически 
чистых строительных материа-
лов, по инновационным техно-
логиям, которые помогают эко-
номить тепло и свет. 
Новым хозяевам очень нравит-
ся, что особое внимание специ-
алисты ООО «РиМ» уделили 
интерьерным решениям – про-
сторные холлы, кованые перила 
удивляют своим изяществом. 
Вход в подъезд жилого комплек-
са «Виктория» облагорожен, вы-
сажены миниатюрные сады и 
засеян аккуратный газон.

В ГОРОДЕ, НО НА ПРИРОДЕ
Также в уходящем 2018 году про-
дано большинство квартир в 

ООО «РИМ»: 
КЛИЕНТ ВСЕГДА ПРАВ!
текст ЮРИЯ КОРЧЕВНОГО

…И люди это ценят: в уходящем 2018 году продажи жилья от ООО «РиМ» превзошли 
все ожидания. В канун Нового года мы побывали в строительном холдинге и 
попытались узнать секрет успеха.

ЖК «Ермоловский»
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на Кавминводы из других реги-
онов или стран. Каждый дом 
здесь строят как для себя, и сло-
ва «Клиент всегда прав!» для со-
трудников холдинга – не просто 
красивая фраза, а основной 
принцип работы.
Но главный залог успеха, по 
мнению Ивана Спиридоновича, 
– уникальный коллектив специ-
алистов, который вот уже десять 
лет дружно воплощает в жизнь 
самые амбициозные идеи и пла-
ны, а потому смотрит в новый 
2019 год с обоснованным опти-
мизмом, чего от души желает 
всем своим клиентам и читате-
лям журнала Pro!

жилые комплексы класса 
«люкс», возводимые строитель-
ным холдингом ООО «РиМ» на 
территории города-курорта Ес-
сентуки, расположенного в са-
мом сердце особо охраняемого 
эколого-курортного региона 
Кавказских Минеральных Вод, 
и административного центра 
Предгорного района – станицы 
Ессентукской. Чтобы это по-
нять и прочувствовать, доста-
точно здесь побывать.
Как пояснил Иван Афанасов, 
компания «РиМ» по желанию 
клиентов готова провести ре-
монты в новых домах, что важно 
для тех владельцев, кто приехал 

ные дорожки, детские площад-
ки с горками, качелями и песоч-
ницами, универсальные спор-
тивные площадки.
Территория поселка полностью 
освещена, ограждена забором, 
установлены бордюры от каж-
дого дома. 
Кроме того, в ближайших пла-
нах местных властей – постро-
ить в этом районе новый дет-
ский сад и запустить маршрут-
ное такси уже в наступающем 
2019 году. 
Все преимущества жизни в го-
роде и одновременно среди са-
мого настоящего природного 
ландшафта совмещают в себе 

элитных жилых комплексах в 
станице Ессентукской, распо-
ложенных на улицах Губина, 41; 
Этокская, 102; Эскадронная, 48 
и Высотная, 71. Большим спро-
сом пользуются и таунхаусы на 
улице Лесной.
Уникальный коттеджный по-
селок класса «люкс» «Екатери-
нинский», объединяющий со-
бой улицы Лунную, Звездную, 
Мира и Веселую в станице Ес-
сентукской – место, в котором 
объединены все плюсы заго-
родной и городской жизни. 
Свой дом, чистый воздух и ин-
фраструктура города. Там так-
же продано более половины 
возведенного в этом году жи-
лья: коттеджи в 1-2 этажа пло-
щадью от 85 до 250 квадратных 
метров, расположенные на 
участках от 4 до 8 соток.
Новым хозяевам этих особня-
ков пришелся по душе ком-
плексный ландшафтный ди-
зайн поселка: озеленение, раз-
бивка газонов, организация 
парка, обустроенные пешеход-Р
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Добро пожаловать в жилые комплексы и 

коттеджные поселки от ООО «РиМ»!

По всем вопросам обращайтесь в отдел продаж:

8 (928) 222-32-38

8 (928) 324-25-54

Сайт: www.stroi-26.ru    

e-mail: n1-kmv@mail.ru 
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- Юрий Сергеевич, насколь-
ко нам известно, Ваш Центр 
недавно получил высокую 
оценку экспертов…
- Да, мы вошли в число 
трехсот лучших юридиче-
ских компаний Российской 
Федерации по направлению 
арбитражное судопроиз-
водство, согласно рейтингу 
«Право.ru-300». Этот рейтинг 
в профессиональной среде 
называют «Оскаром» в 
сфере юридических услуг. 
Его методика основана на 
оценке проектного опыта 
юридических фирм, а также 
на отзывах клиентов от-
носительно качества, уровня 
сервиса и соотношении 
стоимости и качества услуг. 
Уже несколько лет рейтинг 
служит ориентиром для су-
дов и заказчиков, которые с 
его помощью могут оценить 
уровень и профессионализм 
юридических консультан-
тов. Аудитором рейтинга 
пятый год подряд выступает 

Юридический «Оскар» 
для «ТРИУМФА»

С какими юридическими компаниями предпочитают общаться мэтры российской экономики? Только 
с настоящими профессионалами, динамично развивающимися, постоянно повышающими свою ква-
лификацию. Впрочем, любой человек выберет организацию, существующую не первый год и не раз 
доказавшую свой высокий профессиональный уровень. И яркий пример такой организации – Юри-
дический центр «ТРИУМФ». Мы побеседовали с его руководителем Юрием Ковалевым и узнали, как 

достичь стабильного и однозначного успеха.

г. Ставрополь, 
ул. Доваторцев,

 д. 44ж, 2 этаж, офис 24
(бизнес-центр

 «Арбат Плаза»)
yatriumf@bk.ru, 
www.yatriumf.ru
8 (8652) 599-688

международная аудиторская 
компания Deloitte, а само ис-
следование 2018 года стало 
девятым по счету. Фактиче-
ски, «Право.ru-300» - дей-
ствующий рабочий инстру-
мент, активно используемый 
корпоративными юристами и 
представителями коммерче-
ских организаций для поис-
ка и выбора подрядчиков. И 
мы искренне гордимся тем, 
что получили столь высокое 
признание.

- Какое значение для «ТРИ-
УМФА» имеет включение в 
рейтинг «Право.ru-300»?
- В первую очередь, это 
безусловное признание про-
фессиональных достижений 
нашей компании со стороны 
юридического сообщества. 
Мы заявили о себе и в ре-
зультате появились на арене 
Высших игроков рынка 
юридических консультантов, 
вход на которую открыт не 
для каждого. Включение в 

рейтинг Лучших юридиче-
ских компаний России - как 
ледокол на пути к возмож-
ности заключения контрак-
тов с ведущими государ-
ственными корпорациями и 
участия в государственных 
закупках юридических 
услуг. Так, большинство 
государственных заказчи-
ков указывают в качестве 
обязательного требования 
к юридической компа-
нии включение в рейтинг 
«Право.ru-300».
Конечно, признание Юриди-
ческого центра «ТРИУМФ» и 
включение в ТОП-300 луч-
ших юридических компаний 
является положительным 
сигналом для наших посто-
янных клиентов, для тех, кто 
уже доверяет «ТРИУМФУ».
Согласитесь, в ситуации, 
когда количество юристов с 
каждым годом возрастает, 
каждому клиенту критиче-
ски важно быть уверенным 
в качестве оказанных ему 
юридических услуг. До-
статочно часто от уровня 
качества таких услуг зависит 
и исход разрешения спора.

- Могли бы Вы поделиться 
секретом успеха?
- Мне очень приятно ваше 
мнение, что в успехе Юри-
дического центра «ТРИУМФ» 
есть секрет. В действитель-
ности, успех не является 
секретом: скорее, это по-
веденческая стратегия. Как в 
работе, так и в жизни я при-
держиваюсь позиции, что 
если ты что-либо делаешь, 
то делаешь это безупречно.
Именно такой подход и та-
кие убеждения ценят наши 
клиенты. Возможно, поэтому 
каждый год число постоян-
ных клиентов «ТРИУМФА» 

только увеличивается, а от-
ношения с партнерами носят 
многолетний и доверитель-
ный характер.
Тремя основными прин-
ципами моей собственной 
поведенческой стратегии 
являются правда, честность 
и ответственность. Уже 
неоднократно сочетание 
этих принципов вызыва-
ло удивление у клиентов, 
только выбирающих, кому 
доверить решение возник-
шего вопроса. Все пытаются 
услышать от юриста при-
ятные «сладкие» обещания, 
но в результате разговора со 
мной сталкиваются с сухими 
и точными прогнозами, с 
анализом как положитель-
ных, так и отрицательных 
факторов. И если сначала 
такая позиция вызывает 
удивление, то в итоге она 
вызывает уважение. Всегда.
Юридический центр «ТРИ-
УМФ» за более чем шесть 
лет упорного труда на благо 
клиентов уже заслужил ре-
путацию фирмы, способной 
успешно выполнять задачи, 
на первый взгляд неразре-
шимые. Так сложилось, что 
большинство клиентов для 
решения по-настоящему 
сложных вопросов обраща-
ются именно к нам.

текст  АННЫ УЧАЕВОЙ, фото ИРИНЫ ГЛАДКОВОЙ

деловое предложение
ПРО ЗАКОН
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Цена от 2 378 300  

* Amarok Trendline. 2.0 TDI, 140 л.с. (103 kВт) 6-ступ. КПП,  полный привод 4MOTION

Официальный дилер Volkswagen Гедон-Моторс

Коммерческие 
автомобили

Мужской 
размер

Ставрополь, ул. Западный обход, д.70; тел/факс: +7 (8652) 500-500; vw-stavropol.ru
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– Алексей Хашаович, семейный адво-
кат – необходимость или дань моде?
– Скорее, дань благоразумию и юриди-
ческой культуре. Вспомните историю: 
во времена царской России у каждой 
уважающей себя семьи был личный 
доктор, который знал каждого ее чле-
на от самого рождения, был в курсе 
всех наследственных или хронических 
заболеваний, помогал предупреждать 
ту или иную болезнь вовремя данны-
ми рекомендациями или эффективной 
профилактикой. Семейный адвокат – 
тот же доктор, но его удел – не сфера 
личного здоровья его подопечных, а 
их «правовое бытие». 
Право рядом с человеком всегда. 
Вместе с зарождением новой жизни 
возникает и новый ряд правоотноше-
ний, который продолжается даже тог-
да, когда его носителя уже давно нет 
на белом свете. Так что дела семей-
ные – это не только бизнес или брач-
ный контракт, это все те виды социаль-
ной коммуникации, которые так или 
иначе регламентируются Законом.

– Какие это виды?
– Их огромное количество. Это и пра-
воотношения со школой, и правоот-
ношения с работодателем и трудовым 
коллективом, и правоотношения с ме-
дицинскими и торговыми учреждени-
ями. Перечислять можно бесконечно, 
потому что любые наши действия в 
обществе так или иначе подчиняются 
законам, это общество регламентиру-
щим.
Мы живем в мире, где Закон следует 
за нами неотступно и ежесекундно, и 
проблемы, для решения которых не-
обходим семейный адвокат, могут 
возникнуть в любой момент. Напри-
мер, для врачей решающим является 
первый час, в течение которого ока-
зывается экстренная медицинская по-
мощь. Аналогично дела обстоят и с по-

Дела                    семейные
С этим словосочетанием у каждого из нас возникает много ассоциаций. Например, 

Новый год – семейный праздник. Или радости, которые тоже бывают семейными и 
очень-очень уютными. А вот об адвокате, который тоже должен быть семейным, 

почему-то вовсе никто не думает. А зря! О том, для чего вообще семье нужен 
личный адвокат и какие бонусы подразумевает такое семейное юридическое 

сопровождение, – в интервью с Алексеем Абазовым.
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мощью юридической: у адвоката и его 
клиента есть тот самый, первый «зо-
лотой» час, в течение которого можно 
предотвратить негативные правовые 
последствия – предостеречь челове-
ка от неверного решения, подписания 
каких-либо документов, которые мо-
гут наложить финансовое, обязатель-
ственное обременение или повлечь 
уголовное преследование; скорректи-
ровать поведение клиента в разного 
рода правовых ситуациях. Кроме того, 
семья – это не только общий дом и быт, 
это еще общие финансы. И для того 
чтобы не поставить под удар семейное 
благополучие, принимая опрометчи-
вые инвестиционные решения, любой 
ее член должен иметь грамотного кон-
сультанта, в роли которого и выступает 
семейный адвокат.  

– Тогда статус семейного адвоката 
подразумевает его полный «онлайн» 
для своих доверителей 24 часа в сут-
ки?
– Безусловно. Каждая семья, интере-
сы которой я отстаиваю и представляю 
в качестве семейного адвоката, име-
ет для меня статус vip-клиента, для 
которого я на связи и днем, и ночью. 
Не нужно думать, что семейный адво-
кат – это дорого. Наоборот, вы получае-
те всестороннюю юридическую помощь 
и консультирование за сумму, гораздо 
меньшую по сравнению с той, которую 
вы потратили бы, обращаясь по разным 
вопросам к разным юристам.

– Алексей Хашаович, Вы сравнили се-
мейного адвоката с семейным вра-
чом. Но второй связан врачебной 
тайной и клятвой Гиппократа. А что 
гарантирует соблюдение конфиден-
циальности семейным адвокатом?
– Кодекс профессиональной этики ад-
воката и Закон об адвокатской дея-
тельности и адвокатуре в РФ – это два 

дамокловых меча, которые постоянно 
висят над адвокатами и от которых 
зависит не только профессиональная, 
но и личная репутация адвоката. Ад-
вокат – это не имя нарицательное, 
которым называют тех, кто защищает 
клиента в уголовно-правовом смысле. 
Забудьте этот миф! Адвокат – это мно-
гогранный профессионал и наставник, 
оказывающий юридическую помощь, 
основной эффект работы которого – в 
превенции, а не в авральном устране-
нии последствий правонарушения.

Адвокат Алексей АбазовАдвокат Алексей Абазов

8 (9624) 8 (9624) 45-77-3345-77-33
г. Ставрополь, г. Ставрополь, 

ул. Мира, 457, оф. 66ул. Мира, 457, оф. 66

www.advokat-abazov.ruwww.advokat-abazov.ru
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ВОСТРЕБОВАНО И АКТУАЛЬНО 
Почему именно индейка? Ее мясо – 
один из самых полезных диетических 
продуктов. И что особенно важно, оно 
считается гипоаллергенным. Но, как 
свидетельствовал мониторинг рынка, в 
России существует серьезный дефицит 
мяса индейки, большая его часть вво-
зилась из-за рубежа в замороженном 
виде. И это при том что возможностей 
для выращивания в стране достаточ-
но: как говорится, было бы желание. 
А у основателей «Агро-Плюс» оно было. 
Тем более что на тот момент рынок уже 
перенасытился мясом бройлера, а как 
показала практика, у потребителей вос-
требованы абсолютно все части индей-
ки: от филе грудки до шеи и крыльев. 
«Конечно, мы понимали: чтобы разве-
дение птицы приносило максимальную 
прибыль, нужно правильно организо-
вать хозяйство – выбрать подходящие 
породы, разумно подойти к созданию 
птицекомплекса, спланировать его раз-
витие на перспективу, – рассказывает 
исполнительный директор ООО «Агро-
Плюс» Евгений Пивченко. Подготови-
тельную работу начали в 2012 году, а 
практическое воплощение проект по-
лучил в 2015 году. Мы изучали условия 

СОТРУДНИЧЕСТВО с большими перспективами 
Уже не первый год в городе Изобильном на Ставрополье работает один из крупнейших 
проектов в СКФО – комплекс по выращиванию и переработке мяса индейки ООО «Агро – 
Плюс». Фактически он представляет собой замкнутый производственный цикл с большими 
перспективами развития. Реализация проекта стала возможной благодаря сотрудничеству с 
ПАО «Сбербанк», чей общий объем инвестиций превысил три млрд рублей. И если сначала 
комплекс рассматривался, скорее, с точки зрения импортозамещения, то теперь он вышел 
на принципиально новый уровень, когда уже всерьез обсуждается возможность экспорта 
продукции за границу. 

рования части процентной ставки. Еще 
до обращения в банк в «Агро-Плюс» 
подготавливалась территория под стро-
ительство, проводились земляные и бе-
тонные работы, приводились в порядок 
подъездные пути. Значительных усилий 
потребовало составление документа-
ции: стройаудит, разработка и согла-
сование проектных решений и прочее. 
Кстати, благодаря поддержке краевого 
правительства (только в Изобильном 
было проведено несколько выездных 
совещаний) удалось начать процесс по 
техническому присоединению к сетям 
электро-, газо-, водоснабжения в крат-
чайшие сроки. А совместный с банком 
анализ ситуации позволил понять, что 
целесообразнее реализовывать проект в 
несколько этапов. Кстати, планируется, 
что на полную окупаемость проект вы-
йдет уже в течение ближайших 6-7 лет, 
что для такого масштабного производ-
ства достаточно быстро. 
Если оперировать цифрами, то на пер-
вом этапе кредитная линия составила 
свыше 1 млрд 200 млн рублей, из кото-
рых около 800 млн – с синдицирован-
ной гарантией названных организаций. 
И еще порядка 500 млн было вложено 
собственных средств. И это только на-

сотрудничества с разными кредитными 
учреждениями, и в результате наиболее 
клиентоориентированным банком ока-
зался ПАО «Сбербанк». 

МАСШТАБНАЯ ПОДГОТОВКА 
Но найти источник финансирования – 
лишь один из множества шагов. Парал-
лельно была подана заявка в межведом-
ственную комиссию при правительстве 
края о признании проекта приори-
тетным. Рассмотрение документа за-
кончилось подписанием соглашения с 
правительством о том, что в случае реа-
лизации проекта организация получает 
льготу по налогу на имущество сроком 
на 5 лет. Также одним из условий со-
глашения стало поддержание средней 
заработной платы сотрудников не ниже 
определенной суммы. Кстати, сейчас на 
предприятии трудится свыше 500 чело-
век. Кроме того, у организации заключе-
но соглашение с АО «Федеральная кор-
порация по развитию малого и среднего 
предпринимательства» и Гарантийным 
фондом Ставропольского края, которые 
обеспечили поручительство по кредит-
ным обязательствам перед банком. По 
линии министерства сельского хозяй-
ства проект прошел отбор для субсиди-

текст АННЫ УЧАЕВОЙ, фото ДМИТРИЯ СТЕПАНОВА

Заместитель управляющего Ставропольским отделением ПАО «Сбербанк» 
КИРИЛЛ ГРИБОВ
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чало. На втором этапе финансирова-
ние составило опять-таки около 1 млрд 
200 млн рублей, где 1 млрд – кредитные 
средства. Третий этап обошелся в поч-
ти миллиард рублей с вложенными соб-
ственниками почти 200 млн рублей. 

С НУЛЯ ПОД КЛЮЧ 
Сейчас в «Агро-Плюс» уже функцио-
нируют шесть откормочных платформ, 
комбикормовое производство, терри-
тория приема мяса и его первичной 
обработки. Предусмотрен замкнутый 
производственный цикл: от инкубатора 
до выхода охлажденной продукции. В 
2018 году объем производства вышел на 
12200 тонн мяса в год, что даже превы-
сило изначальные планы на выпуск мяса 
индейки в объеме 8200 тонн. К слову, 
производство практически безотходное, 
даже костные остатки отправляются на 
переработку для изготовления кормов. 
«У нашего банка большой опыт в со-
действии предпринимателям. И одна 
из основных задач – дать экспертизу 
инвестпроекту, спрогнозировать, бу-
дет ли он реализован в срок, оценить 
бизнес-план, технико-экономическое 
обоснование и так далее, – комментиру-
ет заместитель управляющего Ставро-
польским отделением ПАО «Сбербанк» 
Кирилл Грибов. – Инвестор должен 
понимать, за счет чего станет возвра-
щаться кредит, каков потенциальный 
рынок сбыта, кто основные конкурен-

ты. После подписания договора мы из-
учаем ежеквартальную отчетность, то, 
как исполняются условия, заложенные 
в бизнес-плане, мониторим финансовое 
состояние предприятия. Понятно, что 
любой бизнес-план – явление не статич-
ное, и при необходимости он корректи-
руется в соответствии с обстоятельства-
ми. При грамотной аргументации банк 
всегда дает возможность перераспреде-
лять денежные средства на более эффек-
тивные в данный момент цели». 
В комплексе продуманы все нюансы. 
Например, чтобы гарантировать кон-
троль качества на каждом этапе, исполь-
зуется лучшее оборудование мирового 
уровня. Птичники проектировались по 
ведущим технологиям с двускатными 
потолками. Именно такая конструкция 
позволяет поддерживать требуемый 
микроклимат в помещении и снизить 
энергозатраты при содержании птицы. 
Особенно важна качественная тепло-
изоляция для молодняка, потому что 
колебания температуры вызывают у 
него стресс и впоследствии влияют на 
качество мяса. Так вот на площадках 
«Агро-Плюс» риски сведены к мини-
муму, полностью автоматизированное 
управление создает максимально ком-
фортные условия для птицы. И еще: вся 
птица застрахована. А если говорить о 
социальной ответственности предпри-
ятия, то отметим, что также застрахова-
ны и все его сотрудники. 

РАСТИ И РАЗВИВАТЬСЯ
Что касается реализации продукции, то 
сейчас среди клиентов комплекса как 
представители малого и среднего биз-
неса ЮФО и СКФО, так и крупные ри-
тейлеры. Кроме того, существует и соб-
ственная сеть из порядка 30 торговых 
точек. Еще на старте проекта интерес к 
ставропольской индейке проявили мо-
сковские компании, закупавшие круп-
ные партии для столичных магазинов. И 
уже рассматриваются варианты экспор-
та. Ведь компания реализует не только 
охлажденное и замороженное мясо, но 
и около ста разных видов колбас, полу-
фабрикаты. 
«Сбербанк финансирует десятки про-
ектов в сфере АПК края, – подчеркнул 
Кирилл Грибов. – Доля отрасли в кре-
дитном портфеле отделения составляет 
четвертую часть. Это вполне законо-
мерно: АПК – наиболее динамично раз-
вивающийся сегмент экономики края. 
Возможности Сбербанка позволяют 
реализовывать практически с нуля лю-
бые, даже долгосрочные инвестпроек-
ты. А действующие госпрограммы по 
субсидированию кредитов существен-
но повысили доступность заемных ре-
сурсов для многих предпринимателей. 
И взаимодействие с ООО «Агро-Плюс» – 
яркий пример успешной реализации 
масштабных проектов, призванных 
вывести экономику региона на новый 
уровень». 
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INFLUENCE-МАРКЕТИНГ
– Мы покупаем йогурт, который рекоменду-
ет Полина Гагарина, хотим часы, как у Лью-
иса Хэмилтона, копим на авто, как у Юрия 
Дудя. Influence-маркетинг — это классная 
вещь, но такая реклама за последний год 
уже приелась аудитории, на нее обращают 
меньше внимания, пролистывают в ленте. 
Звезды из рекламы и лидеры мнений с 
миллионом подписчиков уступают место 
микроинфлюенсерам, имеющим от 10 до 
150 тысяч подписчиков. У них более живая 
и отзывчивая аудитория, их услуги стоят 
гораздо дешевле, а вовлечение выше. Кроме 
того, все блогеры-миллионники с 2019 года 
будут обязаны сообщать, что рекламируют 
продукт. 
Поэтому если вы занимаетесь продвиже-
нием бизнеса в сети, пересмотрите свою 
стратегию influence-маркетинга на 2019 год, 
чтобы и дальше получать доверие и лояль-
ность аудитории, а не скептицизм и нега-
тивные реакции.

ВИДЕОКОНТЕНТ
– Наиболее востребованный инструмент в 
digital-маркетинге – видеоконтент. Текст и 
изображение, конечно, не утратят актуаль-
ности, но в 2019 году именно качественное 
видео должно доносить до целевой аудито-
рии ваше сообщение. 

Это может быть и канал на Youtube, и ме-
дийная реклама, и социальные сети, в ко-
торых множество способов разместить ви-
деоролики. Их смотрят постоянно, делятся 
ссылками в соцсетях и рассылают в мессен-
джерах. И если раньше видео в Интернете 
смотрели, в основном, молодые люди и под-
ростки, то сейчас его просматривают люди 
абсолютно всех возрастов. 
Поэтому компаниям, которые нацелены 
на эффективное взаимодействие с целевой 
аудиторией, нужна грамотная стратегия по 
видеомаркетингу. 

ЛАЙВ-ВИДЕО
– Этот пункт нужно отделить от предыду-
щего, потому что трансляции с места со-
бытий в реальном времени, без монтажа, 
развиваются самостоятельно. Популяр-
ность стримминга растет, его гораздо чаще 
«лайкают», распространяют и комменти-
руют. Такая популярность говорит о том, 
что люди желают сами делать выводы, а не 
доверять материалам журналистов и ком-

ментаторов. В таком поведении пользова-
телей скрывается выгода, поэтому многие 
крупные компании ведут в социальных 
сетях прямые трансляции не только своих 
мероприятий, но и тех, которые они под-
держивают.
Сейчас трансляцию в режиме online мож-
но смотреть и вести с любого устройства, 
практически все гаджеты поддерживают 
высокое разрешение картинки и не иска-
жают звук. Эту технологию можно и нуж-
но использовать даже в малом бизнесе. Вот 
вам пример, когда несколько магазинов 
шуб увеличили продажи благодаря пря-
мым эфирам, в которых модели демонстри-
ровались их товары. 

«СТОРИЗ»
Истории в Instagram вот уже два года как 
не сдают свои позиции и становятся луч-
ше и интереснее с каждым днем. Мы все 
с удовольствием весь год сохраняли все 
свои истории в «Актуальном». Коммерче-
ские компании тоже не остались в стороне, 

деловое предложение
ПРО БИЗНЕС

Тренды-2019 в digital* 
Чтобы бизнес динамично 
развивался, нужно 
хорошо понимать, в каком 
направлении движется отрасль, 
следить за обновлениями 
и быть в курсе грядущих 
трендов. Все, что касается 
технологий и digital, изменяется 
стремительно, но эти 
изменения открывают новые 
возможности достучаться до 
потребителя и найти своего 
клиента. Мы пообщались с 
руководителем digital-студии 
WEBELEMENT Виктором 
Жуковым и спросили, что 
ждет нас в 2019 году в сфере 
интернет-маркетинга, как 
это отразится на бизнесе и на 
том, что мы видим в наших 
браузерах и лентах. В этом году 
WEBELEMENT отметил свой 
13-й день рождения.
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многие запустили оригинальную интерак-
тивную рекламу, в которой пользователю 
предлагают повлиять на события.
У «сториз» еще много полезных функций и 
фишек, которые точно удивят нас в новом 
году. Поэтому если вы еще не добавили в 
свои бизнес-аккаунты актуальные истории 
– срочно об этом задумайтесь.

ТОВАРНЫЕ МЕТКИ
Еще одна фишка от Instagram: он включил 
в публикации и истории товарные метки, 
массово пока только для США и Европы, но 
вскоре обновление в полной мере дойдет и 
до России.
Товарные метки – это специальный тег, 
кликнув на который, пользователь пере-
ходит на страницу товара, где есть фото-
графии, описание, указана стоимость и да-
ется ссылка на сайт компании. По слухам, 
Instagram взялся за разработку нового при-
ложения для покупок. Протестированная в 
мае 2018 года функция встроенных плате-
жей подтверждает это. Приложение может 
получить название IG Shopping. С его по-
мощью пользователи смогут просматри-
вать товары, подписываться на продавцов 
и совершать покупки внутри приложения.

ДЛИННЫЕ ТЕКСТЫ
В 2019 году возвращаются лонгриды – 
длинные посты. Люди опять начали читать 
в Интернете, особенно это видно из соци-
альных сетей. Увлекательный и полезный 
материал читатель может проглотить, не 
испугавшись длинного текста. Во «все-

мирной паутине» ищут отзывы на книги 
и онлайн-курсы, активно интересуются 
всем новым, что появляется, и хотят знать 
несколько точек зрения, чтобы глубже по-
нимать то, о чем идет речь. 
Главное, чтобы материал был оригиналь-
ным и авторским. Попробуйте разбавить 
контент-план интересными статьями и по-
наблюдайте за реакцией ваших читателей. 

ПЕРСОНАЛИЗАЦИЯ
В 2019 году сайты станут более персона-
лизированными. Они будут знать больше 
о пользователе и предлагать ему инфор-
мацию, продукты и услуги, учитывая его 
пол, возраст и интересы. Поэтому всем, 
кто ведет свой бизнес через Интернет, по-
требуется грамотная digital-стратегия для 
увеличения прибыли и снижения расходов 
на рекламу.
Дизайны сайтов станут брутальнее: разде-
ление на большие цветные или белые блоки, 
много свободного пространства и базовые 
цвета. В тренде будут необычные шрифты, 
разнообразные художественные элементы, 
креативные приемы вроде составления тек-
стов из «газетных вырезок». Многие брен-
ды создают собственные шрифты, чтобы 
выделяться на фоне остальных. Так что 
можно сказать, что в 2019 году персонали-
зация затронет даже буквы!

ЧЕСТНОСТЬ, ОТКРЫТОСТЬ, 
ЧЕЛОВЕЧНОСТЬ
Все, о чем мы говорим, должно идти от че-
ловека к человеку. Сейчас целевая аудито-

рия искушенная: реклама будет рассекре-
чена и проигнорирована вне зависимости, 
где, как и у кого вы ее разместили. Рекла-
ма не должна раздражать или вызывать 
ощущение, что вам что-то впаривают или 
пытаются обмануть. В обмане нет необхо-
димости.
Сейчас время предельной честности, она и 
подкупает, и обезоруживает. Поэтому если 
на сайте, например, будет пометка, что ста-
тья – это спонсорский контент, но он будет 
интересный, оригинальный и актуальный, 
ее будут читать.
Единственный решающий фактор – нравит-
ся контент или нет. В будущем году тренд на 
открытость и уважение к аудитории уси-
лится. Поэтому внимательно изучайте свой 
продукт и предлагайте его честно. 

digital* – англ., цифровой маркетинг, общий термин, использу-
емый для обозначения таргетивного и интерактивного марке-
тинга товаров и услуг, использующего цифровые технологии 
для привлечения потенциальных клиентов и удержания их в 
качестве потребителей.

деловое предложение
ПРО БИЗНЕС

Пятигорск
ул. Бунимовича, 7а

третий этаж, офис 302
Тел.: 8 (8793) 38-94-25

8 (905) 410-45-55
 info@webelement.ru

 webelement.ru
 vk.com/webelement

 ru-ru.facebook.com/webelementkmv

В этом году WEBELEMENT отметил свой 13-й день рождения
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Банк «Возрождение»:  развитие и надежность

г. Ставрополь, 
пр-т К. Маркса, 3/1 А, 
тел. (8652) 28-22-22

– Надежда Петровна, нынешний год 
был богат на значимые события. В част-
ности, в октябре банк ВТБ приобрел 
контрольный пакет акций банка «Воз-
рождение». Стоит ли клиентам ожи-
дать перемен?
– Только в лучшую сторону. Стратегия 
развития «Возрождения», как и пре-
жде, предполагает дальнейшее усиле-
ние позиций по работе с розничными и 
корпоративными клиентами. Ключевые 
продукты и сервисы будут сохранены. 
Развитие продуктового ряда и повы-
шение его конкурентных преимуществ 
продолжается теперь с опорой на тех-
нологические, продуктовые и финансо-
вые возможности группы ВТБ. Уже есть 
первые положительные результаты: все 
ведущие рейтинговые агентства – рос-
сийские и международные – повысили 
рейтинги кредитоспособности банка 
«Возрождение», присвоив статус «ста-
бильный» или «положительный». При-
чем, агентства АКРА, РА «Эксперт», 
Moody’s – сразу на несколько ступеней. 
Такие высокие оценки свидетельствуют 
об уверенности аналитиков в успешном 
развитии банка.

– По словам экспертов, в последний год 
наблюдался всплеск ипотечной актив-
ности. Во многом, из-за снижающихся 

В октябре 2018 года банк «Возрождение» вошел в крупнейшую финансовую группу ВТБ. Теперь его статус 
обеспечивается не только проверенной годами репутацией, но и государством. О новых перспективах в 
связи с интеграцией в группу ВТБ, о приятных сюрпризах для клиентов в преддверии Нового года и фи-

нансовой ситуации на рынке в целом рассказывает Управляющий Ставропольским филиалом банка 
«Возрождение» (ПАО) Надежда Себелева.

ставок и улучшения условий кредито-
вания.
– Совершенно верно. Кроме того, упро-
стилась процедура рассмотрения за-
явок и выдачи кредитов. Например, у 
нас для рассмотрения заявки на ипоте-
ку достаточно паспорта гражданина РФ 
и СНИЛС. Еще одним импульсом стала 
стартовавшая в этом году специальная 
программа для российских семей, бо-
лее известная среди наших клиентов 
как «Семейная ипотека». Так, для се-
мей с одним ребенком, планирующих 
рождение второго и/или третьего ре-
бенка, на определенный льготный пе-
риод ипотечного кредита предусмотре-
на сниженная процентная ставка.
Однако аналитики уже прогнозируют, 
что едва ли привлекательные условия 
нынешнего года сохранятся в следую-
щем. Не так давно некоторые крупные 
банки уже заявили о намерении повы-
сить ставки по кредитам на недвижи-
мость. К тому же с 1 января 2019 года 
ужесточится порядок выдачи ипотеки 
с низким первоначальным взносом – от 
15 до 20%, на которую сейчас приходит-
ся порядка 40% выдач. Поэтому если 
вы запланировали покупку квартиры, 
советуем не откладывать это в «долгий 
ящик» и зафиксировать действующие 
ставки и условия, оформив ипотеку в 
ближайшее время. А наши сотрудники 
проконсультируют по всем вопросам и 
помогут подобрать оптимальный вари-
ант кредитования.

– Для современного человека при вы-
боре банка большую роль играет удоб-
ство обслуживания, в том числе уда-
ленные сервисы. Что предлагает банк 
«Возрождение» своим клиентам?
– Да, по статистике более половины 
клиентов в отделения банка практи-
чески не обращаются. Это активные 
пользователи дистанционных каналов: 
банкоматов, интернета или мобильного 
банка. Так вот, мы в этом году обновили 
сеть банкоматов. Порядка 100 устройств 
заменены на новые, последнего поко-
ления, поддерживающие все базовые 
услуги. Обновлен и интернет-банк. Те-
перь по набору функционала он при-

близился к банкам из первой десятки. 
В личном кабинете можно управлять 
настройками, а в ближайшее время 
появится возможность подавать заяв-
ки на досрочное погашение кредитов, 
в том числе ипотечных. Прежнее мо-
бильное приложение тоже заменено 
на новое «Возрождение-онлайн». С 
его помощью можно контролировать 
свои расходы, открывать вклады и на-
копительные счета, погашать креди-
ты, оплачивать коммунальные услуги, 
мобильную связь, штрафы ГИБДД и 
многое другое. Также доступны мгно-
венные переводы по номеру телефона 
или карты, создание своих шаблонов и 
настройка автоплатежей. Приложение 
доступно в AppStore и в GooglePlay. На 
днях мы запустили Apple Pay, и наши 
клиенты получили возможность поль-
зоваться легким, безопасным и личным 
платежным инструментом.

– Надежда Петровна, в канун Нового 
года ваш банк всегда радовал став-
ропольцев акциями и специальными 
предложениями. В этом году Вы что-то 
приготовили для своих клиентов?
– Это правда, мы ежегодно предлага-
ем нашим клиентам привлекательные 
условия по новогодним депозитам. 
И нынешний год не стал исключением: 
в нашей линейке появился вклад «Но-
вогодние традиции», быстро ставший 
одним из наших самых популярных 
продуктов. Подробности можно узнать 
в любом офисе банка.
Мы всегда открыты к диалогу и реше-
нию вопросов наших клиентов. Банк 
«Возрождение» постоянно развива-
ется, совершенствуется, появляются 
новые продукты и услуги, поэтому мы 
и дальше будем информировать обо 
всех нововведениях.
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Трудно найти человека, который бы так не любил личный «пиар», как Борис Валерьевич 
Остапченко. Уговорить его на интервью – задача не и легких. Поговорить о компании, о 
проблемах, о диалоге с клиентами, о долгах и неплательщиках – это, пожалуйста, сколь-
ко угодно, а вот о себе – нет. Удивляется, а зачем? Собственно, и этот материал выходит 
практически вопреки желанию юбиляра, но пропустить такую значительную и краси-
вую дату в жизни своего генерального директора коллектив крупнейшей энергосбыто-
вой компании края не мог. Ну как не пожелать здоровья, энергии и долгих лет жизни 
человеку, вместе с которым пройден далеко не простой путь исканий, становления и 
сегодняшнего достаточно стабильного существования? 

Возглавил ПАО «Ставропольэнергос-
быт» Остапченко в 2006 году. При-
шел не новичком и далеко не каби-
нетным работником, который азам 
профессии обучается исключительно 
на теоретических выкладках знато-

ков. Начинал с рядового инженера, 
работал, как говорится «на земле», в 
тесном контакте с энергопотребите-
лями, что дало ему проникновение 
в самую суть профессии. В дальней-
шем стал сначала главным инже-

Борис ОСТАПЧЕНКО: 
«Главное в бизнесе – порядочность»!
текст ЕЛЕНЫ КУДЖЕВОЙ

нером обособленного подразделе-
ния-филиала «Энергосбыт», а затем 
исполняющим обязанности дирек-
тора этого предприятия. Серьезный 
опыт руководства получил в качестве 
генерального директора ОАО «Ессен-
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тукские электрические сети» и ОАО 
«Горэлектросети» города Ставрополя. 
Начало существования ПАО «Став-
ропольэнергосбыт» в качестве само-
стоятельной компании пришелся на 
тяжелый период. Это был 2005 год, 
разгар реформирования отрасли, 
установления новых правил «игры», 
конечных результатов которой не 
знал никто. Эпоха перемен – это 
всегда проверка на прочность, а 
когда перемены касаются не только 
твоей профессиональной деятель-
ности, но и государственного строя 
в целом, то очень многое приходится 
переосмысливать, ломать в себе, ис-
кать оптимальные пути выживания 
и дальнейшего профессионального 
применения. 
Вот в этот сложный исторический 
период всеобщего хаоса и поисков 
ответов на вопросы, которые жизнь 
ставит порой достаточно жестко, 
проявились самые сильные качества 
Бориса Валерьевича Остапченко: 
профессионализм, грамотность, бога-
тый практический опыт в сочетании 
с аналитическим умом, способность 
предвидеть ход событий и принимать 
верные решения. Наверное, были и 
сомнения, и, возможно, ошибочные 
действия, что свойственно любому 
человеку (хотя в коллективе глубоко 
убеждены, что «шеф» 
не ошибается никогда), но не они 
стали определяющими в становлении 
и развитии компании и ее руководи-
теля. Гораздо больше на счету у него 
тактически обоснованных действий, 
удачных проектов, реализации са-

Сегодня ПАО «Ставропольэнергос-
быт» обслуживает около 90 процен-
тов территории края, только на его 
долю приходится 50% общего объема 
поставляемой на Ставрополье элек-
троэнергии. К энергопотребителям 
компании относится более 
22 тысяч юридических лиц (как круп-
ных промышленных предприятий, так 
и представителей малого 
и среднего бизнеса, колхозов, испол-
нителей коммунальных услуг, бюд-
жетных учреждений) и полмиллиона 
физических лиц – население больших 
городов и малых поселений края. Объ-
ем полезного отпуска за годы работы 
составил более 60 миллиардов кВт/
часов! Надо отдать должное, что за 
этими весомыми цифрами для Остап-
ченко и его команды не теряются ин-
тересы конкретных людей, отдельных 
организаций. «Бизнес должен быть 
порядочным, – убежден Борис Вале-
рьевич, – у него должно быть «челове-
ческое лицо». Поэтому 
в коллективе можно часто услышать 
и от него, и от его помощников слова: 
«Главное – люди»! Удивительно, но в 
наше либерально-рыночное время, 
когда большинство советских, 
а вернее общечеловеческих ценностей 
было отброшено за ненадобностью, 
в ПАО «Ставропольэнергосбыт» по-
прежнему думают о здоровье людей 
и дают возможность желающим за-
ниматься спортом, отдыхать в санато-
риях, проявляют заботу о ветеранах 
и пенсионерах предприятия, много 
внимания уделяют детям сотрудников. 
Компания, конечно же, занима- 

мых смелых и масштабных планов, 
умного конструктивного диалога с 
деловыми партнерами и структурами 
власти. 
Сегодня компания мало чем напо-
минает то небольшое предприятие, 
которое выделилось из состава 
АО «Ставропольэнерго» и ютилось 
в небольших арендуемых помеще-
ниях, почти без мебели, оргтехники, 
автопарка. За прошедшие годы зна-
чительно укрепилась материальная 
база предприятия, появились соб-
ственные офисные здания, в которых 
заботятся о комфортных условиях 
как сотрудников, так и посетителей. 
Штат коллектива – почти 900 хоро-
шо обученных и подготовленных 
специалистов, отделения и участки 
работают во всех крупных горо-
дах и 34 районах края. Технологии 
применяются самые современные, 
система обслуживания разнообразна 
по методологии и индивидуальному 
подходу к клиентам.
Говорят, «один в поле не воин», но 
Борис Валерьевич никогда и не был 
один. Он имеет способность видеть, 
чувствовать людей, понимать их 
суть. Ему удалось создать удиви-
тельно дееспособную и энергичную 
команду помощников, преданных 
делу единомышленников, замеча-
тельных специалистов высочайшей 
квалификации, вместе с которыми за 
тринадцать лет своего руководства 
он превратил предприятие в самого 
крупного и авторитетного гаранти-
рующего поставщика электроэнергии 
в крае.

Топ-менеджеры компании – команда профессионалов, единомышленников, лидеров.
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ется благотворительностью, не 
особо афишируя масштабы распро-
странения своей доброты. Это тоже 
позиция генерального директора.
Несомненно, везет тем молодым 
людям, которые начинают свой 
трудовой путь именно в «Ставро-
польэнергосбыте», так как здесь 
они учатся нормальному алгоритму 
взаимодействия «начальник – под-
чиненный», здесь есть объективная 
и серьезная оценка результатов тру-
да и знаний, уважение и внимание к 
человеку. Руководство не скупится 
на образование молодых, на вложе-
ния в их профессионализм и квали-
фикацию, стимулирует инициативу 
и корпоративное творчество. 
Большое значение уделяет компания 
повышению качества обслуживания 
своих абонентов. Для освоивших 
мир интернета «Ставропольэнергос-
быт» предлагает передавать показа-
ния приборов учета, осуществлять 
платежи за «свет» и узнавать размер 
задолженности через посещение 
личных кабинетов на сайте компа-
нии. Для тех клиентов, кто пред-
почитает личное общение с энер-
гетиками, компания открывает и 
обустраивает по всему краю пункты 
приема платежей: очень комфорт-
ные и дизайнерски решенные, как в 
Ставрополе, или небольшие уютные 
помещения в сельских поселениях. 
Главное, они все должны выполнять 
основную функцию – качественное 

обслуживание посетителей, ква-
лифицированные консультации, 
внимание к людям. 
К сожалению, так сложилось, что 
энергетики знают чаще всего своих 
неплательщиков: с ними ведутся 
переговоры, обсуждаются сроки 
погашения долгов, их реструктури-
зация и т. д. При этом «Ставропо-
льэнергосбыт» проявляет завидную 
корректность в отношении к своим 
дебиторам, учитывая то социальную 
значимость предприятия, то времен-
ные финансовые трудности должни-
ка, то обращение властей. Отстаивая 
свои интересы, «Ставропольэнер-
госбыт» старается при этом войти в 
положение своих клиентов и найти 
точки взаимопонимания в решении 
общих проблем. Компанию, как и ее 
руководителя, отличает взвешенная 
и последовательная позиция во мно-
гих вопросах деятельности, настой-
чивость в достижении намеченных 
целей, но не безоглядное желание 
«получить прибыль любой ценой».
При этом добросовестные абоненты 
остаются вне зоны внимания компа-
нии, что, в общем-то, не справедли-
во. Борис Валерьевич решил ис-
править эту ситуацию и в 2018 году 
возобновил когда-то популярный 
корпоративный конкурс на лучшего 
потребителя электроэнергии. Чест-
вовали своих клиентов энергетики в 
празднично-торжественной обста-
новке, говорили им благодарствен-

ные слова своевременную оплату по-
требленной электроэнергии. Борис 
Валерьевич Остапченко в своем 
выступлении отметил, что энерго-
потребители для него – не клиенты, 
он их рассматривает исключительно 
в качестве деловых партнеров. Он 
всегда стоял на позициях порядоч-
ности в ведении бизнеса и благода-
рен тем руководителям, кто разделя-
ет его взгляды.
Полсотни человек – представители 
разных отраслей народного хозяй-
ства, руководители крупных и не-
больших предприятий, получившие 
от энергетиков награды и добрые 
пожелания в свой адрес, были рас-
троганы и звучавшей в их адрес 
искренностью, и выступлениями ар-
тистов, и той благожелательной ат-
мосферой, что постарались создать 
для них организаторы конкурса, 
который теперь станет ежегодным. 
В 2018 году исполнилось 25 лет 
работы Бориса Валерьевича Остап-
ченко в энергетике, в январе 2019 
года он отмечает 50 лет со дня 
своего рождения. Это всегда повод 
для того, чтобы оценить прошедшее, 
понять происходящее и подумать 
о будущем. Думается, что взгляд в 
прошлое доставит юбиляру за-
служенное чувство гордости – там 
много достижений и побед, там 
становление личности, характера, 
лидера. Взгляд в день сегодняшний 
порадует близким и любящим окру-

Коллектив - это единение молодости, зрелости, энергии!
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жением, теплотой домашнего очага, 
надежностью друзей и, конечно, 
трудовыми успехами, которые при-
носят безусловную пользу эконо-
мике края и Юга России в целом. 
Взгляд в день завтрашний наверняка 
порадует новыми возможностями, 
новыми идеями, новыми неожидан-
ными поворотами жизненного пути, 
за которыми ждет неизведанное, но 
однозначно достойное будущее. 
Труд Бориса Валерьевича Остапчен-
ко оценен не единожды, у него много 
высоких наград и поощрений, ему 
присуждено звание Почетного энер-
гетика РФ. Сильный и авторитет-
ный человек, которого в профессию 
привел отец-энергетик, он прошёл 
все ступени от рядового инженера 
до руководителя крупной компании. 
Жесткий, требовательный, высо-
чайший профессионал своего дела, 
он умеет нестандартно мыслить, 
нестандартно решать, нестандартно 
жить. Жить красиво, с удовольстви-
ем, много и честно трудясь на благо 
Ставропольского края, чьим безус-
ловным патриотом он является.
Здоровья, удачи и энергии Вам, 
Борис Валерьевич, на новые полвека! 

В Центрах обслуживания клиентов ответят на все вопросы,  дадут консультации – грамотно, четко, вежливо.
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О новых банковских продуктах и сервисах, которые пользуются особым спросом у субъ-
ектов малого и среднего бизнеса, и о том, что предпринимается финансовыми органи-

зациями, для того чтобы всегда оставаться в тренде и быть надежной опорой для своих 
клиентов, рассказывает коммерческий директор региона «Юг» АО ЮниКредит Банка 

Станислав Копылов.

Каким должен
быть современный 

банк для бизнеса

– Какие банковские про-
дукты сегодня наиболее 
востребованы у представи-
телей МСП?
– Популярность при-
обретает кредитование, 
что весьма отрадно; тран-
закционные сервисы (РКО) 
и размещение временно 
свободных средств в крат-
косрочные депозиты.
Мы также отмечаем 
рост востребованности 
операций, связанных с 
внешнеэкономической 

деятельностью, эквайрин-
га, корпоративных карт и 
инкассации. То есть всех 
сервисов, свидетельству-
ющих об устойчивости 
этого сегмента. Кроме того, 
актуален запрос на дистан-
ционные каналы как способ 
оперативного контроля над 
денежными потоками и 
управления ими.

– Какие меры принима-
ются вашим банком для 
поддержки клиентов?

– Если говорить о финан-
совой стороне, то акцент 
направлен на пакетные 
сервисы РКО, в которых 
за фиксированную комис-
сию включен набор наибо-
лее востребованных 
опций. Такой формат пред-
ложения предполагает 
снижение затрат на каж-
дую отдельную операцию и 
экономит время клиента 
на расчеты стоимости пла-
нируемой транзакции. 
Начисление процентов на 
остаток средств на расчет-
ном счете также является 
одним из способов генера-
ции дохода для клиента и 
снижения расходной части 
его бизнеса.
В кредитовании существует 
возможность снижения за-
трат на обслуживание кре-
дита исходя из параметров 
сделки и объема сотрудни-
чества. Выгода сопостави-
ма с годовыми затратами 
компании на банковское 
обслуживание.
Отдельно отмечу новый 
продукт «Путевка в ВЭД», 
который дает возможность 
заметно оптимизировать 
затраты на сопровождение 
внешнеэкономической 
сделки.

– С какими отраслями МСП 
Вы работаете наиболее 
плотно?
– Концентрации на отдель-
ных сегментах нет, отрас-

левая структура, скорее, 
отражает региональную. 
В приоритете оптовая и 
розничная торговля, стро-
ительная отрасль, грузопе-
ревозки, производство, а 
также сфера услуг 
и арендный бизнес.

– Какие новые продукты 
появились в этом году для 
представителей бизнеса?
– Отмечу, что совершен-
ствование банковских 
сервисов носит непре-
рывный характер, чтобы 
своевременно реагировать 
на запросы наших клиен-
тов. Например, в текущем 
году банк существенно 
расширил временные 
рамки проведения расче-
тов, предоставил возмож-
ность проводить конверсии 
онлайн с 6 часов утра, уве-
личил перечень валют для 
компаний МСБ, в которых 
открываются расчетные 
счета (включая китайский 
юань), создал специаль-
ные счета для участников 
электронных закупок и 
произвел ряд других усо-
вершенствований.  
Новые продукты носят фор-
мат кампаний, нацеленных 
на соответствие запросам 
рынка.

– Можете выделить основ-
ные? 
– Конечно. Например, 
специальное предложение 
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«Путевка в ВЭД», которое 
содержит оптимизацию 
затрат при ведении внеш-
неэкономической деятель-
ности компании. Коммер-
ческая кампания «Год 
без хлопот» в части РКО с 
интересными условиями 
при открытии счетов будет 
интересна новым клиентам 
банка. Или можно выде-
лить партнерский сервис 
от «1C-WiseAdvice», явля-
ющийся одним из лидеров 
рынка бухгалтерского аут-
сорсинга. Также стоит от-
метить сезонные кампании 
по кредитованию с более 
интересными процентны-
ми ставками – например, 
снижение на 1,5% годовых 
относительно стандартных.

– Расскажите подробнее о 
«Путевке в ВЭД»: почему 
возникла идея сделать 
акцент на поддержке 
именно предприятий, ори-
ентированных на внешне-
экономическую деятель-
ность? 
– Это очень интересная 
ниша. К тому же современ-
ные тренды свидетельству-
ют о росте операций ВЭД 
со стороны компаний МСБ. 
Клиенты формируют более 
высокий объем разнопла-
новых операций, а также 
запрос на дополнительную 
экспертизу в части ВЭД, 
которой банк обладает 
исходя из опыта работы с 
корпоративным сегментом.
 
– Какие преимущества для 
ставропольских экспорте-
ров дает участие в про-
грамме? 
– Преимущество в части 

экономической выгоды 
очевидно: это возможность 
снижения затрат на сопро-
вождение внешнеэкономи-
ческих операций в среднем 
до 50% по сравнению со 
стандартными банковскими 
тарифами.
Немаловажными составля-
ющими являются и участие 
персонального валютного 
контролера при подготовке 
сделки, а также ее сопро-
вождении, возможность 
получения оперативной 
консультации по вопросам 

валютного законодатель-
ства.

– Какие нефинансовые ус-
луги есть сегодня в арсена-
ле банков?
– Например, ЮниКредит 
Банк предоставляет и кон-
сультационные, и дистанци-
онные услуги. 
Коммуникация складывает-
ся несколькими способами: 
от общепринятого звонка 
сотруднику банка или в 
колл-центр до решения 
ряда вопросов в чате, встро-
енном в мобильное прило-
жение, в том числе 
и для юридических лиц. 
Спектр этих вопросов охва-
тывает все направления 
деятельности банка.
Особо актуальным 
сегодня является опера-
тивность доступа к кон-
сультации, время отклика 
сотрудника банка на запрос, 
возможность решения 
без посещения отделения 
банка.
Не секрет, что качество 
консультаций, наполнение 
и скорость дистанционных 
сервисов все больше 
влияют на выбор банка.

– Среди клиентов-физиче-
ских лиц сейчас наиболь-
шим спросом пользуется 
ипотека. Какие продукты 
представлены в этом на-
правлении? В чем их вы-
года? 
– Действительно, запрос на 
ипотечное кредитование в 
текущем году достиг макси-
мального уровня по сравне-
нию с прошедшими пери-
одами. ЮниКредит Банк в 
этом направлении реализует 
полную линейку ипотечных 
кредитов, включая неце-
левые кредиты под залог 
недвижимого имущества, 
приобретение жилья на пер-
вичном и вторичном рынке, 
а также рефинансирование, 
в котором заключен серьез-
ный потенциал. 
Процентные ставки до-
стигали минимума за 
всю историю ипотечного 
кредитования в России, и 
рефинансирование дей-
ствительно позволяет либо 
заметно сократить объем 
ежемесячных обязательств, 
либо получить максимально 
возможную сумму, обеспе-
ченную залогом, под более 
низкую ставку.
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будут самые шикарные ди-
виденды – не менее 10-13%. 
По словам Василия, глав-
ное – следить за ситуацией, 
которая постоянно меня-
ется. Например, лет 12-15 
на за д од ной из л у чш и х 
инвестиций считалась по-
купка недвижимости, и все 
вкладывали туда деньги. 
Сегодня это уже неакту-
ально, недвижимость при-
носит все меньше доходов, 
люди переключаются на 
фондовые рынки. 
Еще одно устаревшее за-
блуждение: покупка дол-
л а р а  –  л у ч ш а я  з а щ и т а 
сбережений. По мнению 
эксперта, это не так. Во-
первы х,  дол лар не п ри-
но с и т  д и ви ден дов.  В о -
вторых, за последние 17-18 
лет американская валюта 
вы р о сла вс ег о л и ш ь на 
130%. Но если мы возьмем 
те же последние 17-18 лет, 
то акции выросли в 2 , в 
3, в 7 раз, а по некоторым 
компаниям – в 10-20 раз. 
Акции же американских 

компаний выросли в 30, 40 
и даже 50 раз. Словом, че-
ловечество пока не приду-
мало лучшего инструмента 
для сохранения и приум-
ножения сбережений, чем 
инвестирование на фондо-
вых рынках.
По поводу распространен-
ной фобии о возможном 
обрушении рубля Василий 
Олейник отметил, что в 
этом случае, как минимум, 
выиграют все экспортеры, 
их выру чка у величится, 
акции подорожают, диви-
денды вырастут, и на этом 
можно неплохо заработать. 
В сл у чае же у крепления 
рубля можно покупать ак-
ции российск и х компа-
ний, которые завязаны на 
экономику внутри страны 
и которые сей час с тоят 
буквально копейки: пред-
приятия энергетики, бан-
ковской сферы, перевозок. 
Например, сейчас цены на 
нефть резко пошли вниз. 
Ком у-то от э тог о с та ло 
хуже, а вот акции «Аэро-

Как заработать на 
финансовом кризисе

24 ноября в пятигорской гостинице «Бештау» прошел мастер-класс 
инвестиционной компании «ФИНАМ», посвященный тому, как зарабатывать 

на финансовых катаклизмах. Запланированное на пять часов мероприятие 
растянулось на семь, но и после этого люди не спешили расходиться.

текст ЮРИЯ КОРЧЕВНОГО, фото ЕЛЕНЫ КОНОВАЛОВОЙ, ДМИТРИЯ СЫСУН

ТЕКУЩИЙ МОМЕНТ
Главной звездой «финан-
сового шоу» стал эксперт 
инвестиционной компа-
нии «ФИНАМ» Василий 
Олейник. Он уверен, что 
на фондовом рынке всегда 
есть возможность для за-
работка. Причем, чем хуже 
дела в мировой экономи-
ке, тем больше возможно-
стей на фондовом рынке: 
пока все в экономике пло-
хо, регуляторы стараются 
держать монетарную по-
литику мягкой, печатать 
больше денег и поддержи-
вать фондовые рынки.
С другой стороны, в эко-
номике США сейчас са-
мая лу чшая ситуация за 
последние 10 лет, однако 
фондовые рынки букваль-
но ру шатся, потом у что 
сверхдешевых денег боль-

ше нет, а дл я фондовы х 
рынков это негатив. Когда 
фондовый рынок рушится, 
дешевеют акции крупней-
ши х компа ний, хотя и х 
выручка и прибыль не па-
дают. Эксперт признался, 
что иногда по полгода-год 
ждет хороших распродаж, 
чтобы к у пить а к ции по 
более-менее объективной, 
а может, и по дешевой цене. 
– Акция не просто бумаж-
ка, – подчеркнул Василий 
Олейник. – Это доля в биз-
несе, на котору ю компа-
ния платит часть прибыли 
в виде дивидендов. Пусть 
сейчас вы не можете соз-
дать свой «Фейсбук» или 
«А ма зон», или «Боинг», 
но вы може те с тать со-
владельцем одной из этих 
компаний, купив пусть не-
большую долю, и получать 
часть прибыли компании в 
виде дивидендов.

ШТАМПЫ – НА ПОЛКУ
В ходе семинара Василий 
Олейник также развенчал 
общепринятый штамп, что 
в России сейчас все плохо.
– Кому конкретно плохо? 
Если кому-то стало хуже, 
то ком у-то обязательно 
должно быть лучше. Если 
брать российские компа-
нии, то нынешний год, как 
и прошлый, – самые луч-
шие за все постсоветское 
время: самые большие вы-
ру чки и прибыли у всех 
металлургов, у некоторых 
нефтяников, их акции – на 
историческом максимуме. 
Многие компании пережи-
вают самые хорошие в сво-
ей истории времена, у них 

Василий Олейник
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флота» за неделю выросли 
на 12%, и на этом уже кто-
то заработал.

ИНВЕСТИЦИИ – ЭТО 
НАДЕЖНО
По мнению Василия Олей-
н и к а ,  ч т о бы с т аби л ьно 
зарабатывать на инвести-
циях в фондовый рынок, 
дос таточно ра з в месяц 
или в квартал выделять на 
это 10-15% своей зарпла-
ты, ведь каждый месяц в 
мире есть хоть одна ком-
пания, акции которой вы-
годно купить. «Давно уже 
успешные ми л лиардеры 
доказали на практике, что 
время, математика и слож-
ный процент делают все 
за вас», – объяснил секрет 
успеха эксперт.
Например, при банковской 
ста вке 7-8% вложенный 
миллион через 8 лет превра-
щается в два. На фондовом 
рынке в любом случае инве-
стиции через 8 лет тоже, как 
минимум, удвоятся, а могут 
вырасти и в несколько раз. 
При этом для инвестиций 
лучше выбирать стабильные 
компании без больших дол-
гов, бизнес которых растет. 
И обязательно, чтобы ком-
пания платила дивиденды. 
Например, тот же «Газпром» 
хотя и не растет, но платит 
хорошие дивиденды. 
По мнению эксперта, поте-
рять на инвестициях невоз-

можно – все теряют на спе-
куляциях. «Я уже 12 лет на 
фондовом рынке, – делится 
Василий Олейник. – В свое 
время потерял много де-
нег именно на спекуляци-
ях и знаю, что спекулянты 
обы ч но за  г од вс е п ро -
игрывают. А вот «Сбер-
банк» и «Газпром», что бы 
ни слу чилось, не у паду т 
до нуля. Поэтому на инве-
стициях невозможно все 
потерять».

С ЧЕГО НАЧАТЬ
– Инвестирование начина-
ется с офиса инвестицион-
ной компании, она высту-
пает посредником между 
частным лицом и фондо-
вым рынком, – говорит На-
талья Гордеева, возглавля-
ющая пятигорский офис 
инвестиционной компании 

индивидуальный инвестици-
онный счет (ИИС), который 
позволяет вернуть налоги и 
получить дополнительный 
доход с минимальными затра-
тами времени на управление 
своим капиталом. Кроме того, 
Пятигорское отделение банка 
«ФИНАМ» дает клиентам воз-
можность без комиссии вво-
дить деньги на свои брокер-
ские счета и снимать их как в 
рублях, так и в иностранной 
валюте. Без ложной скром-
ности хочу сказать, что у нас 
наиболее привлекательные в 
регионе обменные валютные 
курсы. Более того, наш банк 
предлагает обслуживание 
физических и юридических 
лиц на очень интересных и 
выгодных для клиентов ус-
ловиях. Среди наших конку-
рентных преимуществ есть и 
эксклюзивное предложение: 
революция на фондовом рын-
ке – трейдинг без комиссии за 
сделки на Московской бирже! 
Новый сервис FreeTrade1 для 
мобильных и современных 
людей, привыкших решать по-
вседневные задачи с помощью 
смартфона. Откройте счет 
онлайн, скачайте бесплатное 
приложение FinamTrade2 для 
iOS или Android – и начните 
торговать на бирже! Словом, 
приходите – будете приятно 
удивлены.
Добро пожаловать в 
«ФИНАМ»!

Представитель 
АО «Финам» в Пятигорске

ООО «МФЦ Сириус»
пр. Калинина, 74а

тел. 8 (8793) 307-097

«ФИНАМ». – После откры-
тия счета в инвестиционной 
компании можно покупать 
и продавать ценные бумаги с 
помощью торговой програм-
мы, установленной на ком-
пьютере, буквально парой 
кликов мыши. Сейчас каж-
дому россиянину доступен 
очень удобный инструмент – 

Наталья Гордеева
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Кто из нас не мечтал о богатстве или хотя бы постоянном финансовом 
благополучии? В канун Нового года всем желают счастья, любви, здоровья. 
Но поговорим о приземленном: о деньгах, а точнее, о том, как привлечь их к 
«сотрудничеству на постоянной основе» в свою жизнь. Есть немало примет, 

гарантирующих финансовую удачу. Может, есть смысл их проверить? 

текст ЕВЫ СЕТЕЖЕВОЙ

Приглашаем 
деньги 
в дом 

КВАРТИРУ УБРАТЬ, НАРЯД КУПИТЬ 
В разных странах традиции, конечно, отличаются, но имеются 

и универсальные. Так, одно из главных правил – встреча Ново-

го года с деньгами в кармане. Согласно этой примете, в правом 

кармане вашей одежды должна непременно находиться крупная 

денежная купюра, для России оптимально – достоинством в пять 

тысяч рублей. Те, кто верит в могущество зарубежной валюты, 

могут приберечь доллары или евро. В праздничном наряде карма-

ны не предусмотрены? Не беда. Деньги можно положить в клатч, 

кошелек, в другой аксессуар, который будет с вами большую часть 

новогодней ночи. В любом случае, оставшаяся заначка позво-

лит дождаться новых поступлений, если вдруг вы не рассчитали 

праздничный бюджет. А если верить поговорке, что деньги липнут 

к деньгам, то внушительное достоинство купюры станет притяга-

тельной силой для ее товарок. Объяснить примету достаточно про-

сто. Деньги часто рассматривают не столько как предмет материи, 

бумагу со специальными и защитными обозначениями, сколько 

как источник энергии. Поэтому срабатывает закон ее сохранения и 

притяжения. Чем больше у вас денег как источника энергии в ново-

годнюю ночь, тем большая удача в финансах ожидает в будущем 

году.

Другая распространенная примета – встречать праздник в обнов-

ке. Новогодняя ночь – время не только загадывания желаний, но 

и подведения своеобразных итогов. Значит, Вселенная сводит 

баланс и готова к раздаче бонусов. Обновка поможет поймать 

волну успеха. В любом случае, отражение в зеркале создаст вам 

хорошее настроение. 

Третья примета – рассчитаться с долгами. Бытует поверье, что 

до сумерек 31 декабря необходимо отдать все имеющиеся у вас 

долги, чтобы не остаться должником на год следующий. Но будем 

реалистами: вряд ли кто-то за вечер закроет ипотеку или вернет 

кредит на развитие производства. Так что долгоиграющие займы 

не считаются. А вот с мелкими долгами лучше все-таки рассчи-

таться, чтобы они не портили вам настроение. 

А теперь о бытовых поверьях. Например, популярны такие: сделать 

уборку в доме, выбросить старые ненужные вещи, накрыть 

деловое предложение
ПРО ДЕНЬГИ
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щедрый стол, постелить белоснежную скатерть, по углам стола 

под скатертью спрятать по монете из желтого металла, зажечь 

свечи и дать им прогореть до конца. Эти приметы вполне объясни-

мы. Практически в любом доме на протяжении года накапливается 

много хлама. Освобождаясь от него, мы освобождаем место для 

чего-то нового и нужного. А все остальное помогает визуализиро-

вать ваш потенциальный финансовый успех. 

ПЕРЕХОДИМ К ПОВСЕДНЕВНОСТИ
Но понятно, что после Нового года жизнь продолжается. И есть 

множество примет, обещающих привлечь деньги в повседневной 

жизни. Например, существует легенда о неразменной монете. Ее 

нужно постоянно держать в кошельке, тогда она будет притягивать 

«коллег». У русских счастливой монетой считается пятак (а тут 

уже сами решайте, что это – пятирублевая монета или пятитысяч-

ная купюра), у американцев – первый заработанный своим трудом 

доллар, немцы носят с собой просверленную монетку, а китай-

цы – три юаня, соединенные красной лентой через дырочки. Не 

нравится монетка? Все равно никогда не оставляйте свой кошелек 

пустым, даже если у вас все денежные средства хранятся на кар-

точке. Пусть в бумажнике всегда лежит купюра.

Еще говорят, что не нужно считать деньги вечером, лучше это 

делать с утра, чтобы зарядиться положительной финансовой 

энергией на весь день. Купюры складывайте аккуратно, чтобы 

они не мялись. Тут есть и психологическая подоплека: 

беспорядок в кошельке может свидетельствовать о 

беспорядочном отношении к бюджету вообще. Деньги 

всегда требовали к себе уважения, при неправильном 

отношении они «отплатят» вам своим отсутствием.

 

МЕЧТАТЬ ПОЛЕЗНО
Помните: денег много не бывает, и если вы подумаете о 

том, что вам не о чем мечтать, то финансовый поток 

может оскудеть. И правильно: зачем к чему-то 

стремиться, когда все уже есть. В то же время, 

относитесь к финансам с почтением, не по-

казывайте, что они для вас ничто. Получайте 

их с удовольствием, а расставайтесь без 

сожаления. Деньги жадных не любят. 

Этому, кстати, учат многие сказки. Не 

держите одни и те же купюры постоян-

но, тратьте – не застаивайте денежный 

поток. Внимание наемным работникам: 

не называйте свою прибыль зарплатой, 

лучше – доходом. И радуйтесь любой 

прибыли – она потянет за собой новые 

поступления. Некоторые люди даже уверены, 

что, отдавая деньги, стоит сказать, что вы ско-

ро снова с ними встретитесь. Не разбрасывайте 

купюры, где попало. Не мните их, не 

комкайте, не топчите – обидятся и 

уйдут навсегда. Как мы уже говори-

ли, деньги любят движение, оборот, 

не стоит хранить их «в чулках», 

лучше положить под проценты 

в банк. Но не надо рас-

сматривать вклад как 

источник накоплений, 

он – только средство. 

И откладывайте при-

мерно 10% от своего 

заработка. Впрочем, 

вот такие приметы – 

уже азы элементарной 

финансовой грамотности. 

И еще несколько примет со всего 

света. Не держите в доме пустую 

тару, а если она уж так необходима, положите туда монетку. И 

вообще кладите монетки в каждый угол дома, под порог. Только 

проследите, чтобы они не стали внеплановой пищей для детей 

и любопытных домашних животных. Еще приметы не советуют 

оставлять на столе пустые бутылки и тарелки, их следует сразу 

убирать. Из той же «серии» поверье: когда уйдут гости, скатерть 

нужно сразу вытряхнуть. Не знаем, насколько такие действия при-

влекут денежный поток, но к чистоте точно приучат. 

Не оставляйте без присмотра свои кровные, не показывайте 

сбережения никому, иначе сглазят. А если сглазить некому, то 

помните: мошенники не дремлют.

СЮДА – ТОРШЕР, ТУДА – ЦВЕТОК
И немного правил Фэн-шуй. Вода из крана 

в квартире не должна капать, так как она 

ассоциируется с деньгами, а они не 

должны уходить бесцельно в ни-

куда. На юго-востоке в гостиной 

поставьте растение «Денежное 

дерево». А если у вас есть комна-

та, выходящая на юго-запад, по-

местите в ней лампу или торшер 

с красным абажуром. Нет под 

рукой компаса? Неважно, 

главное – верить. Почаще про-

ветривайте квартиру – ветер поможет 

избавиться от негатива и позовет деньги. К этой 

рекомендации вполне могут присоединиться и вра-

чи: микробы не любят свежий воздух, а вот болезни 

потянут за собой не самые приятные траты. Если у 

вас есть кредит, и вы не хотите про-

блем с просроченным платежом, 

выделите отдельную папку 

красного цвета под оплачен-

ные квитанции. По крайней 

мере, вы всегда сможете свести 

«дебет с кредитом». 

А знаете, неважно, в каком углу 

у вас стоит торшер, сколько монет 

в кошельке. Главное – позитивный 

настрой, и деньги к вам обязательно 

потянутся. 
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с т и л ь  ж и з н и
ПАНОРАМА

Современное искусство 
красоты 

Студия эстетической косметологии Viola рада предложить Вам 
услуги фотоомоложения и фотоэпиляции на одном из самых 
лучших аппаратов IPL Quantum!
Прогрессивный высокоэффективный способ устранения призна-
ков старения кожи, пигментных пятен, сосудистых звездочек и 
купероза. Также на данном аппарате можно сделать фотоэпиля-
цию любой зоны и избавиться от нежелательных волос!!!
Внимание!!! В декабре и январе действует акция 15%* на дан-
ные процедуры!!!
г. Пятигорск, ул. Крайнего, 49, офис 312-313
тел.: 8 (928) 936-72-98; 36-36-37.  viola_est.kosmetologia
*Акция действует с 01.12.2018 г. по 31.01.2019 г. подробности по тел.: 8 (928) 936-72-98; 36-36-37

Желаем сказку!
Детская и семейная стоматология «Зубная фея» поздравляет всех 
с наступающим Новым Годом и Рождеством! В наступающем году 
желаем Вам крепкого здоровья, счастья, душевной стойкости, 
уверенности в своих силах и оптимизма. Пусть всегда с Вами будут 
Ваши родные и друзья, а в Ваших домах царят благополучие, 
любовь и процветание. Мы благодарны вам, что вы выбрали 
именно нас.
г. Ставрополь, ул. Пирогова 5/1
тел.: +7 (9624) 985-986
zubnayafeya_26

Happy New Year
 Британская Школа Language Link поздравляет всех с Новым 2019 
годом! Желаем вам творческих побед и невероятных эмоций! 
Пусть этот год станет годом приятных открытий, новых знакомств и 
незабываемых встреч!

г.Ставрополь, ул. Булкина, 11 ул. Достоевского, 75 
тел.:(8652) 52-55-55, 52-55-72, 
www.languagelink.ru

 languagelink_stavropol

Портрет как способ 
самовыражения

Привет! Меня зовут Анастасия Кудымова. Я фотограф. Фотогра-
фия сейчас – это не только искусство, но и статус. Хороший портрет 
всегда притягивает взгляды, передает характер портретируемо-
го и его мировоззрение. Например, семейный портрет расскажет о 
том, как дорожат друг другом люди в запечатленном кадре. Даже 
в социальных сетях мы оцениваем друг друга по аватаркам. 
Но у нас есть только один шанс произвести первое впечатление. 
Тел. +7 (918) 867-7385, instagram.com/kudimovanasty
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C!���=�=�2 "“� ",�/
*%“��2%�%�,��“*,. 3“�3�:

• ÷èñòêà ëèöà (â òîì ÷èñëå è àïïàðàòíàÿ);
• áîëåå 30 âèäîâ ïèëèíãà;
• ìàññàæ ëèöà êîñìåòè÷åñêèé, ëå÷åáíûé,

ñêóëüïòóðíûé, õèðîìàññàæ;
• âñå âèäû ýïèëÿöèè;
• àïïàðàòíàÿ êîñìåòîëîãèÿ (ýëåêòðîïîðàöèÿ,

ìèêðîòîê, ãàçîæèäêîñòíûé ïèëèíã, 
ìèêðîäåðìàáðàçèÿ è ò.ä.);

• æèäêèé àçîò;
• ôîòîîìîëîæåíèå, ôîòîýïèëÿöèÿ è ìíîãîå äðóãîå

j=K,…�2 �=““=›=:
• îáùèé ìàññàæ, àíòèöåëëþëèòíûé, ñêóëüïòóðíûé, 

áàíî÷íûé, ìåäîâûé, ëèìôîäðåíàæíûé;
• îáåðòûâàíèÿ, SPA-ïðîöåäóðû;
• B-flexy (lpg-ìàññàæ);
• êåäðîâàÿ àðîìàñàóíà.

p=K%2=�2 *=K,…�2 �=…,*�!= , C��,*�!=

Коллектив студии эстетической
косметологии Vi�a

поздравляет всех своих клиентов
с Новым годом!

Ìû î÷åíü ðàäû, ÷òî èìååì âîçìîæíîñòü 
äàðèòü Âàì êðàñîòó åæåäíåâíî!

Âåñü ãîä ìû ñòàðàëèñü ñäåëàòü äëÿ Âàñ
ïðàçäíèêîì êàæäîå ïîñåùåíèå íàøåé 

ñòóäèè è òåïåðü â êàíóí Íîâîãî ãîäà,
ìû õîòèì ïîáëàãîäàðèòü Âàñ çà òî,

÷òî ÂÛÁÐÀËÈ ÍÀÑ.
Õîòèì ïîæåëàòü Âàì â Íîâîì ãîäó ãàðìîíèè

è óäà÷è, çäîðîâüÿ è êðàñîòû,
ïîáîëüøå óëûáîê è âåðíûõ äðóçåé!

ã. Ïÿòèãîðñê, óë. Êðàéíåãî, 49, îôèñ 312-313
òåë: 8 (928) 936-72-98; 36-36-37

        
         viola_est.kosmetologia    

Viola ÿâëÿåòñÿ îôèöèàëüíûì ïðåäñòàâèòåëåì
ïðîôåññèîíàëüíîé êîñìåòèêè GIGI

      gigi_cosmetic_kmv
www.mirgigi.ru
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Страшная сказочка
Дружок, хочешь, мы расскажем тебе сказочку про то, как в нашем милом и уютном городе ста-
ли происходить совершенно жуткие истории, и многие дамы в погоне за красотой абсолютно 

потеряли осторожность. Чем тут же воспользовались всякие злые и жадные волшебники, пре-
вращая прекрасных Золушек в тыквы, а не наоборот, как хотелось бы…

Некая молодая и красивая тетенька 
пошла к одному доктору, который ра-
ботает вроде бы в серьезной медицин-
ской организации. А пошла вот зачем: 
захотелось ей новую грудь – упругую и 
красивую. Доктор-то операцию ей сде-
лал, но вот результат тетеньку совсем 
не порадовал – мало того, что перси 
явно разного размера получились, так 
еще и рубцы образовались такие, что 
куда тут о красоте думать – здоровье 
бы вернуть. Пошла эта тетенька об-
ратно к доктору и говорит: «Что ж ты, 
мил человек, натворил-то? Давай, 
переделывай!». А «мил человек» ей и 
отвечает: «А я вас, дамочка, вообще 
первый раз вижу!». А все потому, что 
тетенька, пребывая в мечтах о том, 
какая она скоро неземная красавица 
будет, совсем забыла забрать из уч-
реждения свой экземпляр договора 
на оказание медуслуг. А нет докумен-
та – нет доказательств. Вот так вот…
А вот еще история. Еще одна тетенька, 
которая, как и вышеозначенный дя-
денька, – дипломированный доктор, 
правда, не хирург, а по женской части, 
решила развлечь себя косметологией 
и стала прямо у себя в ординаторской 
колоть всем желающим юным девуш-
кам в губы… силикон! И делала она это, 
прекрасно зная, что использовать сие 
вещество в косметологических целях 
в нашей стране строжайше запрещено, 
да и вообще негуманно, ибо эта недо-
брокачественная химия организмом 
не перерабатывается, за свою не при-
нимается и мигрирует по тканям, про-
воцируя всевозможные аутоиммунные 
процессы. И красивые пухлые губки 
превращаются для своей обладатель-
ницы в мину замедленного действия. 
И знаете, что самое страшное? То, что 
юные прелестницы, даже зная это, все 
равно идут на риск, аргументируя свой 
порыв  железным  «Зато дешево!».
А про серый рынок препаратов мы и 
забыли! Сейчас же все добросовест-
ные врачи-косметологи должны с 
общефедеральным реестром космето-
логических средств сверяться, что, ко-
нечно, накладно, однако гарантирует 
чистоту и безопасность препарата. Но 
некоторые и тут поддались действию 
магических чар преступной безответ-
ственности и жадности, забыв о клят-

с т и л ь  ж и з н и
КРАСОТА
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г. Cтаврополь

ул. Партизанская, 2

www.klinikasolo.ru

тел.: 8 (8652) 215-225, 250-205

ве Гиппократа. Вот, пожалуйста: милая 
молодая леди, желая быть такой же 
милой и молодой как можно доль-
ше, решила подправить овал лица 
и избавиться от первых морщинок 
с помощью инъекций гиалуроновой 
кислоты. Ну, конечно же, она пошла 
к доктору-эстетисту, который, правда, 
ни за какой приличной клиникой не 
закреплен, и работает «чисто индиви-
дуально» - в кабинетике при парикма-
херской. Уж как этот «доктор» расска-
зывал, как расписывал, что в шприце 
у него – то же самое, что и в «этих 
ваших дорогущих центрах красоты», 
только гораздо дешевле, «потому что 
за понты  переплачивать не надо». 
Даже, представьте, отдал барышне 
стикер с серийным номером, который 
на шприц с препаратом гиалуроновой 
кислоты специально для клиента кле-
ится – мол, смотри, какой я честный и 
правильный! А что дальше? А даль-
ше леди, поняв, что с ее лицом что-
то не то, побежала в клинику «Соло» 
и попросила ее главного врача Ольгу 
Петровну Сербину этот самый серий-
ный номер со стикера по федеральной 
базе проверить. Вот тут и выяснилось, 
что препарат-то – «левый». Страшно? А 
нам-то как!
Все еще до конца не веря, что такое 
вообще возможно, мы тоже пошли в 
«Соло», чтобы спросить: это что, сказка 
такая?
– К сожалению, как сказал персонаж 
одного известного мультика, «это 
жизнь такая…», – ответила нам со 
вздохом Ольга Петровна. – Все эти слу-
чаи – суровая реальность, с которой 
нам приходится бороться, разгребая 
последствия и возвращая красоту и 
здоровье пострадавшим «сказочным 
героям».
Знаете, мне уже хочется просто кри-
ком кричать, чтобы меня услышал 
каждый, кто между выгодой и без-
опасностью почему-то выбирает вы-
году. В нашем обществе сложилось 
априори неправильное отношение к 
врачам-косметологам. Все почему-то 
думают, что для того, чтобы делать 
аппаратные процедуры и уколы кра-
соты, много ума не надо – мол, води 
себе датчиками или коли в ткань, куда 
попало, а оно само как-нибудь обра-
зуется. Странное мнение, не правда 
ли? Почему же тогда никто не идет де-
лать даже самую пустячную операцию 
к медсестре, а доверяет себя только 
профессиональному хирургу, да еще и 
отзывы о нем мониторит, чтобы тот че-
го-нибудь лишнего не отрезал? Отче-
го глаза идут лечить к офтальмологу, 
а не к гастроэнтерологу? А что – и тот, 
и тот врачи. Однако при этом к кос-
метологам относятся не как к доктор-
ам, а как, например, к визажистам, 
забывая о том, что навредить может 

даже массаж лица, сделанный 
неумело и бездумно.
Меня очень печалит то, что проис-
ходит сегодня на рынке космето-
логических услуг, потому что это 
действительно что-то из ряда вон вы-
ходящее. К тому, что порой в частных 
косметологических кабинетах име-
ет место применение инъекционного 
контрафакта, пациенты вроде бы при-
выкли и даже научились разбираться, 
где оригинал, а где подделка. А вот 
с аппаратными методиками ситуация, 
прямо скажем, аховая: рынок просто 
наводнили копии и пародии – под-
делки штампуются только так! Не 
успеет появиться запатентованная 
и проверенная технология, как у нее 
тут же «рождается» злобный «брат-
близнец», который громогласно заяв-
ляет, что подтягивает-чистит-удаляет 
все, что нужно и не нужно. Вот только 
доказательной базы у этого «псевдо-
родственника» никакой, протоколы 
взяты с потолка, а результаты «до и 
после» беззастенчиво заимствованы 
у оригинальных аппаратов. Однако 
это ничуть не смущает «чудо-врачей» 
из сомнительных кабинетов. Здоро-
вье? Безопасность? Авторские права? 
Нет, они об этом не слышали. Един-
ственное, что их волнует, - это деньги 
и скорость.
Ну, например: чаще всего я слышу во-
прос по поводу «Альтера»-терапии:
«А чего это у вас, в «Соло», эта проце-
дура стоит вон сколько, а в клинике «А-
ля Рога и копыта» - в три раза дешев-
ле?». А того, что если она проводится 
действительно квалифицированным 
доктором, у которого есть высшее об-
разование и профильные знания, не-
обходимые для данного вида воздей-
ствия, действительно на подлинном 
аппарате «Альтера» с действительно 
оригинальными комплектующими, то 
она априори не может стоить столько, 
сколько в «А-ля Рогах и копытах»!
Хотите чек-лист? Пожалуйста! Ориги-
нальный аппарат «Альтера» стоит бо-
лее 4,5 миллионов рублей. Каждый 
датчик к нему, имеющий определен-
ный ресурс и ограниченный срок год-
ности, по истечении которого просто не 
будет работать, - около 160 тысяч ру-
блей. Любая ли клиника может позво-
лить себе такие траты? Оставляю этот 
вопрос без ответа, ибо он очевиден!
Далее – методика: оригинальный 
ультразвуковой smas-лифтинг назы-
вается именно и только «Альтера»-
терапией. Если у вашего врача в про-
цессе предпроцедурной беседы в речи 
проскальзывает «хай-фу» - бегите! 
Иначе рискуете получить «стеганое 
одеяло» вместо упругого и гладкого 
контура лица и тела.
Аппарат и доктор: на сайте компании 
«Мерц Эстетик», которая, собственно, 

и является официальным представите-
лем «Альтера» в России,  есть полный 
список клиник, которые аккредитованы 
на работу с этим аппаратом, и врачей, 
которые прошли официальное обуче-
ние. И если в этом списке нет клиники 
«Рога и копыта» и ее докторов, то, ду-
маю, вы уже знаете, что делать.
Милые, дорогие, любимые наши па-
циенты! Не гонитесь за дешевизной, 
берегите свою красоту и здоровье! 
Проверяйте у доктора все документы, 
сертификаты и разрешения. Если вас 
заставляют читать и подписывать кипу 
бумаг, то знайте, что это нормально!
Хорошо выглядеть – это уже не во-
прос желания, это жизненная необ-
ходимость. Конечно, когда вам всего 
17, вам вполне хватить кубиков льда 
и сезонных масок из огурцов. Но ког-
да вам немножко больше, нужно идти 
к специалисту. Но только к такому, у 
которого есть высшее медицинское 
образование, он постоянно совер-
шенствует свои профессиональные 
навыки, что подтверждено офици-
альными сертификатами, рекомен-
дует комплексный подход, который 
сделает вас гармонично красивой 
и ухоженной, и знает о процедуре все 
вплоть до мельчайших подробностей, 
которые способен внятно вам объяс-
нить.
Не гонитесь за дешевизной! В уважаю-
щей себя, а главное – своих пациентов 
клинике вам всегда пойдут навстре-
чу. Например, все клиенты «Соло» 
прекрасно знают, что мы никогда не 
навяжем лишних услуг, продумаем 
индивидуальную систему скидок и 
рассрочек и подберем программу, ко-
торая будет удобна нашим пациентам 
в финансовом плане.
Цените и любите себя! Будьте бдитель-
ны! Берегите свое здоровье.
С наступающим Новым годом и Рожде-
ством. Пусть все эти истории останутся 
для вас только страшненькой предно-
вогодней сказочкой! 
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Красивый загар уже давно стал сино-
нимом привлекательности, а уж зимой 
загорелая леди точно не останется не-
замеченной. Не путайте моментальный 
загар с автозагарами из масс-маркета, он 
не красит кожу и не оставляет пятен на 
одежде, смывается равномерно, посте-
пенно светлея. 

КАК ПРОИСХОДИТ ПРОЦЕДУРА 
«Мастер с помощью профессионального 
оборудования  распыляет на кожу специ-
альный лосьон. Основным компонентом 
в нем является DHA (дигидроксиацетон) 
– натуральный компонент, получаемый 
из тростникового сахара, – рассказывает 
директор «Студии моментального за-
гара» Анна Крутина. – Он практически 
не вызывает аллергических реакций и 
подходит даже для очень чувствительной 
кожи». 

ЭКОНОМИЯ ВРЕМЕНИ
Вся процедура занимает минут 15. По-
сле нее надеваем свободную одежду 
и, собственно, всё. В зависимости от 
особенностей кожи и правильного ухода 
такой моментальный загар держится 
10-14 дней, то есть столько времени, 
сколько обновляется ваша кожа. И что 
важно, она не облучается, не пересуши-

Словно после лучших курортов
Намечается фотосессия? 
Хочется в новогоднюю ночь 
быть не просто красивой, а 
одной из лучших? Не секрет, 
что зима порой дает о себе 
знать бледной кожей и устав-
шим видом. А солнечные 
ванны, впрочем, как и соля-
рий, подходят далеко не всем. 
Однако решение есть! Всего 
за 15 минут можно стереть 
следы усталости и получить 
ухоженный и отдохнувший 
вид. А еще – даже визуально 
похудеть на пару килограм-
мов. Такое чудо сотворит 
моментальный загар! 

подбирается еще до процедуры. Да-да, 
вы можете варьировать его интенсив-
ность, мастер учтет все ваши пожелания. 
Например, для получения загара, как 
после месяца на средиземноморском 
курорте, специалист предложит лосьон 
с большей концентрацией DHA. Хотите 
просто слегка освежить кожу? Тогда вам 
подойдет более низкая концентрация. 
И, конечно, будет учитываться «родной» 
цвет вашей кожи, выбор оттенков до-
статочно широкий.
Так что теперь, для того чтобы выгля-
деть, как звезды с обложки журналов, не 
придется долго лежать под солнцем или 
неделями ходить в солярий. Достаточно 
один раз посетить студию моментально-
го загара и наслаждаться восхищенными 
взглядами окружающих. 

вается, а наоборот, становится гладкой и 
увлажненной. Эффект просто потрясаю-
щий! Так что при грамотном подходе вы 
сможете блистать безупречной внеш-
ностью не только на корпоративах и в 
новогоднюю ночь, но и все новогодние 
каникулы.  

ПРАВИЛЬНАЯ ПОДГОТОВКА
Для достижения наилучшего результата 
за день до сеанса рекомендуется сделать 
скраб всего тела, чтобы загар лег ровнее. 
Скрабы можно использовать любые, 
кроме масляных. За пару часов до про-
цедуры желательно принять душ. А вот 
наносить после него крема не стоит. Ведь 
лосьон сам по себе обладает достаточ-
ным лифтинговым и тонизирующим 
эффектом. 
Следующий душ лучше принять не 
раньше чем через шесть часов, причем 
без использования жестких мочалок и 
агрессивного мыла. После первого душа 
лосьон смывается, а загар остается. 
А уже в последующие дни увлажняем и 
питаем кожу, как обычно.  

ВЫ – КОРОЛЕВА ВЕЧЕРА
Выполняя рекомендации мастера, вы 
гарантируете себе сногсшибательный 
результат. Между прочим, оттенок 

 текст ЕВЫ СЕТЕЖЕВОЙ, фото ЛИЛИИ МАК

 +7 963 385-00-00 

 anna_krutina_pm 

 Annakrutina_studio

место съемки – ресторан «САД на крыше»

с т и л ь  ж и з н и
КРАСОТА
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ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ, ПАРТНЕРЫ И КЛИЕНТЫ!

Каждый из нас в конце года подводит итоги прожитого 
и строит планы на будущее. В эти моменты очень важно, чтобы 
в памяти оставались лишь яркие впечатления и радостные события. 
Пусть для Вас открываются новые горизонты, 
новые вершины, на пути к которым Вам встретится мало преград
и много верных, надежных друзей!

С наступающим Новым годом и Рождеством Христовым!
Стоматологическая клиника «Новадент»

Анжела Омиевна Алиева
директор клиники «Новадент»

стоматологическая  клиника

г. Ессентуки, ул. Советская, 11. Тел.: 8 (918) 789-35-15, 8 (87934) 5-51-50
www.novadent-kmv.ru

В канун новогодних
и рождественских праздников

клиника «Новадент» дарит вам скидку*
на профессиональную гигиену полости рта

и изготовление виниров
*Сроки действия акции

с 15 декабря 2018 г. по 15 января 2019 г.
Подробности по телефону 8 (87934) 5-51-50
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– Правда ли, что предпраздничная пора у вас – самая горя-
чая? А истории, как в «Иронии судьбы», случались, или все-
таки обходится без экстрима? 
Юлия Дорохова: В предновогодний день 31 декабря у нас всегда 

аншлаг! Заранее бронируются не только индивидуальные номера, 

но и общественная баня. Но вообще все интересное начинается 

раньше. 15 декабря у банного комплекса «Посейдон» день рожде-

ния. И праздники стартуют уже с этого времени. Мы устраиваем 

различные акции, дарим подарки. Даже есть девиз, что день 

рождения у нас, а подарки дарим вам. И все это плавно перетекает 

в предновогоднее празднование, а потом в новогодние каникулы. 

Так что сказочное настроение создается заранее и не заканчива-

ется с боем курантов. 

Денис Бурлакин: Если вспомнить «Иронию судьбы», то мы тоже, 

как оказалось, помогаем создавать счастливые пары. У комплек-

са есть страничка в «Инстаграм» с более чем пятью тысячами 

подписчиков. И как-то один гость рассказал, что там он познако-

мился с девушкой, и недавно они поженились. Вот такая «Ирония 

судьбы» в Михайловске. 

Кстати, и сами гости тоже стараются создавать праздничное на-

строение. В прошлом году в предновогоднюю неделю два посе-

тителя прямо в бане надели костюмы Деда Мороза и Снегурочки. 

Только представьте Снегурочку с веником! И они были настолько 

позитивными, так креативно всех поздравляли, что вскоре к ним 

присоединились и другие гости.

Юлия Дорохова: Кстати, баня вообще способствует интерес-

ным и даже полезным знакомствам. У нас есть масса примеров, 

когда люди познакомились здесь, а потом продолжили общаться 

в повседневной жизни. Кто-то 

нашел здесь бизнес-партнеров, 

кто-то – хороших друзей, и ча-

сто те, кто впервые встретился 

в «Посейдоне», возвращаются 

сюда уже одной компанией. 

Да даже 31 декабря у нас 

несколько человек настолько 

подружились, что отправились 

праздновать сам Новый год уже 

вместе.

Денис Бурлакин: И еще хочу 

добавить про новогоднее на-

строение. В предпраздничные 

дни особой популярностью 

пользуется парение с хвойными 

вениками: можжевельником, 

елью, пихтой. А в качестве 

ароматерапии люди выбирают 

цитрусовые ароматы, ведь у 

многих праздник ассоциируется 

с мандаринами. Все программы 

проходят с новогодними песня-

ми, шутками-прибаутками. 

Кстати, при запаривании 

иголочки у хвои становятся мяг-

кими, так что не нужно бояться 

уколоться или поцарапаться. А 

«КАЖДЫЙ ГОД 31 ДЕКАБРЯ 

МЫ С ДРУЗЬЯМИ ХОДИМ В 

БАНЮ». ЭТУ ЗНАМЕНИТУЮ 

ФРАЗУ ИЗ «ИРОНИИ СУДЬБЫ, 

ИЛИ С ЛЕГКИМ ПАРОМ!» 

ЗНАЮТ, ПОЖАЛУЙ, ВСЕ. А ВЕДЬ 

ТРАДИЦИЯ ОЗДОРАВЛИВАТЬСЯ 

ПЕРЕД ПРАЗДНИКАМИ 

СУЩЕСТВОВАЛА ЗАДОЛГО 

ДО ВЫХОДА ЛЕГЕНДАРНОГО 

ФИЛЬМА. А ПОСЛЕ ОНА 

ПРОСТО ЗАИГРАЛА НОВЫМИ 

КРАСКАМИ. НА СТАВРОПОЛЬЕ 

ВСЕ БОЛЬШУЮ ПОПУЛЯРНОСТЬ 

НАБИРАЕТ УЮТНАЯ 

ОБСТАНОВКА БАННОГО 

КОМПЛЕКСА «ПОСЕЙДОН». 

О ТОМ, КАК СОЗДАТЬ 

НОВОГОДНЕЕ НАСТРОЕНИЕ, 

РАССКАЗЫВАЮТ ЕГО 

СОТРУДНИКИ: РУКОВОДИТЕЛЬ 

БАННОГО КОМПЛЕКСА 

«ПОСЕЙДОН» ЮЛИЯ ДОРОХОВА, 

СПА-СПЕЦИАЛИСТ АНАСТАСИЯ 

ИЧАЛОВСКАЯ, ПАРМЕЙСТЕР 

ДЕНИС БУРЛАКИН, 

СПЕЦИАЛИСТ ПО МАССАЖУ 

АЛЕНА ПАРХОМЕНКО.

текст АРИНЫ ШАРОНОВОЙ, фото ИРИНЫ ГЛАДКОВОЙ

С НОВЫМ ГОДОМ! 
С ЛЕГКИМ ПАРОМ!
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БАННЫЙ СПА-КОМПЛЕКС 
«Посейдон»

г. Михайловск, 
ул. Логачевская, 82

тел.: +7 (938) 3 555 777
https://poseidon26.com/

 26poseidon
Ежедневно с 11:00 до 24:00
Пятница с 14:00 до 24:00
СРЕДА, ВОСКРЕСЕНЬЕ – 

женские дни

вот полезных веществ организм получает с лихвой.

Анастасия Ичаловская: А еще наши спа-комплексы помогают 

быть красивыми и ухоженными. Например, пилинги: каких со-

ставов только нет! Горчично-солевой, медово-горчичный, смесь из 

целебных трав, риса и молотого кофе... Последний вариант, кста-

ти, особенно подходит для чувствительной кожи. Есть процедуры 

с массажем, в том числе с рукавичкой кисе и релакс-массаж с на-

туральным мылом, сваренным на основе масел. Всего и не пере-

числишь. Кожа становится гладкой, она просто начинает дышать. 

Так что немало женщин предпочитают сначала прийти к нам на 

процедуры, а уже потом едут делать прическу, наносить макияж. 

И, кстати, поэтому еще очень популярны девичники в бане.

Денис Бурлакин: Не только женщины мечтают быть красивыми! 

Все больше мужчин тоже желают иметь гладкую, приятную кожу. 

Некоторые гости так и говорят, что хотят соответствовать своим 

ухоженным женам. Поверьте, что эффектный внешний вид и муже-

ственность очень даже сочетаются. 

Алена Пархоменко: А я  хочу сказать о пользе массажа. При 

грамотном подходе она неоспорима. Хороший массаж не только 

улучшает физическое состояние, нормализуя кровоток и обмен 

веществ, но и поднимает настроение, позволяет расслабиться и 

забыть обо всем накопившемся негативе. Сначала после сеанса 

появляется небольшая сонливость, но это означает, что организм 

расслабился, зато потом следует прилив сил, бодрости. Самое то, 

что нужно для праздника.

Денис Бурлакин: На самом деле, традиция ходить в баню перед 

новым годом появилась задолго до «Иронии судьбы». Издавна на 

Руси считалось, что именно баня избавит перед новым жизненным 

этапом от всего плохого, смоет негатив, оздоровит тело и дух. И 

я уверен, что такая традиция появилась неспроста: наши предки 

знали, что делали.

 

– Поговорим о серьезном. А чего нельзя делать в бане? 

Алена Пархоменко: Вот точно нельзя скрывать от специалиста 

свои заболевания. Например, мне желательно знать о наличии 

грыж, Анастасии и Денису – об 

аллергии. Для нас, как и для 

врачей, важно принести пользу, 

не навредить. Лучше мы по-

теряем какую-то прибыль и не 

сделаем процедуру, ведь здоро-

вье гостя – самое главное. 

Денис Бурлакин: И насто-

ятельно не рекомендуется 

употреблять алкоголь. Этим 

вы себе только навредите. Во-

первых, может повыситься дав-

ление, во-вторых, притупляется 

чувствительность, и вы можете 

не понять, что, например, пере-

парились. Не буду перечислять 

все негативные последствия, 

думаю, они очевидны. Лучше 

после бани выпить хорошего 

травяного чаю. 

Юлия Дорохова: Травы для 

чая у нас собираются самосто-

ятельно в экологически чистых 

зонах, а не покупаются в 

магазинах или на рынках. Мед, 

который предлагается гостям 

к чаю и с которым делаются 

спа-процедуры – с собственной 

пасеки. Еще у наших гостей 

очень популярен настоящий до-

машний квас без консервантов 

и красителей – делаем его сами 

по старинным рецептам. Но в 

«Посейдоне» есть не только 

напитки, но и разнообразное 

меню. Так вот, даже фарш для 

пельменей готовится вручную! 

Их многие гости просто обожа-

ют. Не редкость картина, когда 

приходит пара, парень зака-

зывает пельмени, а девушка – 

салат. И спустя короткое время 

заказываются еще две или три 

порции пельменей, потому что 

спутнице они тоже пришлись 

по вкусу.

 

– Есть поговорка, что в баню 
люди приходят разные, 
а уходят счастливые. А если 
кто-то изначально пришел 
не в настроении? 
Юлия Дорохова: Наверно, 

каждый сотрудник «Посейдо-

на» – немного психолог. Конеч-

но, главное в общении – ис-

кренняя доброжелательность. 

Подчеркиваю, искренняя - люди 

очень остро чувствуют фальшь. 

Мы действительно рады каждо-

му гостю, стараемся понять, что 

именно ему нужно от посеще-

ния комплекса, как вызвать 

положительные эмоции.

Денис Бурлакин: Для многих 

важно общение, и неважно, на 

какие темы: про баню, проце-

дуры или просто «за жизнь». 

Нередко во время парения че-

ловек хочет не только отдохнуть 

и оздоровиться, но и погово-

рить. Так почему бы и нет?

Анастасия Ичаловская: 
А кому-то, наоборот, важно рас-

слабиться и помолчать. 

Например, гость настолько 

устал от постоянных перегово-

ров на работе, что здесь для 

него главное – релакс. Спа-

процедуры, массаж дают ему 

это по максимуму.

 

– Вернемся к Новому году. 
Что бы вы хотели пожелать 
читателям журнала? 

Юлия Дорохова: В первую 

очередь, несомненно, здоровья. 

Ведь это самое важное для 

любого человека.

Анастасия Ичаловская: Же-

лаю, чтобы с вами всегда были 

любимые и любящие люди, с 

которыми хорошо и в праздни-

ки, и в будни!

Денис Бурлакин: Пусть в 

вашей жизни будет как можно 

меньше стресса и больше 

радости!

Алена Пархоменко: И макси-

мум поводов для положитель-

ных эмоций. Мы всегда рады 

видеть вас в «Посейдоне». 

Как говорится, плохое настрое-

ние здесь станет хорошим, 

а хорошее – еще лучше. 

С Новым годом! 

с т и л ь  ж и з н и

ДИСКУССИОННЫЙ 
КЛУБ
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Простые секреты Простые секреты 
                  счастливых улыбок

Я поздравляю наших больших и маленьких пациентов с наступающим Новым годом и Рождеством, желаю им здоровья, прекрасного самочувствия, радости и побольше настоящих друзей!
г. Ставрополь, ул. Пирогова, 5/1   тел. +7(9624) 985 986   zubnayafeya_26  www.zubfay.ru

– Кристина, за какими услугами приходят 
к Вам Ваши пациенты?
– За самыми разными: мы готовы оказать 
любую помощь тем, кому важно не толь-
ко здоровье зубов, но и красота улыбки. 

Кстати, главное правило настоящего сто-
матолога, работающего по призванию, а 
не за деньги, – гармония во всем. Эстетика 
не должна вредить, а лечение не должно 
портить внешний вид. Специалисты «Зуб-
ной феи» в совершенстве владеют попу-
лярной сегодня методикой эстетического 
протезирования, когда виниры и люмини-
ры, изготовленные из современных мате-
риалов, бережно и прочно реставрируют 
зуб, не затрагивая здоровых тканей.
Отлично зарекомендовала себя и иннова-
ционная процедура отбеливания зубов: 
придать улыбке ослепительное сияние и 
белизну помогают щадящие составы, ко-
торые абсолютно не повреждают зубную 
эмаль.
Мы очень трепетно относимся к своим па-
циентам и всегда идем на то, чтобы мак-
симально сохранить «родную» ткань зуба 
при лечении. Безусловно, это очень тонкая 
работа, настоящий высший пилотаж. Тем 
не менее, мы успешно с ней справляемся 
с помощью специального микроскопа, под 
контролем которого осуществляется весь 
процесс лечения наших взрослых пациен-
тов. А в плане сохранения жизнеспособ-

ности зуба мы вообще вышли на новый 
уровень: «Зубная фея» – одна из немногих 
стоматологий нашего города, где приме-
няется швейцарская технология лече-
ния и восстановления собственных зубов 
с помощью специального запатентованно-
го препарата.
Мы стараемся отслеживать все стоматоло-
гические тренды, чтобы, выбрав лучшее, 
сразу же предложить его нашим клиентам. 
Лазерные и фотодинамические аппараты, 
американская компьютерная анестезия 
без шприцов и проколов, расслабляющие 
ксеноновые ингаляции – мы делаем все, 
чтобы нашим пациентам лечить зубы было 
не просто не больно, а приятно и спокойно!

– Наверное, поэтому «Зубная фея» так 
нравится малышам?
– Маленькие пациенты – это вообще осо-
бая категория! С ними можно договориться 
только добром и лаской. И ни в коем слу-
чае не обманывать их. Мы найдем подход 
к каждому ребенку и сделаем все, чтобы 
стоматолог стал для них не строгой тетей в 
пугающем белом халате, а настоящей зуб-
ной феей – волшебницей и другом!

Те, кто хоть раз побывал в «Зубной фее», зубы лечат не по необходимости, а с удовольствием и радо-
стью: здесь не больно, не страшно и вообще здорово! А все почему? Потому что уже целых два года 
Кристина Демина, главная волшебница этой по-настоящему семейной стоматологии, старается, что-
бы у ее пациентов было все самое лучшее – и врачи, и технологии, и улыбка! В канун долгожданных 
праздников мы заглянули в это Королевство Здоровых Зубов, чтобы узнать, что нового появилось в 

клинике и с какими подарками идет Новый год.
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г. Ставрополь, 
ул. 50 лет ВЛКСМ, 7/2

e-mail: elitestetik@yandex.ru
dr.schegelskaya

Клиника Доктора Щегельской

тел.: 8 (8652) 44-50-55, 
           +7 (962) 447-01-65

Предновогодние дни – время, когда человек не просто подводит итоги прожитого года, 
а совершенно по-другому смотрит на то, чем этот год был наполнен и какие перспективы открыл. 

Для Елены Щегельской 2018-й стал не только еще одним годом успеха и важного и нужного 
десяткам женщин труда, но и очередным шагом на пути к новым вершинам эстетической 

косметологии. Впрочем, дадим слово самой Елене Павловне.

Уходящий год в очередной раз доказал, что планомерное движение делает достижимой любую цель. Поэтому я 
и коллектив «Клиники доктора Щегельской» желаем нашим пациентам и читателям упорства и целеустрем-

ленности. Два этих качества – залог рукотворного счастья, а не фантастических грез. А забота о себе дает 
нам ресурсы созидать этот мир и делать его еще прекраснее.

Желание быть первым – еще один залог успеха. В этом году мы запустили сразу несколько проектов, подняв 
планку – не только свою, но и того уровня возможностей, который теперь представлен и в нашем регионе. Сме-

ло шагайте вперед и делайте ставки на самое прогрессивное, и вы получите желаемый результат.

Для того чтобы имя нашей клиники зазвучало по-новому, я несколько раз ездила за рубеж, где общалась с ру-
ководителями крупных производств в сфере прогрессивной косметологии. Ведь всегда важно знать, что и как 

работает.

Я не оставила и свою преподавательскую деятельность, ведь передавать опыт и знания – это редкое удоволь-
ствие. А я умею делиться с теми, кто открыт новому и стремится преображать этот мир.

Не останавливайтесь на достигнутом! Идите вперед и помните: удача любит смелых!

С наступающим Новым годом и Рождеством!
Ваша Елена Щегельская

Предновогодние дни время когда человек не просто подводит итоги прожитого года

 Все чудеса -  Все чудеса -                      в наших руках!                     в наших руках!
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«Уходящий год был для нас очень 
насыщенным и продуктивным. Мы про-
вели десятки семинаров, в том числе 
с участием специалистов из других 
стран, сотни курсов повышения квали-
фикации, – рассказывает официальный 
представитель ТМ Pavia в Ставрополе и 
СКФО Людмила Панкова. – Только пред-
ставьте: мы выпустили свыше 150 уче-
ниц! И что особенно приятно, почти все 
они сейчас – активно практикующие ма-
стера, которые выигрывают различные 
чемпионаты по шугарингу и вообще по-
стоянно развиваются. Мне очень приятно 
следить за успехами моих девочек. И 
ведь они – не только талантливые про-
фессионалы, но и люди, успешные во 
всех сферах жизни: семье, творчестве, 
работе. Я бы очень хотела рассказать о 
каждой из них, но для этого понадобится 
уже не статья, а целая книга!».
Надо отметить, что за год выросла и 
сама компания Pavia. В ассортименте 
появилось множество полезных инте-
ресных новинок. Например, расшири-
лась линейка для домашнего ухода. 
Теперь после процедуры шугаринга 

поддерживать красоту и гладкость кожи 
стало просто и в домашних условиях. 
И заметим, что у наших клиенток доступ 
к продукции практически неограничен-
ный, ведь заказ доставляется в течение 
суток. Однако действительно успешные 
люди никогда не останавливаются на до-
стигнутом. И на 2019 год у Людмилы уже 
есть грандиозные планы. Так, в центре 
Ставрополя откроется новый учебный 
центр с просторными и уютными поме-
щениями. В нем предусмотрено мно-
го впечатляющих ноу-хау. Но не будем 
портить сюрприз, пусть посетители сами 
оценят нововведения!
Усовершенствуется и программа об-
учения, в ней появится еще больше 
практических занятий. А это значит, 
что ученики получат максимум нужных 
знаний.
И еще: будет обновлен курс по мужско-
му шугарингу! Да-да, мужчины тоже 
стали понимать, что привлекательное 
тело – не только мышцы и мускулы, 
но и красивая кожа. И, кстати, при по-
мощи шугаринга можно надолго кор-
ректировать форму бороды! Ведь бо-
роды сегодня, что называется, в тренде, 
но только тогда, когда они аккуратные 
и ухоженные.
Новый год – лучшее время для старта 
и развития бизнеса. «Поэтому тех, кто 
хочет изменить, улучшить свое благо-
состояние и чувствует, что шугаринг –  
дело их жизни, мы рады принять в свои 
ряды, – говорит Людмила. – Реальный 
успех мастеров и субдистрибьюторов, 
в том числе и финансовый – яркий тому 
пример».
Красоты много не бывает, поэтому лю-
бая женщина должна быть ослепительна 
не только в новогоднюю ночь! Мастера 
Pavia, словно трудолюбивые пчелки, го-
товы радовать вас постоянно. Школа-
студия шугаринга Людмилы не уходит 
на долгие каникулы, и поэтому у всех 
желающих есть возможность посвятить 
время обучению на новогодних праздни-

ках. И, конечно, там всегда ждут тех, кто 
хочет развиваться и зарабатывать вме-
сте с Pavia. Ведь подарить себе красоту 
и финансовую независимость в 2019 году 
теперь так легко!
«А мы желаем всем-всем клиенткам, уче-
ницам и читателям журнала самого чу-
десного и полного сюрпризов праздника, 
а еще благополучия, здоровья и успехов 
каждый день! И хотим поблагодарить всех, 
кто был с нами в прошлом году и будет в 
следующем!», – говорят Людмила Панкова 
и ее бизнес-партнер Алена Бордынюк.

Успех и красота нон-стопУспех и красота нон-стоп
Новый год – это время, когда хочется сказки, чуда, волшебства. И, наверно, каждая женщина хоть раз в жизни 

мечтала побыть королевой! Но необязательно надевать корону, чтобы быть всегда ухоженной и красивой. 
И один из критериев роскошной женщины – гладкая здоровая кожа. Сотни жительниц Ставрополья и соседних 
регионов смогли воплотить свою мечту благодаря мастерам шугаринга, работающим с итальянской косметикой 

Pavia SPA cosmetics.

Ставропольский край
г. Михайловск,

тел. 8-996-416-34-86
  8-918-772-10-42 

www.pavia126.ru
E-mail: info@pavia126.ru

@lp_shugaring_pavia_stavropol

текст  ЕВЫ СЕТЕЖЕВОЙ
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ФИТНЕС-КЛУБ SPORT 
GYM PREMIUM – 
    СОВРЕМЕННЫЕ КАРДИО- И 
• СИЛОВЫЕ  ТРЕНАЖЕРЫ 
    ПОСЛЕДНЕГО  ПОКОЛЕНИЯ 

    БОКСЕРСКАЯ  ЗОНА
• ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  РИНГ 
    ЗАЛ   АЭРОБИКИ 

• ГИМНАСТИКА   ДЛЯ   ДЕТЕЙ 
 
• СПОРТИВНЫЙ  БАР 

• КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ  
    ИНСТРУКТОРЫ 

    ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ  ПОДБОР  
• ПРОГРАММ ТРЕНИРОВОК, 
    НАГРУЗОК И ДИЕТЫ 

Идет набор в секцию групповых тренировок по боксу. Занятия 
проводят Эдгар Айрапетян и Давид Айрапетян – заслуженный 
мастер спорта, многократный чемпион России, бронзовый призер 
летних Олимпийских игр 2012 года.

В Gym ведет прием сертифицированный массажист и 
мануальный терапевт Роман Эппс.

ИНСТИНКТ  БЫТЬ  В  ФОРМЕ!ИНСТИНКТ  БЫТЬ  В  ФОРМЕ!

ПЯТИГОРСК, БЕШТАУГОРСКОЕ ШОССЕ, 74ПЯТИГОРСК, БЕШТАУГОРСКОЕ ШОССЕ, 74
8 928 344-66-43, 8 905 448-09-178 928 344-66-43, 8 905 448-09-17

WWW.GYMPREMIUM.RU          WWW.GYMPREMIUM.RU           GYM_SPORT_PREMIUM GYM_SPORT_PREMIUM
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Ежегодно в России выпускается около 
100 тысяч новых книг, появляются де-
сятки ранее неизвестных авторов. А вот 
Ольга Шапинская – уже не просто имя: 
это настоящий литературный бренд. 

Лучше всех!
Месяц назад на страничке нашего журнала 
в «Инстаграм» @journal_pro_ стартовал конкурс 
«Вы в Pro». Победительницей и обладательницей 
приза от Pro в виде публикации в декабрьском 
новогоднем номере стала Ольга Шапинская. 
Давайте знакомиться!

фото из личного архива О. Шапинской 

Хрупкая блондинка с яркой внешностью, 
мама маленькой дочки, руководитель 
анимационной студии «Эльф», детский 
аниматор и актриса, фотомодель и из-
вестный поэт уникального жанра – дале-
ко не весь ее «послужной список».
Интервью с Ольгой выходили во многих 
глянцевых журналах нашего региона, 
а произведения прошли путь от общих 
сборников до страниц собственных книг. 
Стильно, броско и колко – она обладает 
редким вкусом эксклюзивной рифмы и 
слова, ее творчество будоражит созна-
ние эстетов и ломает стереотипы библи-
отекарей.
Яркие афиши «Поэтический вечер Ольги 
Шапинской» – это новый формат для Кав-
казских Минеральных Вод. Смена образов, 
перевоплощение из роли в роль – и все это 
с безупречным знанием своего дела!

Эта девушка к любому делу подхо-
дит творчески! Анимационная сту-
дия «Эльф», которую создала Оля, 
была одной из первых в нашем ре-
гионе. И хотя на сегодняшний день 
выбор аниматоров огромный, Ольга 
и ее команда занимают одну из ли-
дирующих позиций. Их главное пре-
имущество в том, что они работают 
не по шаблону. У «Эльфа» свой под-
ход к каждому ребенку: выбор пер-
сонажа, написание индивидуального 
сценария, возможно даже проведе-
ние детского праздника на иностран-
ном языке – и все это по весьма при-
емлемой цене.
Талантливый человек талантлив во 
всем. Если говорить об Ольге Шапин-
ской, то это определение как нельзя 
кстати! 
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 Подписывайтесь на нашу страничку в 

«Инстаграм», чтобы быть в курсе событий клуба!

г. Пятигорск, ул. Оранжерейная, 22а. 

Тел. 8 (929) 890-90-90 

www.bulldozer26.ru  bulldozer_26

МАКСИМАЛЬНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ ЗА 

МИНИМАЛЬНОЕ ВРЕМЯ!

Медицинская лицензия ЛО-26-01-0033672 

от 28.12.15.

• Уровень комфорта, достойный посети-

телей клуба – успешных людей нового 

поколения

• Большой ассортимент ограниченного 

количества клубных карт

• Тренажеры от ведущих производите-

лей – Technogym (Италия), Precor, Life 

Fitness (США), GYM80 (Германия)

• Специальное спортивное покрытие с 

выделением зоны свободных весов

• Медицинские услуги (медицинское 

тестирование, реабилитация, дневной 

стационар, косметологические услуги, 

массаж и т.п.) – медицинская лицензия 

ЛО-26-01-0033672 от 28.12.15

• Зал групповых программ

• Профессиональная команда топо-

вых тренеров; 5 чемпионов в тренер-

ском составе

• Работа на результат

• Просторные шкафы в раздевалках

• Выдача полотенец, тапочек, геля 

для душа

• Удобные душевые кабинки с по-

догреваемым полом

• Современная система вентиляции 

и кондиционирования

• Ароматизация помещений

• Высокотехнологичная аудиоси-

стема

• Спортивное питание

• Детская комната

• Панорамный вид на визитную 

карточку Пятигорска – гору Машук.

• Креативные фотозоны

• Нестандартные дизайнерские 

решения внутреннего простран-

ства

• Клиентоориентированный 

сервис

• Доброжелательный обслужи-

вающий персонал
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Сергей Гнездилов:
– Когда-то я сам прошел путь поиска про-

фессии. Отучился на бухгалтера, освоил 

курсы парикмахера… Были и другие попытки 

выбора, но это все не то. Человек должен рас-

крываться в своем деле. И если даже сложные 

моменты в работе приносят радость, а их пре-

одоление – восторг, то человек находится на 

своем месте. Был момент в моей жизни, когда я работал в студии 

документальной фотографии, и в день мне приходилось фотогра-

фировать порядка 20-30 человек. Рассматривая фотографии при 

печати, я начал для себя замечать, что даже эти лаконичные фото, 

на которых лицо в положении «фас» на белом фоне, отражают 

характер людей. Это было открытием. Исследование продолжа-

ется по сей день. Каждый человек, который садится перед моей 

камерой, - как вселенная, которую хочется понять и передать ее 

суть в снимке. И в каждом я нахожу частичку себя. Это путь моего 

самопознания. А что может быть увлекательнее?

Есть и другая взаимосвязь: по работе фотографа можно смело су-

дить о его восприятии мира. Его почерк, его стиль – это всегда под-

сказка. Рассматривая фотографии Татьяны Ситаш, можно смело 

сказать, что она не идет простым путем. Можно снимать красивую 

картинку, но немногие хотят и умеют заглянуть гораздо глубже. У 

нее это отлично получается. А это значит, что фотография для нее – 

часть жизни, а не просто профессия.

Татьяна Ситаш: 
– Я увлекалась фотографией с детства – на-

столько захватывал меня этот процесс, что 

некоторых крайне удивляло, как можно один 

и тот же объект фотографировать со стольких 

ракурсов. Но заняться фотографией профес-

сионально мысли не возникало. Хобби и хобби, 

хотелось просто ловить моменты красоты в 

удачные кадры. А несколько лет назад мы с мужем попали на фото-

сессию к Сергею Гнездилову. И тут началось. Этот азарт и энерге-

тику, которую он передает, хотелось впитать с воздухом и научить-

ся так же – снимать, общаться, дарить радость. Муж мое желание 

поддержал. Да и вообще, он меня всегда поддерживает – просто 

золотой человек во всех отношениях.

Технические азы освоила быстро – здесь все доходчиво объясняют. 

Стыдно признаться, но раньше-то я все снимала на одном режиме. 

Сейчас в моем арсенале - укомплектованный багаж знаний. Мне 

безумно нравится ловить эмоции людей – это непередаваемые 

ощущения. Я получаю огромное удовольствие от фотосъемки. 

И знаете, что? Со временем это не проходит.

Просто волшебство какое-то! Если говорить о предпочтениях – 

больше нравится снимать женские портреты и «лав стори», в при-

оритете, конечно, черно-белые фотографии. Но я не останавлива-

юсь на достигнутом, ведь Фотошкола Сергея Гнездилова дала мне 

возможность посмотреть на мир совершенно с другого ракурса.

Скоро моему малышу исполнится три года – пришло время вы-

ходить из декрета. Но уже не на прежнее место работы. Профессия 

бухгалтера в прошлом, теперь у меня новый статус фотографа и 

жизнь, полная чудес.

 Чудеса случаются не только под Новый год. Речь идет о том, как человек может изменить свою жизнь, сделав первый шаг к 
переменам. Это тот самый прыжок к себе, который помогает изменить плоскость своей жизни, «переключившись» на другую 
профессию. И тогда все в жизни получается «на пятерочку». Именно пятой историей профессионального успеха одной из 
выпускниц Школы фотографии Сергея Гнездилова мы готовы поделиться в нашем новогоднем выпуске Pro. Ее героиня – оча-

ровательная Татьяны Ситаш - освоила новую профессию, не выходя из декрета.

ПРЫЖОК К СЕБЕ, 
или как в декретном отпуске обрести новую профессию

ШКОЛА

г. Ставрополь, тел.: 44-55-32
 vk.com/fs445532, тел 89624545532 
 vk.com/foto26

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ,  фото ТАТЬЯНЫ СИТАШ
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текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ

с т и л ь  ж и з н и
МОДНЫЙ БАЗАР

Русский бал

Да, кстати, рекомендую за-

крыть заморский глянец и 

повнимательнее послушать 

нашу новогоднюю «фэшн- 

стори»: сейчас мы вам рас-

скажем, почему бал русский 

и что нынче следует носить с 

31-е на 1-е.

Мода – дама всемогущая и 

вездесущая, и если уж тренд 

возник, то он, как запах ман-

даринок и елки, проникает во 

все уголки души и мира, вы-

ступая манифестом эстетиче-

ской услады для глаз окружа-

ющих и уверенности в себе 

для его носителя. Это все к 

чему? Да к тому, что хватит 

заглядывать к заграничным 

соседям с завистливым «А 

что у них?»! У нас своих 

дизайнеров навалом, да еще 

таких, кому Европа с востор-

гом аплодирует на Неделях 

высокой моды в Нью-Йорке, 

Милане и Париже. И Новый 

год мы с вами будем встре-

чать в самых лучших тради-

циях «бьюти» и «от кутюр», 

но, как говорится, в своем.

Итак, раз, два, три! Елочка, 

открывай дефиле! Дресс-код 

Русского бала – пайетки, 

шелка, перья, воздушность 

и элегантная зефирность, 

граничащая с невесомостью. 

Яркие, как новогодние игруш-

ки, детали и аксессуары – 

совсем чуть-чуть, как искра, 

как вспышка! Очень горячо, 

но деликатно – так сказать, 

«спайси», но «вери джентли»! 

Девиз – возглавить гламур, а 

не затеряться в нем. Причем, 

стильно возглавить, по-

королевски.

Вот с королев и начнем. 

Новогодним императрицам 

следует повнимательнее 

присмотреться к зимней 

коллекции Ульяны Сергиен-

ко – миловидная феечность, 

изящество и шик в оттенках 

пудрового голубого, кара-

мельно-розового и глазури 

из молочного шоколада. 

Посмотрите на это сияющее 

юбочное плиссе, волнующе 

обнимающее женские ножки, 

на невесомые ультра-кофточ-

ки из пуха цвета сахарного 

драже! Просто принцесса 

Мари из балета «Щелкунчик» 

Чайковского!

Или вот это прелестное пла-

тье – снежно-льдистый ши-

фон, многоярусная юбка, кор-

сетные складки под черным 

бархатным бантом… Чисто 

бриллиант из императорской 

коллекции! Такая Снегурочка 

любой бал украсит.

Хотите страсти? Конечно же! 

Какая новогодняя вечеринка 

без горячих танцев и роман 

А как иначе назвать тот фейерверк эмоций, красок, цвета и света, 
который обязательно случается раз в году в самую сакральную ночь, когда 
исполняются желания и на свет рождаются новые мечты? Но тише! Сначала 
выберем платье, ибо тем, кто не нарядный, Дед Мороз подарочки не дарит!
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Кисловодск, Курортный бульвар, 13а, ТЦ «Галерея», цокольный этаж
Тел. 8 (968) 279-04-83.  @unsogno_outlet

MAX&CO. (MaxMaraFashionGroup) | TRUSSARDI 
BRUSNIKA (только новые коллекции)

Ре
кл

ам
а.
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тического флирта! Коллекция 

Александра Терехова – еще 

одного талантливого русского 

дизайнера с французским 

опытом фэшна, приобретен-

ным во время стажировки в 

Доме моды Ив Сен Лорана, – 

это как раз для звезд. О, эти 

шикарные брючные комби-

незоны на игривых бретелях, 

усеянные лаково-черными 

пайетками и перехваченные в 

талии кимоношным широким 

поясом-оби… О, этот шелк 

цвета синей зимней ночи, 

кокетливо струящийся по пле-

чам и ниспадающий к нежным 

коленям лилейным запахом… 

О, этот роскошный бархат, 

как вторая кожа, облегающий 

женский стан, оставляя маня-

ще открытой спину… Добавь-

те ко всему этому великоле-

пию богемные боа глубоких 

оттенков и маленькие каприз-

ные клатчи с блестками – и 

все: даже шампанское так не 

кружит голову, как наряд от 

ALEXANDER TEREKHOV!

«Вишенка на торте» – наша 

любимая «Брусника». Эта 

«ягодка» способна оживить 

даже самое пресное «блю-

до». Какой же русский бал 

без дебютанток? И какие 

дебютантки без сногсшиба-

тельного образа? Как раз 

томная кольчужка из крупных 

черных матовых пайеток, как 

по волшебству, словно ма-

ленькие бабочки, окутавших 

хрупкую фигурку юной девы, 

станет достойной новогодней 

премьерой! Хотите нежности, 

так присущей молодости? На-

деньте кремовую плиссиро-

ванную юбку-солнце вместе с 

тончайшим жакетом в тон, и 

вы, как мечта, будете манить 

всех своим сказочным очаро-

ванием женственности.

Ну, и бархат! Глубокого 

елового цвета, с изумрудным 

сиянием и богатой тексту-

рой, уютный и благородный, 

величественный и будуарный 

одновременно, он и в каче-

стве платья, и в качестве 

игривых брючек будет вести 

себя одинаково покорно, чем 

еще больше подчеркнет сво-

енравие и стильность своей 

обладательницы.

Звон хрусталя, микс чилла-

ута и вальса – русский бал 

открыт, господа! С Новым го-

дом всех, с новым счастьем! 

Будьте всегда красивыми и 

любите себя! 

с т и л ь  ж и з н и
МОДНЫЙ БАЗАР
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С чем ассоциируется зима? Конечно, с новогодним весельем, пушистой елкой 
и звоном бокалов. А еще с холодами, снегом (а на Ставрополье зачастую и 
слякотью), коротким днем и постоянным желанием спать. А может ли зима 
приносить максимум положительных эмоций? Вполне! С помощью простых, 
но эффективных дизайнерских штучек. Мы расскажем вам, как сделать 
свое жилище стильным в новогоднюю ночь и сохранить теплую и уютную 
атмосферу до наступления солнечных дней. 

ТЕРРАКОТА И ЗОЛОТО 
По мнению дизайнеров, в тренде Нового года-2019 темно-зеленый и тер-

ракотовый цвета. Впрочем, если объективно, они в тренде практически 

всегда, так что вы точно не промахнетесь. Для создания праздничного на-

строения на новогодней вечеринке совсем не обязательно переклеивать 

обои, достаточно постелить скатерть, покрывала на мебель, разбросать 

подушки цвета золота и апельсинов.

Не хотите приобретать лишние вещи? Можно обойтись праздничными 

мелочами: купите разноцветные ароматизированные свечи, поставьте в 

вазы несколько еловых веточек, сервируйте стол с помощью красных или 

зеленых салфеток. Если вы поклонник восточного календаря, то наверня-

ка знаете, что наступает год Желтой Земляной Свиньи. Соответственно, 

не ошибетесь, отдав предпочтение желтым, коричневым, оранжевым, 

золотым или бежевым оттенкам. Только есть нюанс – «официально» год 

Свиньи наступает 24 января 2019 года. Но что мешает отметить праздник 

дважды: по европейским и восточным традициям? 

ТРАДИЦИИ И КРЕАТИВ 
А еще сегодня дизайнеры предлагают заменить скатерть на…. подароч-

ную упаковку. Мало того, что это весьма красиво и нестандартно, так еще 

и практично. Во-первых, можно легко подобрать именно ту расцветку, 

которая прекрасно впишется в ваш интерьер и добавит праздничному 

столу некую кокетливость. А во-вторых, потом ее можно выбросить без 

всяких стирок и чисток.

К сожалению, сейчас почти забыт старый обычай украшать новогоднюю 

елку фруктами, орехами и конфетами. А зря. Не только дети оценят, если 

вы добавите все это к гирляндам и елочным шарам. Главное, чтобы при-

сутствующие не перепутали съедобное и несъедобное. 

Хотите, чтобы ваш интерьер был действительно оригинальным? Сде-

лайте гирлянды и зимние букеты своими руками. Их можно повесить 

везде: в гостиной, коридоре, спальне, на кухне, прикрепить на двери, 

окна, зеркала. Такие букеты сделать под 

силу даже тем, для кого рукоделие – что-то 

далекое и неизвестное. А хвоя не только 

внесет праздничную ароматную нотку, но и 

наполнит дом полезными фитонцидами. До-

статочно связать веточки голубой ели, елки, 

пихты, сосны с ягодами можжевельника или 

калины, украсить их красной лентой, и ново-

годний декор готов.

ЖЕЛТОЕ И АЛОЕ 
Однако праздники заканчиваются, а зима 

продолжается. Есть несколько идей, как 

сделать ее источником приятных ощущений. 

Желтый и оранжевый цвета напоминают 

о солнце, ясных погожих днях, и вдобавок 

психологи уверены, что большинству людей 

они улучшают настроение. Какое самое 

очевидное решение? 

Новогодние  мандарины! Расставьте вазоч-

ки с солнечными фруктами и  

Холод 
и снег? 

Нет, 
тепло 
и уют!

текст АРИНЫ ШАРОНОВОЙ
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с т и л ь  ж и з н и
ПРО ДИЗАЙН

наслаждайтесь цветом и аро-

матом. Конечно, при условии, 

что у вас нет аллергии на 

цитрусовые. В этом же слу-

чае вполне можно обойтись 

желтыми или оранжевыми 

аксессуарами. Кстати, счита-

ется, что достаточно бодрит 

и красный цвет, поэтому 

не лишними станут алые 

предметы. Но осторожнее: 

переизбыток красного может 

вызвать раздражительность 

и агрессию. Кстати, чем «при-

глушеннее» окружающая 

обстановка, тем ярче и на-

сыщеннее по цветовой гамме 

могут быть аксессуары.

ЛАМПЫ И СВЕЧИ 
И еще о цветах. Как мы уже говорили, зимой день очень короткий, по-

этому нехватку солнечного света компенсирует электрический. Уделите 

ему внимание, замените лампы холодного света на «теплое» освещение. 

Вообще не оставляйте в доме темных углов, не поскупитесь на покупку 

настольных ламп, торшеров, светильников. Задействуйте настенные 

гирлянды – они будут уместны не только в Новый год. И наверняка такое 

украшение порадует детей. А посиделки с друзьями и любимыми при 

свечах надолго зарядят позитивом. Главное – соблюдать пожарную без-

опасность.

КОВРЫ И ШТОРЫ 
С цветом определились, перейдем к предметам интерьера. Постелите на 

пол ковры. В холода невероятно мило выглядят изделия с длинным вор-

сом. Ведь ощущение тепла особенно ценно на полу. И даже если полы у 

вас с подогревом, такое покрытие будет приятно просто психологически. 

Согреют вас и теплые войлочные тапочки. А валенки даже можно ис-

пользовать в виде вазы, поставив в них елочные или любые другие ветки, 

сухие цветы. 

Плотные шторы не только украсят интерьер, но станут преградой для 

прохладного воздуха из окон и визуально отделят вас от уличной суеты. 

Но в ясные дни шторы желательно все-таки распахнуть и насладиться 

солнечными лучами. 

ПОДУШКИ И КЛУБКИ
Разложите в доме или квартире мягкие шерстяные пледы и покрывала. 

Главное, чтобы они сочетались с интерьером, а не выглядели случай-

ными гостями. Дизайнеры также уверены: подушек много не бывает, 

особенно зимой! Вот им позволено располагаться где угодно: не только 

на диванах, стульях, но и на полу. Выбор зависит лишь от ваших предпо-

чтений: вязаные, меховые, плюшевые, твидовые… В магазинах есть все! 

Не нравятся подушки? Очень тепло смотрятся веночки из клубков. А 

чтобы они не стали добычей домашних питомцев, можно сложить клубки 

в корзины или стеклянные вазы. К слову, однозначным зимним аксес-

суаром считаются как раз любые стеклянные предметы. Причем, если 

вазы  холодных оттенков могут ассоциироваться с сосульками, то теплая 

цветовая гамма, наоборот, напомнит о лете, отдыхе, курортах.

НЕЖНОСТЬ И ПОЛЬЗА
И еще. Именно зимой хочется посвятить время неспешным занятиям. 

Может, самое время все-таки попробовать себя в рукоделии? Ведь 

сейчас многие успешные люди, чтобы отвлечься от стресса на работе, 

прибегают к вязанию, вышивке. Не нужно сразу пытаться сотворить 

дизайнерское чудо. Свяжите из яркой пряжи пледы, коврики, салфетки. 

Они станут не только симпатичными и неповторимыми аксессуарами в 

вашей квартире, но и подарками-сувенирами для близких. 

Так что зима – совсем не повод впадать в хандру и с нетерпением ждать 

лета. Она вполне может стать вашей верной подругой, дарящей покой и 

нежность. 
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г. Пятигорск, ул. Ермолова, 14г, ТЦ ПАРУС. Тел.: 8 (8793) 39-60-11; 8 (962) 406-44-21
 kuhni.marya26   www.marya.ru
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Если кухни, то «Мария»! Почему? Потому что «Мария» – это:
• экологичность

• надежность
• индивидуальный 

проект
• 20 лет на рынке
• 20 лет гарантии

Нам подвластны любые стили и направления, малые и большие пространства, любой 
уровень сложности и самые неординарные решения!
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«Как такое может быть?» – спросите вы. В век, когда производители намеренно 
закладывают срок эксплуатации продукта не более 2-3 лет, кто-то обещает гарантию 
на век! Но все именно так. Российско-австрийская компания STOLLER – это новое 
слово в производстве окон и дверей премиум-класса. Главные принципы ее 
работы – натуральные прочные материалы и долговечность службы. Теперь офис 
эксклюзивных представителей и шоурум этого бренда, единственный на Северном 
Кавказе, открылся и в Пятигорске на базе торгового центра PALAZZO.

текст ДАРЬИ ШЕРСТЮКОВОЙ, фото НИКОЛАЯ АЛЫМОВА, АРТУРА ВОРОБЬЕВА

На презентацию были приглашены луч-
шие дизайнеры и архитекторы региона, 
представители администрации города 
и партнеры компании. С новым брендом 
гостей познакомили управляющие пар-
тнеры офиса фирмы STOLLER в Пяти-
горске Петр Голуб, Владимир Мещеря-
ков и Александр Таренко. Это именно 
они в сотрудничестве с ООО «Петро-
групп» открыли для СКФО абсолютно 
инновационные технологии в сфере 
производства окон и дверей. 

STOLLER – это деревянные окна и двери 
премиум-класса. Производство нахо-
дится в Волгограде. Сегодня продукт 
изготавливается на австрийском обо-
рудовании по всем современным требо-
ваниями и стандартам. 

В данное время офисы STOLLER работа-
ют по всему миру. Их услугами пользуют-
ся жители Лондона, Нью-Йорка и Синга-
пура. Качество продукции этой фирмы 
ничуть не уступает, а во многом и превос-
ходит другие известные бренды. 

Об этом управляющие партнеры не 
только рассказали на презентации, но и 
продемонстрировали все преимуще-
ства марки STOLLER. Так, всеобщее 
удивление вызывали окна со смарт-
стеклом. В одном варианте нажатием 
кнопки оно меняет уровень прозрачно-
сти, в другом – цвет. 

Компания STOLLER изготавливает окна 
и двери абсолютно любых форм и раз-
меров из такой древесины, как сосна, 
дуб, лиственница и многих другие. 

Приятным сюрпризом для гостей пре-
зентации бренда стал розыгрыш ценных 
призов и скидок на продукцию. 

Подробнее о преимуществах компа-
нии – в нашем эксклюзивном интервью 
с управляющими партнерами офиса 
STOLLER в Пятигорске Петром Голубом, 
Владимиром Мещеряковым и Алексан-
дром Таренко.

– Чем продукция фирмы STOLLER от-
личается от окон и дверей других про-
изводителей, которых в России и, в 
частности, в нашем регионе великое 
множество? 

Петр Голуб: А у нас это не просто окна! 

Владимир Мещеряков: Да, вы правы. 
Есть пластиковые окна, которыми зани-
мается сегодня огромное количество 
компаний и которые стоят буквально в 
каждом жилом доме. Бывают алюмини-
евые окна – это либо коммерческое ре-
шение – их устанавливают практически 
на все торговые центры, либо частный 
сектор. То есть ими оборудуют какие-то 
крупные объекты. Мы же предлагаем 
деревянные и дерево-алюминиевые 
окна.

– Но ведь раньше уже ставили деревян-
ные окна…

Александр Таренко: Да, но это совсем 
не то. Это были конструкции, изготов-
ленные из цельного куска дерева, прак-
тически никак не обработанные, едва 
выкрашенные простой масляной кра-
ской. В них вставлялись два стекла, за-
битые штапиком. Это все негерметично 
и в холодную погоду продувается. Сте-
клопакеты же, как их принято называть, 
отличаются тем, что два стекла склеены 
между собой несколькими слоями бути-
лового герметика. Соответственно, та-
кая конструкция более надежная и 
крепкая.

Владимир Мещеряков: Кроме того, 
наши окна изготовлены из так называе-
мого евробруса. Он собран из трех ла-
мелей с разнонаправленным рисунком, 
склеен только экологичным клеем. Это 
позволяет в последующем избежать ка-
кой бы то ни было деформации кон-
струкции.

STOLLER: 
ДЕРЕВЯННЫЕ ОКНА НА ВСЮ ЖИЗНЬ
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– Экологичность, качество и современ-
ные технологии предполагают и высо-
кую цену?

Александр Таренко: Когда мы планиро-
вали открывать это направление в на-
шем регионе, изначально хотели нала-
дить сотрудничество с одной из евро-
пейских компаний. И уже практически 
заключили договор и пожали друг другу 
руки, когда случайно узнали о таком же 
производстве, но у нас в Россиии, к тому 
же, на австрийском оборудовании. Мы 
были поражены! Конечно, наш выбор 
был очевиден. Ведь это значительно со-
кратило наши издержки, а соответ-
ственно, и конечная цена для потреби-
теля снизилась в разы. Но при этом наша 
продукция все же остается в категории 
«премиум».

Петр Голуб: Уровень цены, скажем так, 
«средний+», но при этом качество – на 
века! Компания STOLLER за это отвеча-
ет, совершенно серьезно заявляя о том, 
что срок службы продукта составляет 
сто лет.

Александр Таренко: При изготовлении 
каждой конструкции компания оставля-
ет от нее кусок бруса, который проходит 
абсолютно все этапы производства, 
разве что, наверное, кроме установки 
фурнитуры. Этот кусок кладется к 
остальным во дворе производственно-
го цеха – под открытое небо. Это делает-
ся, для того чтобы было видно, как раз-
ные погодные условия, окружающая 
среда влияют на конструкцию. Если что-
то происходит с этим куском –  напри-
мер, трескается краска, или он дефор-
мируется, – продукт дорабатывается у 
клиента, после - наносится защитный 
лак. Но пока таких случаев не было!

Владимир Мещеряков: А условия га-
рантии просто первоклассные! Каждые 
полгода к клиенту приезжает специа-
лист компании и проверяет, все ли в по-
рядке с установленной конструкцией. 
По мере необходимости может на месте 
отрегулировать фурнитуру. Сервис у 
нас на первом месте!

– А какой срок установки, предполо-
жим, стандартного окна? 

Владимир Мещеряков: С момента зака-
за до монтажа нового окна проходит 
примерно 30-45 дней. Но все зависит от 
сложности конструкции.

– Будет исполнено абсолютно любое 
пожелание клиента? Беретесь за кон-
струкции нестандартных форм и раз-
меров? 

Александр Таренко: У компании 
STOLLER нет ограничений в этом плане. 
Мы работаем индивидуально с каждым 
клиентом. Для изготовления конструк-
ции мы можем предложить абсолютно 
любое дерево с любого континента 
мира, несколько типов окрашивания – 
чтобы текстура древесины была видна 
или чтобы была заметна только на 
ощупь, а уж цветов красок – просто ве-
ликое множество. Такой вариант, когда 
что-то может не подойти, невозможен! 
Подберем все, что нужно.

Владимир Мещеряков: Главная отличи-
тельная черта фирмы STOLLER в том, что 
она предлагает не просто качественные 
окна и двери, а настоящие интерьерные 
дизайнерские решения, которые не 
только оградят вас от внешней среды, 
но и станут настоящим украшением ва-
шего дома.

– Поделитесь, в чем секрет вашего 
успеха? В то время, когда многие ком-
пании закрываются в условиях кризиса 
и конкуренции, вы открываете новый 
бизнес?

Петр Голуб: Как известно, самые силь-
ные компании открываются во время 
кризиса. К тому же, мы предлагаем 
принципиально новый продукт, которо-
го еще нет во всем регионе. Ну, и многое 
зависит от команды. В нашей – отличные 
специалисты в строительном сегменте, 
в сфере продаж и маркетинга.

– Какие планы на ближайшее время? 

Владимир Мещеряков: Развитие компа-
нии в регионе Северного Кавказа. В Пя-
тигорске мы открыли головной офис 
представительства STOLLER, теперь 
планируем найти партнеров во всех 
субъектах СКФО.

Деревянные и дерево-алюминиевые 
окна и двери премиум-класса

8 928 301 70 30    |    vm@stoller-skfo.ru
stoller-skfo.ru    |    instagram: stoller_skfo
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в ы х о д  в  с в е т
ПАНОРАМА

Вместе еще вкуснее!  
Объединенная команда  Tesla bar&grill и кафе «Огонек» совмест-
но с победителем  проекта «Адская кухня» Ириной Медведевой 
готовят новое зимнее меню.

г. Пятигорск, ул. Козлова, 28      
8 (800) 55-05-126

 Tesla_bar_grill   tesla-grill.net
 
г. Кисловодск, Курортный бульвар, 13а
8 (800) 700-34-54 

 ogonek_kislovodsk   kislogonek.restoru.ru

ООО «ФудСити»  ОГРН 1132651008973
357500 г. Пятигорск, ул. Козлова, 28

Новый год 
с «Бон Вояж Экспресс»

Туристическая компания «Бон Вояж Экспресс» поздравляет всех 
с наступающим Новым Годом и Рождеством! Желаем, чтобы 
наступающий год стал годом сбывшихся надежд, достигнутых 
целей и приятных открытий. Надеемся, что отдых, который мы Вам 
организовали, принес только положительные эмоции. Успехов Вам 
и Вашим близким, увлекательных маршрутов, тепла и добра Вашей 
семье. И, конечно же, отдыхайте вместе с нами!
г. Ставрополь, пер. Рылеева, 7, офис 205
тел.: 8 (8652) 62-82-82   www.бон-вояж26.рф

Mazda: безопасность 
превыше всего

Mazda является одним из лидеров в области обеспечения безопас-
ного вождения. Mazda CX-9 обладает высокотехнологичным осна-
щением, необходимым для максимальной безопасности водителя 
и пассажиров. В Mazda CX-9 нового поколения расширен набор ре-
шений из гаммы технологий активной безопасности i-ACTIVSENSE: 
он включает в себя адаптивную систему освещения, систему рас-
познавания дорожных знаков, систему мониторинга мертвых зон, 
систему безопасного торможения в городе, технологию предупреж-
дения о выходе с занимаемой полосы, систему предупреждения об 
усталости водителя и систему экстренного реагирования при ава-
риях «ЭРА-ГЛОНАСС». Узнать подробнее Вы можете в автосалоне 
Mazda компании «Модус», г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 204, и по 
тел.: 8 (8652) 51-21-21.

Дорога 
в радость 

Коллектив автосалона Hyundai МОДУС Ставрополь поздравляет чита-
телей журнала «Pro» с Новым годом и Рождеством! 
Желаем вам отличного настроения и исполнения желаний, которые 
сделают вашу жизнь более яркой, насыщенной и счастливой. Мечтай-
те о большем для себя и своих близких, а лучшим подарком для нас 
станут ваши положительные эмоции, улыбки и счастливые моменты, 
связанные с путешествиями на автомобилях Hyundai и вновь откры-
тыми дорогами. Всегда ждем вас по адресу: г. Ставрополь, Старома-
рьевское шоссе, 8б.
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– Владимир, чем для Вас 
бы л зна менателен у хо -
дящий год? Расска жите 
о новых реализованных 
проектах, о развитии суще-
ствующих...

– Лучший тезис, которым 
можно обозначить уходя-
щий год,  – это становление.  
Открыв в конце 2017-го кафе 
«Огонек» в Кисловодске и 
Loft-cafe в Нальчике, мы от-

Новые шаги к успеху 
Уютная обстановка, качественная вкусная еда, безупречный сервис, комфортная 

атмосфера… Сложно представить хорошее кафе или ресторан без этих составляющих. 
Однако одни заведения достаточно быстро закрываются, а другие активно развиваются 
и привлекают все больше клиентов. В чем секрет успеха? О том, что сделано за последнее 
время и о планах на ближайшее будущее рассказывает ресторатор Владимир Клименков.

лаживали процессы, улучшали вкусы, проводили работу 
над ошибками. То есть совершенствовались и принимали 
правила конкурентной среды, в которой оказались.
Кроме того, в 2018 году мы запустили два оригинальных 
проекта: бургерную «Доктор ГриллЬ» в Пятигорске и ART-
cafe в городе Баксан. Для нас это новые ниши ресторанного 
бизнеса. Не скрою, что не обошлось без сложностей. Мы 
долго формировали команду, были осечки. В случае ART-
cafe свои коррективы в привычное ведение бизнеса вносила 
ментальность республики.
Если говорить о нашем флагмане Tesla bar&gril, то год про-
шел с приростом. Мы многое изменили: скорректировали 
цены, добавили сухую выдержку стейков, развиваемся в 
«винном направлении». Интересный момент: к концу года 
мы стали свидетелями того, что в Ставрополе и Нальчике 
появились заведения с названием «Тесла», совершенно не 
имеющие отношения к нашему проекту. Впрочем, раз за 
нами повторяют, то это уже хорошо. 

– А какие идеи пользовались наибольшей популярно-
стью?
– Сложно назвать нашими идеями то, что в течение года 
мы воплощали в жизнь. Все придумано до нас. Но если вы-
делить конкретные факты, то в Tesla летом хорошо «заш-
ли» ледяная горка и устрицы, шкаф сухой выдержки мяса. 
«Огонек», будучи курортно-сезонным объектом, порадовал 
«стойкостью» и верно выбранной позицией разделения го-
стевого потока в конкурентной среде. К Loft-cafe мы при-
строили просторную стеклянную террасу, увеличив посад-
ку вдвое. И, как показала практика, попали в точку.

– Владимир, что планируете на 2019-й?
– Сегодня делиться планами – это облегчить жизнь кон-
курентам. Шутка. Точно могу сказать: мы расширяем кафе 
«Огонек» и осознано планируем увеличить оборот вдвое. 
Ресторан Tesla тоже ждет масштабная реновация. Также мы 
запускаем новый глобальный проект в центральном пар-
ке Нальчика. Пока не хочу раскрывать все секреты, но на-
мекну, что у нас есть виды и на Москву, Псков и Липецк. В 
ожидании инвестиций находятся и крупные проекты в Пя-
тигорске и Кисловодске. Действительно, мы очень рассчи-
тываем на 2019 год и будем много и плодотворно работать.

– А что бы Вы пожелали читателям Pro? 
– В преддверии Нового года нас постоянно пугают новыми 
сложностями. Что, конечно, обоснованно, учитывая поли-
тическую, финансовую ситуации в стране. Но сегодня, на 
мой взгляд, основным критерием стабильности является 
полная отдача своему делу, своей профессии. И как бы мало 
ни зависело от каждого из нас, лишь целеустремленность и 
трудолюбие способны давать результат. Поэтому в Новом 
году я желаю каждому найти в себе силы и сделать уверен-
ный шаг к стабильности и благосостоянию.

фото из личного архива В. Клименкова

 klimenkov415
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VERSHINAPLAZA

ПОЧУВСТВУЙ
ВОЛШЕБНУЮ

 АТМОСФЕРУ
 ПРАЗДНИКА

ПЯТИГОРСК   УЛ. ЕССЕНТУКСКАЯ, 31А   TRCVERSHINA.RU
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текст Андрея Козлова

Добро Добро 
пожаловать пожаловать 
в зимнюю в зимнюю 
сказку!сказку!

Официальное открытие зимнего сезона по традиции послед-
них десяти лет состоялось на ледовом катке в Парке Победы. 
Гостей праздника радушно приветствовали председатель 
совета союза ПО «Ставропольские парки культуры и отдыха» 
Виктор Бондаренко, заместитель председателя Думы Став-
ропольского края Виктор Гончаров и депутат ДСК Дмитрий 
Шуваев, представители администрации краевого центра, 
спортсмены, артисты и, конечно же, Дед Мороз, Снегурочка 
и другие сказочные герои. На праздничном шоу выступали 
юные и взрослые фигуристы и хоккеисты, которые под руко-
водством своих профессиональных тренеров и инструкторов 
продемонстрировали возможности катка, ставшего фирмен-
ным знаком Парка Победы в холодный период с октября по 
апрель.
– Каток существует уже более десяти лет, его концепция себя 
оправдала, – рассказывает Виктор Бондаренко. – Несмотря 
на то, что это открытая площадка, здесь очень качественный 
лед: без преувеличения могу сказать, что он один из лучших 
в России. У нас великолепная ледовая машина, практически 
каждый час она чистит площадку, при этом процесс катания 
не прерывается. По нашей концепции охлаждения пошли 
другие города, в том числе Москва, с открытыми катками 
на Красной площади в столичных парках. Кроме того, мы 
расширили размеры стандартной хоккейной коробки прак-
тически вдвое и поставили их L-образно, сейчас здесь почти 
2000 квадратных метров. В этом году мы вложили солидные 
средства в обновление светового и звукового оборудования 
и запланировали перестройку, в следующем году постараем-
ся присоединить к этому ледовому полю еще одну коробку, 

Мы сердечно поздравляем ставропольчан с Новым годом и Рождеством. Желаем всем счастья, здоровья, 
благополучия, хорошего настроения. А создать его вам помогут творческие работники наших парков, 

куда мы вас и приглашаем в праздничные дни и после каникул – до самой весны, –
 заключил Виктор Бондаренко.

Для нашего южного края суровые зимы с трескучими морозами и обильными снегопадами – большая 
редкость. Но творческие работники Ставропольских парков культуры и отдыха несмотря ни на ка-
кие погодные аномалии каждый год дарят маленьким и взрослым жителям и гостям города красивую 

незабываемую зимнюю сказку. Какие сюрпризы приготовили эти добрые волшебники на сей раз?

и получится полномасштабная площадь, на которой будет 
интересно кататься – не просто по кругу, а подойти к этому 
творчески.

– Виктор Григорьевич, а кто помогает посетителям катка раз-
вивать свои умения в творческом ключе и откуда в Ставро-
поле такие мастера?
– У нас несколько инструкторов, которые просто обучают 
людей стоять на коньках, есть и профессиональные тренеры 
по фигурному катанию и хоккею. Не забывайте, что в городе 
много военных, переехавших в последние годы из других 
регионов, и в их семьях нашлись те, кто занимался зимними 
видами спорта на достаточно высоком уровне.
Но зимний сезон в ставропольских парках будет приме-
чателен не только работой катка. Взрослые и дети могут 
насладиться катанием на санках, снегокатах и ледянках по 
снежным и ледяным горкам. А в Парке Победы проложена 
лыжня, и работает прокат беговых лыж. По аллеям парков 
будут ездить сани, запряженные лошадьми и пони, а также 
оленями – такая экзотика в нашем городе впервые. Готовится 
и обширная праздничная программа. Шоу с участием Деда 
Мороза и Снегурочки будут проходить в новогоднюю ночь и 
во все дни зимних каникул. Пройдут традиционные конкурсы 
снежных и ледяных скульптур и архитектурных строений – 
горок, крепостей, пещер. Ну и, конечно же, независимо от 
времени года будут работать аттракционы и другие объекты: 
зоопарк и динопарк, аквапарк с термальными бассейнами, 
концертные и выставочные площадки, рестораны и кафе – 
в общем, около 70% всей парковой инфраструктуры.
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ВСЕ НА КАТОК! 
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Михаил Звездинский: 
«Прежде всего, я поэт»
текст АЛЕНЫ СТЕПИНОЙ, фото АРТУРА ВОРОБЬЕВА

Он никогда не был «удобным»: все воспевали строящийся социализм, а он слагал 
строки о белогвардейских эполетах. И по сей день не научился «прогибаться под 
изменчивый мир». Его стихи идут из сердца, песни слагаются по совести. 
Поэт, композитор, автор романсов и песен «Очарована, околдована», «Сгорая, 
плачут свечи», «Поручик Голицын», Михаил Звездинский провел творческий 
вечер в кисловодском санатории «Арника». 

– Михаил Михайлович, Вы 
не впервые на Кавминво-
дах. Расскажите об эпизодах 
Вашей жизни, связанных с 
нашим регионом?

– Я часто здесь бывал в кон-
це 70-х годов. Всегда очень 
любил лыжный спорт, регу-
лярно приезжал в Домбай, 

Приэльбрусье. И, конечно, 
наведывался в Кисловодск. 
Здесь в кафе «Театральном» 
и «Храме воздуха» работали 
артисты моего варьете, и я 
регулярно давал концерты. 
В 1979 я некоторое время ра-
ботал в ресторане «Замок ко-
варства и любви» в команде с 
отличными музыкантами. На 

Еще в 60-х во время неформальных вечеров в джазовых клубах я познакомился 
с Беллой Ахмадулиной, Александром Галичем, Андреем Вознесенским, Робертом 
Рождественским. Владимир Высоцкий тогда еще пел иначе, обычным голосом. 
Его манера появилась позже: он очень любил исполнять песни Луи Армстронга. 
Эту хрипоту и надрыв полюбила вся Россия. 

отправлял ей полные неж-
ности письма с фронта, неиз-
менно подписывая: «Целую 
нежно Ваши ручки, всегда 
влюбленный в Вас поручик». 
Эта строка, конечно, вошла в 
один из моих романсов. 
В 1938 году моего дедушку 
по доносу арестовали и рас-
стреляли как врага народа. 
В 1957 мы получили извине-
ния от власти. Но какой в них 
смысл, если человека уже не 
вернуть…

– Значит, бабушка была для 
Вас самым близким челове-
ком?

– Она меня воспитала, дала 
первые крепкие знания о 
мире. В 4 года я научился 
читать и писать на хорошем 
литературном языке, отлич-
но успевал в школе. Однако 
прекрасное воспитание не 
мешало мне быть сорванцом. 
Я прекрасно совмещал дво-
ровые драки с обучением в 
музыкальной школе, а потом 
училище. Окончил ГИТИС 
по специальности «Режиссер 
эстрадных программ». 
Тогда я и представить не мог, 
что за юношеские пылкие 
строки «Поручика Голицы-
на» «Ведь завтра под утро на 
красную сволочь разверну-
той лавой пойдет эскадрон. 
Спустилась над родиной 
черная полночь, сверкают 
лишь звездочки наших по-

днях один из них узнал, что 
я обедаю в ресторане, и сразу 
же приехал. Встреча была не-
ожиданной и очень теплой.

– Когда Вы впервые пели на 
сцене?

– Очень давно, в начале 60-
х. Мне тогда было 14 лет. Я 
играл на ударных и пел на 
танцплощадках в подмо-
сковных Люберцах, Мала-
ховке, Жуковском, увлекался 
творчеством Beatles, Элвиса 
Пресли, неплохо зарабаты-
вал – 100 рублей в неделю. Я 
тогда влился в уже довольно 
известную джазовую группу 
«Фаворит», в которой игра-
ли Георгий Гаранян, Андрей 
Товмасян, Виктор Прудов-
ский.

– А первую песню когда на-
писали?

– Тоже довольно рано. Это 
был романс «Вас ждет Па-
риж», который я посвятил 
своей бабушке. Он вошел в 
так называемый «белогвар-
дейский цикл». Меня вдох-
новила история бабушки, 
которая окончила Смольный 
институт благородных де-
виц, и деда. Он участвовал 
в Брусиловском прорыве, 
вернулся с войны 1914 года 
в чине полковника инженер-
ных войск. Был влюблен в ба-
бушку еще юнкером, а потом 
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В 2001 году я был единственным российским исполнителем, которого при-
гласили принять участие в памятном концерте на месте взрыва башен-
близнецов. В нем участвовали Мадонна, Майкл Джексон, Стинг и множе-
ство других звезд. Мои песни переводили построчно. Кто выступает против 
террористов с автоматом, а я стихотворной строкой и музыкой. Призываю 
людей быть внимательными, бдительными, беречь мир и друг друга. 

Я очень благодарен руководству и коллективу «Арники» за отличную возмож-
ность отдохнуть и поправить здоровье в настоящей жемчужине, санатории, со-
ответствующем высоким мировым стандартам. Мы с супругой объездили почти 
весь мир, мне есть с чем сравнить. Сервис и медицина здесь на высоте! 

гон» меня ждут долгие годы 
тюрем и лагерей строгого 
режима. Меня арестовали в 
1980 году. 

– Но уже в 90-х Вы были 
очень популярным автором 
и композитором. 

– Сразу после освобождения, 
в 1988 году, меня стали при-
глашать на первые телеинтер-
вью в связи с огромной по-
пулярностью моих песен. И 
по сей день «Сгорая, плачут 
свечи» поют студенты, «По-
ручик Голицын» – неофици-
альный гимн всех офицеров, 
а романс «Очарована, окол-
дована» обожают влюблен-
ные женщины и мужчины. 

– С тех пор Вас называют 
«отцом шансона»?

– Я, пожалуй, первым ввел в 
обиход название этого жанра 
в России. Когда журналисты 
спрашивали в какой манере я 
работаю, отвечал: «Я – шансо-

нье». Очень любил Шарля Аз-
навура и его свободную фор-
му исполнения. Уже в те годы 
у меня был радиомикрофон, с 
которым я ходил по залу, об-
щался со зрителями.

– Каким Вы видите будущее 
российского шансона?

– Раньше песни такого рода 
назывались городским ро-
мансом. Это душевные ком-
позиции о жизни и любви, 
«каторжанские» песни, на-
писанные в лагерях. Пока 
люди живут и чувствуют, 
жанр не умрет. Он просто 
обязан противостоять поп-
се с примитивными текста-
ми и музыкой.

– Вы – автор прекрасных 
стихотворений, компози-
тор, певец. Какая из этих 
ипостасей для Вас важнее 
и ближе всего?

– Прежде всего, я поэт, тон-
кий лирик. Первично для 
меня слово. И лишь потом 
рождается музыка. Но я зна-
менит не только балладами 
– написал немало и шутли-
вых песен. В конце каждого 
концерта пою попурри из 
старых хитов: «Мальчики-
нале тчики», «Мадам, не 
говорите о любви», «Увяли 
розы», чтобы отдать долж-

ное шансону. После Нового 
года выйдет моя пластинка 
«Одинокий волк» и сборник 
стихотворений.

–  П о ч е м у  « О д и н о к и й 
волк»? Насколько мне из-
вестно, Вы счастливо же-
наты много лет… 

– Да, достаточно. Мне очень 
хорошо с моей семьей.

– Михаил Михайлович, чем 
Вы занимаетесь сейчас?

– По-прежнему пишу стихи, 
песни. Хотя в последнее время 
по состоянию здоровья неча-
сто выступаю на сцене. С 1996 
года я устраиваю благотвори-
тельные концерты в поддерж-
ку пострадавших от террориз-
ма. Новую программу «Верьте 
в светлые мечты» благословил 
Патриарх Московский и всея 
Руси Алексий II. Я написал 
много тематических песен, 
проводил выставку «Дети про-
тив террора». В Храме Христа 
Спасителя под Новый год 
пройдет очередной концерт.

– Это, скорее, философские 
стихи о моей жизни.

– Я представляю, сколько раз 
Вам приходилось отвечать на 
этот вопрос, но читатели не 
простят, если я его не задам. 
Песня «Очарована, околдо-
вана» посвящена реальной 
женщине или музе?

– Нет, это собирательный образ 
российских красавиц. В моей 
жизни было немало романов, 
но я каждый раз старался быть 
честным. Не врал о любви, не 
давал пустых обещаний. И мы 
всегда расставались без обид. 
«А сколько самых страшных 
бед от шепота в постели, где не 
понять, что ложь, что бред, а 
что на самом деле…».

– Расскажите о супруге. 

– Моя жена Нонна – филолог, 
в совершенстве знает семь 
языков. Какое-то время рабо-
тала в посольстве Индонезии 
как представитель ТАСС. Как 
только она узнала о моем ос-
вобождении, бросила дипло-
матическую карьеру. И с тех 
пор мы вместе. В этом году 
отмечаем 30-летие свадьбы.

– Вы счастливый человек?

Санаторий «Арника».

8 (800) 777-31-70 
(Бесплатный звонок 

по России)
www.arnika.vip 
sales@arnika.vip
г. Кисловодск

проспект Ленина,18

Специальные условия 

бронирования на номера с 

лечением по промокоду 

#ПРОКМВ
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Компания «БКС Премьер» продолжает развивать культуру проведения благотворительных 
вечеров в Ставропольском крае. Она уже второй раз организовала благотворительный аук-

цион, который прошел в формате закрытого ужина в ресторане Esquire. 

Чудо, которое доступно каждому 

в ы х о д  в  с в е т
СОБЫТИЕ
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В этот вечер в зале  не осталось холодных сердец и простых наблюдателей . Сама атмосфера располагала к тому, чтобы объеди-
нить неравнодушных людей на благо одного общего дела. Роскошный аккомпанемент и вокал группы Seven Band, угощения 
от шеф-повара Евгения Лаврикова, уютная компания и потрясающий ведущий – да, чтобы проводить такие мероприятия, 
нужен талант. И компания «БКС Премьер» его успешно проявляет. 

Партнерами вечера стали дилерский центр «Ауди», туристическая компания «Марс Тревел», цветочная лавка «Клевер» и 
«Белуга групп». При их содействии и были разыграны благотворительные лоты: три – запланировано, еще два – экспром-
том, благодаря щедрой душе меценатов, предоставивших ценные призы.  Все собранные средства незамедлительно переданы 
руководителю детского дома № 24 «Аврора» Григорополисской станицы.  Волшебство случилось. Но впереди еще так много 
чудес, которые может совершить каждый из нас, протянув руку помощи. 

в ы х о д  в  с в е т
СОБЫТИЕ
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